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Peluquería Unisex
Cita Previa

Ultimas tendencias
en corte y color

Ronda de Buenavista , 37 
T e lf. 925 21 54 10

TOLEDO

Patatas
V e * -

Ve ‘Suata ¿túcela Hijos de
Gabriel Vega, S.L.

MAYORISTAS DE PATATAS 
Y  CEBOLLAS

45007 TOLEDO 
C/ Jarama, 43

9 2 5  2 3  2 9 1 5
info@patatasvega.com

PELUQUERÍA
ESTÉTICA

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

juan José 
Gómez 
nández

PINTOR-DECORADOR

C/. Trinidad, 16 ■ 2 9A 
Telf.: 925 22 70 16 

M óvil: 630 91 31 45 
TALLER: C/. Cervantes, 19 

TOLEDO

M ESÓ NEl p o r t a l ó n

Tosías QQQ
Embutidos
Ibéricos

C/. Diputación, 4 
TOLEDO

CENTRO ÓPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacto 45003-TOLEDO-B e rlin i Local 9 (Zona Avda. Europa) Telf.: 925 25 68 06

BAR::::::::::""::::::::::::::::::San Antonio
Raciones y Tapas 
Bazos y Morros

C/ Valdivias 11 -925  222 077
(junto General Villalba)

TOLEDO

MAD
DIETÉTICA YNUTRICIÓN

Salud Natural
desde

i i
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y  OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.
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EVAPELUQUERIA Y ESTETICA
Consejos contra ios efectos del calor

DEPORTES 64
La campeona nacional de kick-boxing

w w w .re v lstaaq u i.n e t e-m ail: rev lsta@ aquid ig ita l.com  
Dpto. Pub lic id ad : 925 28 43 43

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R Í A  
E S T É T I C A  

R A Y O S  U . V . A

C/. Agén, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98
(Calle peatonal junto Avda. Europa y  Avda. Portugal)

SUMA RIO

Las mujeres de 
Mabel Lozano
La actriz y directora toledana Mabel 
Lozano vuelve a ser la imagen de 
nuestra portada, en esta ocasión 
acompañada de otra actriz, la veterana 
Mariví Bilbao, una de las protagonistas 
de su último documental, “Las sabias de 
la tribu". Hemos estado en el estreno en 
Madrid, al que han asistido numerosos 
personajes de la vida social española, 
pág 38-41

Premios del Ejército
El deporte fue protagonista indiscutible 
de la Gala de Premios del Ejército, que se 
ha celebrado por primera vez en Toledo. 
Susana Mendizábal, decana de la facul
tad de Ciencias del Deporte, recibió un 
premio muy especial, pag. 48-49

ECONOMÍA 8
El desenlace de CCM

ACTUALIDAS 22
El trasvase podría tener los días contados

SUCESOS
La larga agonía de Cristina

32

SOCIEDAD 36
Fin de curso en Humanidades

SALUD 58

El verano que nos espera
El verano toledano va a ser más caluroso de 
lo normal -dos grados por encima de la 
media- y tormentoso. Esa es la predicción 
que nos avanza Delfina Gil, delegada terri
torial de AEMET, la Agencia Estatal de Me
teorología. pag. 28-30
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Réplica a Ana Nodal

1. Doña Ana Nodal en su artículo de 
opinión en AQUÍ del pasado día 18 
reprocha a Izquierda Unida que no 
quiera hacer vivienda y que la vivienda 
protegida sólo la quiera hacer en el 
Polígono. Nada más lejos de la realidad. 
Para Izquierda Unida el desarrollo 
urbanístico en Toledo no pasa sólo 
por fac ilita r la construcción de 
viviendas, que es lo que interesa a los 
promotores inmobiliarios y a sus vale
dores, sino porque éstas viviendas 
sean asequibles, que es lo que intere
sa a los ciudadanos y debería ser prio
ritario para los responsables políticos. 
Izquierda Unida quiere atender la 
demanda de vivienda protegida que 
existe en el municipio, que se concre
ta en 6.135 personas inscritas en el 
Registro de demandantes de vivienda 
de la Junta de Comunidades. De ellos 
el 75% son jóvenes y casi todos, dado 
su nivel de renta, lo que demandan es 
una vivienda asequible, es decir aque
llas que dentro de las categorías de 
vivienda protegida se denominan 
"Régimen General" y "Especial".
El precio de la Vivienda de Precio 
Tasado, la otra forma de vivienda con 
protección, es cada vez más parecido 
al de la vivienda libre. Cuesta un 
metro útil 1.673,66 euros cuando la 
vivienda libre en Toledo está ahora en 
1870 euros de media, según los datos 
del M inisterio de Vivienda. La 
Vivienda de Precio Tasado debería 
dejar de ser considerada vivienda pro
tegida, porque sencillamente no es 
asequible y porque vemos que sirve a 
los promotores para "cubrir el expe
diente" del porcentaje obligatorio de

vivienda protegida que deben hacer 
en los nuevos desarrollos urbanísticos 
pero sin que sea de verdad asequible 
a las rentas más bajas, es decir se le 
da un uso fraudulento.
Por esa razón rechazamos que el régi
men de vivienda protegida que se 
haga en La Peraleda sea solamente 
Vivienda de Precio Tasado, la más 
cara, con un precio orientativo de 
150.000 euros un piso de 90 metros 
cuadrados, sin garaje. De las 2662 
viviendas previstas en el PAU de La 
Peraleda sólo 1065 (el 40 %) tiene 
previsto un régimen de protección y 
la mayoría serán de precio tasado, las 
más caras.

Izquierda Unida cree que las vivien
das protegidas que hacen fa lta  
deben ser ofrecidas en todos los 
barrios de Toledo y en eso estamos 
trabajando a través de la Concejalía 
de Vivienda y la Empresa Municipal 
de la Vivienda, que tiene promocio
nes en marcha para alquiler en 
Azucalca, Santa bárbara y el Casco. 
Además de otros proyectos previstos 
de venta y alquiler con opción a 
compra en el Polígono y Santa 
Bárbara, además de proyectos de 
rehabilitación el Casco.
Recordemos que la Junta de 
Comunidades, la propietaria del 
suelo en el Polígono, es la que esta
blece que allí se haga sólo vivienda 
protegida. Pero lo que reivindicamos 
es que allí, pero también en el resto 
de la ciudad, se repartan equitativa
mente los distintos regímenes de 
vivienda protegida para evitar gue-

Javier Manzano Fijó. 
Responsable de Comunicación 
de Izquierda Unida de Toledo

r f m  C ™ Á ? M

tos o barrios clasistas, favoreciendo 
asi la diversidad social.
2. Sigamos hablando de lo evidente. 
Respecto a los ataques personales a 
Carmen Jiménez, recogiendo el dic
tado de concejales del PSOE, quisie
ra también realizar alguna conside
ración.
Carmen Jiménez puede hacer un lla
mamiento a la huelga contra unas 
medidas profundamente injustas en 
la sala de prensa del Ayuntamiento, 
aunque sea en el marco de una valo
ración de las Fiestas del Corpus. 
Faltaría más. Casualmente una con- 
cejala elegida democráticamente 
puede hacer estas cosas. El que a la 
Sra. Tolón le fastidie más este hecho 
que el estropicio de país que está 
dejando el Sr. Zapatero no soy yo 
nadie para juzgarlo.
Además, como ciudadana, Carmen 
Jiménez tiene derecho a hacer huel
ga o no. Incluso a cogerse unos días 
de vacaciones o no. Y casualmente 
también, en el listado que ha elabo
rado el Ayuntamiento de Toledo para 
quitar la parte correspondiente de 
sueldo a aquellas personas que han 
ejercido este derecho constitucional 
el día 8 de jun io aparece Carmen 
Jiménez Martín, que hizo huelga ese 
día en solidaridad con sus compañe
ros y compañeras. Ya que ella es 
también funcionaría de carrera.
No vamos a entrar tampoco a valo
rar la fijación de determinados a rti
culistas con el gran trabajo que está 
realizando Carmen Jiménez y que 
pertenece al campo de la obsesión 
anímica.

R E S T A U R A N T E

OVECENTO
Tango

WINEBAR
Calle Real, 3
(Junto a la Diputación)

Teléfonos de reservas: 9 2 5  21 3 8  1 4  - 9 2 5  2 5  0 0  7 8
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Seguro Multirriesgo del Hogar

Brindemos
por la 

seguridad
hogar
con esta 

cristalería de 
regalo

QUEREMOS DEVOLVERTI 
LA CONFIANZA QUE NOS

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro Multirriesgo del Hogar, 
una magnífica cristalería Royal Leerdam 

de 18 piezas, de REGALO*.

*Promoc¡ón válida desde el 1 de mayo hasta el 30 de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

CAJA RURAL DE TOLEDO
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #773, 3/7/2010.
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LA REGIÓN CUENTA CON 5.000 MEGAVATIOS

C h in a  se in te re s a  p o r las en erg ías  
ren o vab les  de C a s tilla -L a  M an c h a

El modelo de desarrollo de 
energías renovables de Castilla- 

La Mancha ha despertado el interés 
de China, desde donde una 
delegación procedente de la 
provincia de Gansu ha venido a la 
región para conocer de primera 
mano este sector.
La delegación china ha estado 
acompañada por el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
Julián Sánchez Pingarrón, quien 
ha recordado que en nuestra

comunidad ya hay más de 5.000 
megavatios de energías limpias 
instalados y el objetivo del Gobierno 
regional es conseguir que en 2012 el 
100% de la energía eléctrica que se 
consuma procesa de fuentes 
renovables. No es la primera 
delegación internacional que visita 
Castilla-La Mancha para conocer el 
modelo energético, ya lo han hecho 
otras procedentes de Chile, Ucrania, 
Siria, Bosnia Herzegovina, Alemania, 
Japón y Brasil. ■

|  50TM DE CAPACIDAD

Alm adén tendrá un 
depósito de residuos 

de mercurio
El director general de Evaluación 
Ambiental, Carlos Blázquez, y la
directora general de Calidad y 
Evaluación Ambiental del Ministerio de 
Medio Ambiente, Medio Rural y 
Marino, María Jesús Rodríguez de 
Sancho, han participado en Almadén 
en la jornada de presentación del 
proyecto LIFE+MERSADE (Mercury 
Safety Deposit), "cuyo principal 
objetivo es la creación de un prototipo 
de depósito, seguro y estable para un 
almacenamiento de mercurio metal 
permanentemente vigilado", según la 
información facilitada por la Junta.
El proyecto lo dirige la empresa Minas 
de Almadén y Arrayanes S.A y cuenta 
con el apoyo del Centro Nacional de 
Investigaciones Metalúrgicas y la 
Universidad de Castilla-La Mancha. El 
prototipo tendrá 50 toneladas de 
capacidad de almacenamiento de 
residuos de mercurio. Almadén ha 
sido el mayor centro mundial de 
producción de mercurio.

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: m ultiserviciosrgd@ hotm ail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

Riegos, Celosías, Maquinaría y  

Herramientas

Plantasde interiory exterior, Macetas, 

Tierras, Mascotasy Complementos

C/. Río Jarama, 72 
Polígono Industrial 
45007 TOLEDO

Telf.: 925 245 826 
Fax: 925 245 827

E-mail: bhcogardensl@terra.es
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F r a s e s
i t  la semana

Juan Pedro Hernández Moltó 
ex presidente de CCM:

"Cospedal me exig ió sólo una 
cosa: que colocara en la caja a 

Ignacio López del H ierro" 
(entonces novio y actua l 

m arido)

Comunicado del PP:
"Nadie puede creerse que 

Cospedal pudiera im poner al 
presidente de CCM, Juan Pedro 
Hernández M oltó , la presencia 

de López del Hierro, que por 
entonces no era su m arido (...) 
El nom bram iento  no se hizo en 
representación del PP, sino por 
designación d irecta de M o ltó "

María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"Todo el m undo sabe en 
España desde hace mucho  

tiem po que algo raro pasó en 
Seseña en la adjudicación del 

PAU de El Q uiñón"

José Bono, presidente del 
Congreso:

"En el cum p lim ien to  de la ley  
como en transparencia y 
decencia no es que sea el 
mejor, pero s í que no me 

aventaja nadie, y menos mis 
acusadores"

José Luis Gil, secretario 
regional de CCOO:

"Me parece razonable que 
algunos a ltos cargos cesados 

tengan ahora otras 
responsabilidades en función  

de sus capacidades"

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Me im porta  mucho más esta 
región y la gente de esta 

región que lo que opine o deje 
de op ina r el secretario general 

del PSOE"

3 DE JULIO DE 2010 /7

i DURANTE 2009
104 m atrim onios gays en la región

En Castilla-La Mancha hubo 104 matrimonios entre personas del mismo sexo 
en 2009, la mayoría en la provincia de Guadalajara, según la Federación estatal 
de Lesbianas,Gays, Transexuales y Bisexuales (FELGTB), que cita datos del 
Instituto Nacional de Estadística (INE).

El número de matrimonios homosexuales en la región el año pasado supuso 
un 3,04 por ciento con respecto a los 3.412 matrimonios en todo el territorio 
nacional, mayoritariamente entre hombres, el 64,8 por ciento.

Guadalajara registró 41 matrimonios (23 entre hombres y 18 entre mujeres), 
le siguió la provincia de Toledo con 28 (15-13); Ciudad Real con 19 (10-9); 
Albacete con 14 (7-7) y Cuenca con dos matrimonios entre hombres.

En términos generales, hubo en Castilla-La Mancha 57 matrimonios entre 
hombres y 47 entre mujeres.

j PLENO DE LA DIPUTACIÓN
Tofiño ganará un 10%menos

El pleno de la 
Diputación de Toledo ha 
aprobado, en sesión 
extraordinaria y por 
unanimidad, que la 
retribución del presidente,

• José Manuel Tofiño; se 
reduzca el 10°/o. Mientras, 
los sueldos de los cuatro 
vicepresidentes así como 
los de los portavoces 
socialista y popular, 
disminuirán en un 7,7°/o.

Para favorecer a los 
empleados públicos con menores ingresos íntegros se ha elevado el mínimo 
exento de deducción a 1.292 euros íntegros mensuales y se detraen de las 
retribuciones del grupo E (agrupaciones profesionales) un 1% en complemento 
de destino y complemento específico.

j COMISIÓN DEL ESTATUTO DEL DIPUTADO
Tirado y Esteban, cuestionados

La comisión del Estatuto del Diputado de las Cortes de Castilla-La Mancha ha 
aprobado dos resoluciones promovidas por el grupo socialista en las que cuestiona 
el comportamiento de los diputados del PP Vicente Tirado y Leandro Esteban en el 
pleno del pasado 10 de junio. La comisión ha adoptado estos acuerdos con los votos 
del PSOE en la reunión celebrada a puerta cerrada por espacio de dos horas en las 
Cortes regionales, según han informado a EFE varias fuentes parlamentarias, que 
han añadido que dichas resoluciones serán publicadas en el Boletín Oficial del 
Parlamento autonómico.

El grupo socialista había solicitado la convocatoria de este órgano disciplinario 
después de que en el citado pleno Vicente Tirado, vicepresidente segundo de las 
Cortes, fuese expulsado por insultar al presidente del Parlamento, Francisco Pardo.

En aquella sesión, los servicios de la Cámara grabaron a Tirado pronunciar en 
tono airado "cobarde" en un intercambio de palabras en el que según el PSOE 
también llamó a Pardo "sinvergüenza", lo que no quedó registrado.

En ese mismo rifirrafe, Tirado acusa a Pardo de haberle espetado "no tienes ni 
puta idea", frase que tampoco quedó grabada.

Asimismo, la comisión también ha analizado las palabras que Leandro Esteban, 
secretario segundo de la Mesa de las Cortes, dirigió al secretario de organización 
del PSOE de Castilla-La Mancha, José Manuel Caballero, a quien acusó de 
realizar "prácticas mañosas" en relación con los medios de comunicación.
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LA ASAMBLEA GENERAL AUTORIZA EL PLAN DE RESCATE DE LA CAJA DE CASTILLA-LA MANCHA

Adiós a CCM , nace 
el Banco Liberta CCM
El 30 de junio de 2010 ha sido un día triste y un día alegre para la Caja de Ahorros de Castilla-La 
Mancha, conocida como CCM. Es el día que ha muerto como entidad financiera, tras dieciocho 
años de actividad, ya que los consejeros han autorizado en asamblea general la renuncia de CCM a 
su condición de entidad de crédito y la cesión de su negocio bancario al Banco Liberta, propiedad 
de Cajastur. Pero también es el día en el que se ha evitado su liquidación, porque se convierte en 
Fundación para gestionar la obra social en la región y en propietaria del 25% del Banco Liberta. Y lo 
más importante: preserva los cerca de 3.000 empleos que mantenía en la actualidad.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ................. ... ................................... • • • • • • •  PRADO LÓPEZ GALÁN

Grupo de trabajadores de CCM acompañados de sus representantes sindicales de UGT, CCOO, CSIFy CSiCA ante u 
de las oficinas de Toledo. La defensa de ios 2.700 empleos ha sido ia  clave para aprobar ia  integración en Cajastur.

. ...__... . ...._
»i aWí A* S _ Ímmí U J*1

Dieciocho años después de que 
fruto de la unión de las Cajas 
de Ahorro de Toledo, Cuenca, 

Ciudad Real y Albacete se fundara 
Caja Castilla-La Mancha -CCM-, ésta 
se ha convertido en una Fundación 
para gestionar la obra benéfico-social 
en la región y cede su negocio 
bancario a Banco Liberta, propiedad 
de la caja de ahorros asturiana

Cajastur. A  cambio, pasa a ser 
propietaria de un 25% del Banco, que 
traslada su sede a Cuenca y llevará en 
su nombre también las siglas CCM.
La asamblea general de CCM 
aprobaba el 30 de junio la operación 
de rescate de la entidad, intervenida 
por el Banco de España desde el 29 de 
marzo de 2009.
148 hombres y mujeres tenían en sus

manos el futuro de la Caja de Castilla- 
La Mancha y el de sus 2.700 
trabajadores. Son los consejeros 
generales de la asamblea general, que 
representan a los ayuntamientos de la 
región (32 consejeros), a los clientes 
de la entidad (45 consejeros), a las 
Cortes de Castilla-La Mancha (30), a 
las entidades fundadoras (12), a los 
empleados (13) y a las organizaciones
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DURANTE 2009 CCM PERDIÓ CERCA DE 550 MILLONES DE EUROS, UN 25'8% MENOS QUE EN 2008

e instituciones como las 
empresariales, sindicales o agrarias (17 
consejeros). Para dar validez a la 
asamblea era necesaria la presencia de 
la mayoría (al menos 75 consejeros), 
mientras que el acuerdo requería el 
voto favorable de dos tercios de los 
consejeros presentes. Acudieron a la 
trascendental cita 141 consejeros y de 
ellos 110 dieron su visto bueno a la 
integración en Banco Liberta, cuatro 
votaron en contra y 23 consejeros se 
abstuvieron (todos ellos resprentantes 
del Partido Popular).

e los 141 consejeros 
que acudieron a la 

trascendental asamblea, 
110 votaron a favor de la 
operación de rescate 
liderada por Cajastur. 
Sólo cuatro votaron en 
contra. 23 consejeros del 
PP se abstuvieron

El punto clave del orden del día era el 
sexto: Examen y aprobación, en su 
caso, del plan de rescate de CCM. 
Este incluía la “segregación del negocio 
bancario de CCM  a favor de Banco 
Liberta” y “la renuncia de C C M  a  su 
condición de entidad de crédito con el fin 
de dedicarse en exclusiva a  los fines 
propios de su naturaleza fundacional en 
el ámbito territorial de Castilla-La 
Mancha” .
Este ha sido, sin duda, el aspecto más 
traumático para quienes ven en esta 
operación el fin de una caja de ahorros 
netamente castellano-manchega.
El patrimonio bancario que cede 
CCM consta de un activo por valor de 
23.211.238.000 euros y de un pasivo 
que alcanza los 22.769.222.000 euros, 
“en consecuencia, el valor del negocio 
bancario a segregar es de 442.016.000  
euros".
A cambio, Banco Liberta (que se 
compromete a asumir las siglas CCM 
en su nomenclatura y tendrá su sede 
social en Cuenca) se subrogará los

HA RECIBIDO 3.000 MILLONES DE EUROS DE GARANTIA PUBLICA

Europa da el visto bueno 
a la operación de rescate

Durante tos quince meses que ha estado intervenida por e i Banco de 
España, CCM ha estado dirigida por Gorka Barrondo (a ia  izda.) y  e i Grupo 
CCM por Xavier Aicorta (en e i centro).

Un día an tes de la 
celebración de la asamblea 
general en la que se 
decidía el fu tu ro  de CCM, la 

C om is ión  Europea daba un 
argum ento para el optim ism o, al 
autorizar sin reservas las ayudas 
públicas o torgadas por el 
Gobierno de España para el plan 
de rescate de la caja de ahorros 
de Castilla-La Mancha y asegurar 
que “ la ree s truc tu ra c ión  
diseñada para la CCM, seguida  
de la venta de su negocio  
bancario a Banco L iberta (del 
grupo  Cajastur) aseguran la 
viab ilidad  de l negoc io  sin  
neces idad  de co n tin ua r  
recu rriendo  a las ayudas  
esta ta les que d is to rs ionan  la 
co m p e te n c ia ".
Cuando el 30 de marzo de 2009 
se reunía de form a extraordinaria 
el C onsejo de M in is tros  para 
aprobar la concesión de un aval 
de hasta 9.000 m illones de euros 
con el que hacer fren te  al proceso 
de intervención de CCM por parte 
del Banco de España, el entonces 
m inistro de Economía y Hacienda, 
Pedro Solbes, aseguraba que no

necesitaría los 9.000 m illones de 
euros, "ca lcu lam os m ás b ien  
entre 2.000 y 3.000 m illones de 
euros
En estos quince m eses, la caja 
in te rven ida  ha rec ib ido  3 .775  
m illones de euros, de los que 
1.300 m illones se han invertido  
en partic ipaciones p re ferentes, 
2 .475 m illones han sido para 
garantías sobre el valor de los 
activos y 350 m illones de euros 
más com o financiación puente. 
Este dinero procede del Fondo 
de Garantía de D epós itos , 
m ie n tra s  que no se ha 
neces itado  el Fondo de 
R ee s truc tu rac ión  O rdenada 
Bancaria (FROB) para la 
ope rac ión  de in teg rac ión  en 
Cajastur.
El com isario  europeo  de la 
C om petenc ia , Joaquín
Almunia, ha expresado la 
satisfacción de Bruselas por el 
hecho de que " Caja Castilla-La 
M ancha ha sido reestructurada  
de una fo rm a que lim ita  las 
distorsiones de la com petencia  y 
asegura la v iab ilidad  de las 
actividades de la banca ".
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LOS GESTORES DE CCM CALCULAN QUE EN 2010 LA ENTIDAD DARÁ BENEFICIOS

presidente de CCM, Hernández Moltó, ha 
denunciado en el ‘País’ que Dolores de 
Cospedal exigió colocar a su marido en 
CCM Corporación. En la foto, tras Moltó, 
Sánchez Bódalo, consejero de CCM que 
tuvo una emotiva intervención en la última 
asamblea general de la Caja.

derechos y obligaciones laborales de 
los trabajadores.
Unos 2.700 trabajadores conforman la 
actual plantilla de CCM y la garantía 
de sus puestos de trabajo ha centrado 
la lucha de los cuatro sindicatos 
representados en la entidad financiera 
-CCOO, UGT, CSIF y CSICA-, que 
han dado el mejor ejemplo de unidad 
en favor del interés general. Los 
cuatro sindicatos han apoyado la 
integración con Cajastur a condición 
del mantenimiento del empleo. Sólo 
se prevé que se produzcan 
prejubilaciones pactadas (podrían 
afectar a unos 300 empleados) o bajas 
incentivadas. Durante la asamblea 
general, Fernando Botica (de 
CCOO) recordó al PP que los

Empresarios, sindicatos 
y el propio Gobierno 

regional alertaban que la 
integración en Cajastur 
era el único camino para 
CCM. O eso o la 
liquidación y el despido 
de 2.600 empleados

EL PP HA PEDIDO SEIS VECES UNA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN

El empeño en depurar 
responsabilidades

Quiénes son los 
responsables de la 
quiebra de CCM? A  esta 

pregunta quieren dar respuesta 
los dirigentes del PP, de IU, los 
rep resen tan tes de los cuatro 
sindicatos con representación en 
la Caja y el propio Banco de 
España, que en el m ism o 
m om ento  que Intervenía CCM - 
el 29 de marzo de 2009- cesaba 
a los quince m iem bros que se 
sentaban en el Consejo de 
A dm in is trac ión , encabezados 
por el entonces presidente de la 
Caja, Juan Pedro Hernández 
Moltó. A  todos ellos (en total, 18 
consejeros que tuvo la entidad 
entre los años 2005 y 2008) y al 
ex d irector general, Ildefonso 
Ortega, les responsabiliza el 
Banco de España de "la 
s ituación  de excepciona l 
gravedad". En el expedien te  
sancionador que les mantiene 
abierto, y en el que pide multas 
que alcanzan hasta los 95.000 
euros, el Banco de España 
considera que "e l Consejo de 
Adm inistración no ha sido capaz 
de solventar la grave situación en 
la que se encontraba la entidad... 
Desde e l punto  de vista de la 
gobernanza, la actuación ha sido 
deficiente. En p rim er lugar, el 
equipo directivo sobrevaloró el 
ciclo expansivo con un exceso  
de posicionam iento en e l sector 
inm obiliario tanto a través de

financiación d irecta  com o de 
participaciones de em presas de 
ese sector. El Consejo no 
estab lec ió  los m ecan ism os  
necesarios para garantizar que  
recibía sufic iente inform ación de 
contro l de la cartera crediticia y, 
en general, del pe rfil del riesgo  
de la entidad, no habiendo sido  
capaces de reaccionar cuando el 
deterioro de la situación era ya 
m a n if ie s to ". Todos los 
expedien tados han apelado, 
a rgum entando que no tenían 
Información veraz y sufic iente de 
la situación real de la entidad.
Los representantes sindicales de 
los trabajadores (UGT, CCOO, 
CSIF y CSICA) han reivindicado 
en todos estos m eses que la 
cadena de responsabilidades se 
extienda a todo el com ité  de 
dirección de la entidad.
Desde el ám b ito  político  la 
guerra a cuenta de CCM ha sido 
cruenta. Tras su intervención, el 
PP pedía en un pleno celebrado 
el 2 de abril en las Cortes 
regionales que se creara una 
com is ión  de investigación, 
propuesta  rechazada por la 
mayoría socialista. Hasta seis 
veces ha solicitado esa comisión 
de investigación el PP.
El presidente Barreda se 
comprometió ante las Cortes a dar 
su visto bueno a esa comisión una 
vez que hubiera concluido la 
operación de rescate.
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BANCO LIBERTA CCM QUIERE SER LA REFERENCIA FINANCIERA EN CASTILLA-LA MANCHA

os actuales directores 
generales de CCM han 

destacado dos aspectos 
positivos de la operación 
de rescate: no ha 
requerido dinero público 
y da garantías plenas, 
cuando no mejoras, a los 
clientes

Asam blea masiva. De ios
147 consejeros de la asamblea de CCM, 141 
asistieron a la convocatoria decisiva para la 
entidad. Arriba, momentos antes de 
iniciarse. A la derecha, los directores 
generales de CCM, Barrondo y  Alkorta, con 
otros responsables de la entidad.

sindicatos habían logrado el 
compromiso laboral que ahora el PP 
reclamaba incorporar al orden del día 
de la asamblea.
En total hubo cerca de veinte 
intervenciones durante la asamblea. 
Uno de los consejeros presentes, Angel 
Nicolás, presidente de los empresarios 
de Castilla-La Mancha y Toledo, ha 
destacado las del director general del 
Grupo CCM, Xavier Alkorta, la del 
alcalde de Alcázar de San Juan, 
Fernando Sánchez Bódalo (fue 
consejero del Gobierno de Castilla-La 
Mancha), "ha sido muy emotiva", o la de 
Jesús Labrador (coordinador de 
Acción Política del PP), quien a su 
juicio ha estado desacertado al intentar 
meter miedo respecto al futuro de 
CCM pero “también ha dicho cosas en las 
que tenía razón, como la de que no se 
entiende que aportando la mayor parte del 
negocio bancario CCM sólo tenga el 25%  
del Banco Liberta”.
Pese a las tensiones, también hubo 
lugar para las risas durante la asamblea. 
La desdramatización de la situación la 
puso el alcalde de Valdepeñas, el 
socialista Jesús Martín, quien pidió a

los consejeros que se olvidaran de los 
intereses de partido y votaran en 
conciencia. A  juzgar por los resultados 
fue lo que hicieron. “Estamos todos muy 
satisfechos” , ha reconocido Nicolás. 
Este era el único camino viable” .
Los directores generales que la entidad 
ha tenido desde su intervención, 
Xavier Alkorta y Gorka Barrondo, ha 
destacado los aspectos positivos: no 
sólo se mantienen los puestos de 
trabajo, sino que los clientes verán 
incluso mejorados los servicios y 
prestaciones, porque la aspiración del 
Banco Liberta CCM es ser la referencia 
bancaria de Castilla-La Mancha.
Para los ciudadanos, en general, se ha 
enviado el mensaje de que esta 
operación de rescata no ha costado un 
euro a las arcas públicas, ya que los

fondos recibidos proceden del propio 
sector de Cajas de Ahorros.

L a s  CUENTAS de 2009 también han 
recibido el visto bueno de la asamblea, 
que ha aprobado por mayoría un ejerci
cio que para CCM se ha saldado con 
unas pérdidas económicas de 549’1 
millones de euros, un 25’8% inferiores 
a las registradas en 2008 (rozaron los 
740 millones de euros). La morosidad 
de la Caja a diciembre de 2009 bajó al 
15% en lo que respecta al crédito y al 
12’99% en total.
La buena noticia es que para los actua
les gestores de la entidad es previsible 
que 2010 se cieñe con beneficios.
En cualquier caso, para CCM s acaba 
una etapa y comienza una nueva his
toria. □
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ECO NO M IA!

REGIÓN: LAS V EN TA S  DE LA IN D U S T R IA  CAYERON U N  20 '1%  EN 2009

ENRIQUE SALAMANCA, GALARDONADO A TÍTULO  POSTUMO

Las empresas agroaJimentarias acaparan 
los Premios Cám ara de Com ercio 2 0 10

L DATO DE LA SEMANA

Refuerzo en la 
contratación pública

El Plan de Acción Local y Autonómica 
para el Empleo del Gobierno de 
Castilla-La Mancha va a proporcionar 
2.152 nuevos contratos de trabajo, 
que se sumarán a los cerca de 
20.000 que ya generó en su primera 
fase. Los datos los ha ofrecido esta 
semana la consejera de Empleo, 
Igualdad y Juventud, Ma Luz 
Rodríguez, quien ha detallado que se 
invertirán 5'6 millones de euros (en la 
primera fase la Inversión superó los 
51 millones de euros). En conjunto 
serán 223 los municipios de la reglón 
los que desarrollen 370 proyectos 
(relacionados con la rehabilitación de 
los cascos históricos o del patrimonio 
natural, el cuidado de mayores o 
niños, talleres de ocio o deportes...) 
De los contratos de esta segunda 
fase, 1.159 se realizarán en Toledo, 
con una Inversión de más de tres 
millones de euros; 430 en Ciudad 
Real, con una inversión de un millón 
de euros; 317 contratos en Albacete, 
donde se Invertirán 900.000 euros; 
163 contrataciones en Guadalajara, 
donde se prevé una Inversión cercana 
a los 500.000 euros, mientras que en 
Cuenca 300.000 euros generarán 100 
empleos.

U n a de cal y  o tra  
de arena para el 

com ercio regional
Los comercios de Castilla-La Mancha 
han reducido sus ventas un 5'8% en 
el último año, frente a una caída 
media nacional del 1'8%. El mal dato 
del consumo ha provocado una 
pérdida de empleo en el sector 
regional del 17%  (-1 '5% en el país). 
La buena noticia es que se ha 
firmado el primer acuerdo laboral 
estatal de comercio, que beneficiará 
al salario y las condiciones de los 
42.000 trabajadores de la reglón 
(9.000 en Toledo).

El 13 de julio la Cámara de Comercio 
de Toledo celebrará en lllescas su XXIII 
edición de Premios, en la que 
galardonará a nueve empresas, 
empresarios e instituciones.
El establecimiento La Hornada, de 
lllescas, ha obtenido el Premio 
Comercio. Dedicado a la pastelería de 
elaboración propia y al catering, se 
trata de un negocio familiar dirigido por 
Jaime Montero. La Cámara destaca 
se labor de Innovación.
Delaviuda, fábrica de mazapanes de 
Sonseca, ha sido distinguida con el 
Premio Exportación.
El Premio Industria ha recaído en la 
multinacional de lácteos Senoble, 
con fábrica en Noblejas desde el año 
2002. Esta firma francesa da empleo 
a 3.700 personas.
En la categoría de Turismo en premio 
ha sido para Casa Rural La 
Alameda, de Madridejos. Esta 
iniciativa de turismo rural destaca por 
la Importante labor de rehabilitación 
de un conjunto arquitectónico típico 
de La Mancha.
Agroibéricos Deraza S.L., de Talavera 
de la Reina, ha obtenido el Premio 
Calidad y Medio Ambiente. Fundada 
en 1996 por Regino Díaz del Río,
esta empresa es líder en el mercado 
nacional de comercialización de carne 
de ibérico.
El Premio Innovación ha sido para 
Hexcel Fibers, implantada en lllescas 
y especializada en desarrollo,

producción y venta de fibra de 
carbono.
La firma Cervezas Regia Toledo S.L. 
Domus ha sido distinguida con el 
premio a la Iniciativa Emprendedora. 
Fundada por Fernando Campoy, esta 
empresa elabora desde 2009 cerveza 
artesana en Toledo.
Con el premio 'Laura Fleredero' (toma 
el nombre de una destacada 
empresaria toledana) la Cámara de 
Comercio ha querido distinguir, a título 
postumo, a Enrique Salamanca 
Tordera (fallecido en noviembre del 
año pasado), quien presidió durante 
cuatro legislatura la Asociación de 
Turismo y Hostelería de Toledo.
Cáritas Diocesana ha merecido el 
Premio Especial de la Cámara por su 
labor en favor de los más 
desfavorecidos, dedicación que cobra 
una dimensión especial por los 
efectos que está teniendo la crisis 
económica. Según la información 
facilitada por la Cámara, en lo que va 
de año Cáritas-Toledo ha atendido a 
casi 5.000 personas en los albergues, 
ha dado más de 42.000 comidas en 
sus seis comedores y han repartido 
más de 88.000 entregas de alimentos 
a familias y más de 30.000 de ropa.
En la foto, el presidente de la Cámara 
de Comercio, Fernando Jerez, junto a 
dos miembros de la comisión de 
plenos, M a Ángeles Martínez y Ángel 
José García. A la derecha, Enrique 
Salamanca, premio 'Laura Heredero'.
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LOS TRABAJADORES DE ARTES GRÁFICAS DE TOLEDO PIDEN AL JUEZ SU DESPIDO TÁCITO

LABORAL

Masiva movilización 
contra la reform a

Si la manifestación contra la reforma 
laboral del 30 de junio era el principio 
del camino hacia la huelga general del 
29 de septiembre, no pudo arrancar 
mejor: Más de 4.000 delegados de 
UGT y CCOO, encabezados por su 
dirigentes regionales y provinciales, se 
han manifestó por las calles de Toledo. 
El responsable regional de CCOO,
José Luis Gil, ha resumido así el sentir 
sindical: "La fuerza de los trabajadores 
va a obligar a Zapatero a rectificar 
porque vamos a ganar la huelga 
general. Tenemos un trecho largo, difícil 
y con pocos aliados. Pero estamos 
cargados de razones".

CCOO-METAL

‘ T á  á c f f i
patronal es rácana  

y  caciquil”
Los 13.000 trabajadores del sector del 
metal de la provincia de Toledo están 
pendientes de la firma del convenio 
que regulará sus condiciones salariales 
y laborales. Esta semana CCOO ha 
reunido a un centenar de delegados 
del gremio para "definir un calendario 
de movilizaciones, sin descartar la 
huelga, si la actitud rácana y caciquil de 
la patronal persiste". Así lo han 
decidido el secretario provincial del 
sindicato, García Villaraco, el 
responsable de Acción Sindical, García 
Barroso, y el de la federación del 
metal, Mora, quienes han recordado 
que exigen que el convenio recoja una 
garantía salarial del IPC real más una 
ganancia de unas décimas para mejorar 
el poder adquisitivo de los trabajadores.

las cuentas 
claras

Pr ado  L ó p e z  Gal án

entre todos 
la mataron...

n su nueva condición de "partido de los trabajadores", el PP 
se ha tomado muy en serio la defensa de los empleos y ha 
desvelado a última hora su propuesta estrella para la asamblea 
general de CCM (30 de junio), en la que se debía autorizar el 
plan de rescate de la entidad intervenida, que pasa 
únicamente por la integración de ésta en el Banco Liberta 

(propiedad de Cajastur). La aportación que los consejeros del PP iban a 
hacer era exigir la firma de un documento en el que constara el 
compromiso de mantener los cerca de 3.000 empleos de la Caja.
Se le olvida al PP que desde hace quince meses, el m ism o tiem po que 
CCM lleva intervenida por el Banco de España, los sindicatos con 
representación en la entidad financiera regional -CCOO, UGT, CSIF Y 
CSICA- han luchado por conseguir un compromiso de Cajastur de 
respetar el empleo y las condiciones laborales; y lo han logrado (sólo 
habrá bajas pactadas). Tal vez el partido de los trabajadores desconoce la 
labor sindical, o tal vez era sólo una argucia para m ostrar una 
preocupación por el futuro de CCM que no han demostrado con los 
hechos.
Sinceramente, creo que ningún grupo político ha estado a la altura de 
las circunstancias, por distintas razones. La quiebra de la Caja de 
Ahorros de Castilla-La Mancha ha servido de arma política y con el paso 
del tiem po lejos de aunar posiciones por el interés general han ido 
radicalizando sus mutuas acusaciones, insultos, descalificaciones... 
Los debates parlam entarios con la situación de CCM com o 
protagonista han sido bochornosos y poco fructíferos.
Un día antes de la celebración de la asamblea general se afilaban aún 
más las armas: la presidenta regional del PP, Dolores de Cospedal, 
anunciaba acciones penales contra los responsables de CCM y del 
propio Gobierno de Castilla-La Mancha, m ientras que el parlamentario 
popular Leandro Esteban dejaba caer la sospecha de dónde estarían 
los millones de euros perdidos de la Caja. Por sorpresa, el ex 
presidente de CCM, el socialista Hernández M oltó , declaraba al 
periódico El País -también un día antes de la asamblea-, que Cospedal 
le exigió en 2007 que colocara a su ahora marido, Ignacio López del 
Hierro en CCM, y él le dio un cargo de consejero en la Corporación 
Industrial de la entidad. Lo cierto es que CCM ha estado representada 
m uy paritariamente tanto por socialistas com o por populares (el 
presidente provincial del PP, García Tizón, presidía la Comisión del 
Buen Gobierno de CCM, ¿también fue un cargo impuesto?) y todos 
ellos, juntos en el Consejo de Administración, aprobaron todas las 
decis iones por unanim idad. Ahora deberían com pártir las 
responsabilidades, cada uno en el nivel que le corresponda.
Si hay una comisión de investigación (el Banco de España ha hecho la 

suya propia, que aún tiene sin cerrar), que no sea parlamentaria,
porque a la vista está que sería todo menos sincera.

VY?,. rA „o /  - H

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #773, 3/7/2010.



14/AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA

cámara de comercio

PARA EMPRESAS AGROALIMENTARI AS,TEXTILY MUEBLE

La C ám ara  de C om ercio  de Toledo  
prepara una misión com ercial a  Rusia

DEL 8 AL 12 DE NOVIEMBRE

Encuentro comercial 
en Kazajstán

El pleno La Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo, con el patrocinio 
del Instituto de Promoción Exterior de 
Castilla-La Mancha, ha organizado 
una Misión Comercial a Rusia, que 
tendrá lugar del 25 al 28 de octubre 
de 2010, dirigida a empresas del 
sector agroalimentario, bienes de

consumo, textil y mueble.
La Cámara, como organismo 
coordinador, facilitará a los 
participantes un servicio integral 
para la participación en la actividad. 
Asimismo, durante la celebración de 
la actividad contarán con el apoyo de 
un técnico de la Cámara, que será su 
interlocutor en cualquier tema 
relacionado con su participación. 
Durante la misión, cuyo plazo de 
inscripción finaliza el día 7 de julio, se 
ha previsto una agenda de trabajo de 
entrevistas personales con

importadores y / o distribuidores 
interesados en los productos 
españoles.
La situación geográfica, tamaño y 
población, así como la estabilidad 
política y buenas perspectivas 
económicas de Rusia, cuya economía 
ha crecido en los últimos años por 
encima del 6 %, hacen de este 
mercado un objetivo prioritario para 
nuestras empresas.
Rusia ha pasado por importantes 
transformaciones desde el fin de la 
Unión Soviética, saliendo de una 
economía aislada y planeada 
centralmente, para una economía de 
mercado globalmente integrada. Las 
reformas económicas de los años 
1990 privatizaron gran parte de la 
industria, con la notable excepción de 
los sectores energías y militar.
Su industria está dividida en dos 
bloques: uno con grandes
productoras de materias primas, que 
tienen competitividad global -  el 
2009 Rusia era en el principal 
exportador de petróleo y gas natural 
del mundo, así como el tercero 
exportador mundial de acero y 
aluminio bruto -  y otro con otras 
industrias pesadas menos eficientes, 
altamente dependientes de los 
mercados consumidores locales.
En la foto, reunión del pleno cameral 
de Toledo.

La Cámara de Toledo ha organizado 
un Encuentro Empresarial, que 
tendrá lugar del 8 al 12 de 
noviembre de 2010 en A lm aty  
(Kazajstán), dirigido a empresas 
españolas de los sectores de 
alimentación, maquinaria y bienes 
de equipo e industria petroquímica. 
Esta acción, realizada en 
colaboración con las Cámaras de 
Comercio e Industria de Madrid, 
Bilbao, Burgos, Ciudad Real y Lugo, 
dentro del Plan de Apertura de 
Mercados se ha gestionado 
conjuntamente por el ICEX y el 
Consejo Superior de Cámaras y con 
el patrocinio de IPEX. Se tratra de 
promover la cooperación 
empresarial entre empresas 
españolas y empresas locales. Para 
ello, las empresas inscritas en este 
encuentro dispondrán de una 
agenda de trabajo con empresas y 
organismos de este país, elaborada 
de acuerdo con las especificaciones 
que ella misma determine, jun to  
con un dossier de viaje que incluirá 
información económica y de 
mercado. La Cámara de Toledo 
ofrece a cada empresa de la 
provincia participante seleccionada 
una ayuda financiera de hasta el 
75% de los gastos por 
desplazamiento en avión, 
alojamiento e intérpretes.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax : 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ R e ye s  Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C / T íre z , 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 7104  19 

Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

www.camaratoledo.com
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VIN O S, QUESO S,ACEITES,JAM ÓN,AZAFRÁN, M IELY BERENJENAS

La calidad tiene premio. Así lo cree 
el Gobierno de Castilla-La Mancha, 

que ha galardonado a los mejores 
alimentos de la región en la que ha 
sido ya la XXI edición de los premios 
Gran Selección (Sigüenza, 24 de 
junio).
VINOS. Premio Gran Selección 2010: 
Cantorrales Selección, de la
cooperativa Nuestra Señora del 
Rosario, de El Provendo, Cuenca 
(vino tinto joven en madera). 
Selección Oro: Vega Coreóles, de 
Bodegas La Hoz, de Tomelloso (vino 
blanco); Realce, de la Cooperativa 
Unión Campesina Iniestense, de 
Inlesta (rosado); Tierras de 
Argumánez, de Viñedos y Bodegas 
El Castillo, S.L., de Villarrobledo (tinto 
joven) y Cantorrales Selección (tinto 
joven en madera).
Púrpura Pozo Lorente, de la 
Sociedad Agraria de Transformación 
Santa Cruz de Pozo Lorente, de 
Albacete (tinto de más de 2 años); 
1853 Reserva, de Juan Ramón

Lozano, S.A., de Villarrobledo (tinto de 
más de 3 años) y Gran Reserva de 
Familia 2000, de Félix Solís, S.A., de 
Valdepeñas (tinto de más de 5 años). 
Espumoso Selección Oro ha sido para 
la marca Quiñón de Rosales, de la 
Cooperativa Agrícola La Humildad, de 
El Toboso. Selección de Oro para 
marca Latúe, de San Isidro Sociedad 
Cooperativa-Bodegas Latúe, de 
Villanueva de Alcardete (vino 
ecológico).
QUESO MANCHEGO. El premio Gran 
Selección es para el Queso 
Manchego Artesano Semlcurado, El 
Pesebre, de la empresa Quesera 
Campo Rus, S.L., de Santa María del 
Campo Rus (Cuenca). Premios 
Selección Oro para Maese Miguel, 
de Industrial Quesera Cuquerella, S.L. 
de Malagón (Industrial semicurado); 
Villacenteno, de Lácteas García 
Baquero, S.A. de Alcázar de San Juan 
(industrial curado); El Pesebre 
(artesano semlcurado); Dehesa de 
Los Llanos, de Dehesa de Los

Llanos, S.L. de Albacete (artesano 
curado) y Finca Fuentillezjos, de la
empresa Artesanos Peñas Negras, de 
Mora (queso ecológico).
ACEITE DE OLIVA. Premio Gran 
Selección 2010 para el Aceite de Oliva 
Virgen Extra Ecológico, Pago de 
Quirós, de la empresa E.A. La 
Moncloa, S.A., de Mascaraque 
(Toledo). Premios Selección Oro para 
el Aceite de Oliva Virgen extra, D.O. 
Montes de Toledo, Arzuaga, de la 
empresa IFAMA, S.L., de Noez y para 
el Aceite de Oliva Virgen Extra 
Ecológico, Pago de Quirós.
MIEL DE LA ALCARRIA. Gran 
Selección 2010 para Colmeneros 
Alcarreños, de la Sociedad 
Coperatlva de Castilla-La Mancha 
Apicultores de La Alcarria conquense 
de Huelves (Cuenca).
AZAFRÁN DE LA MANCHA. Gran 
Selección para La Rosera, de la 
empresa Bealar, S.L., de Motilla del 
Palancar (Cuenca).
JAMON SERRANO. Premio Gran 
Selección 2010 para Jamón Serrano 
España e Hijos, de Embutidos y 
Jamones España e Hijos S.A., de 
Escalonilla. Los tres premios 
Selección Oro son: Jamón Serrano 
El Chato, de Jamones El Chato S.A., 
de Torrijos; Jamón Serrano España 
e Hijos y Jamón Serrano Sánchez 
Alcaraz, de la empresa Sánchez 
Alcaraz, S.L. de Casarrubios del 
Monte.
BERENJENA DE ALMAGRO. Gran 
Selección 2010 para La Almagreña, 
de Vicente Malagón S.A., Almagro. ■

APROBADO EN LA ASAMBLEA GENERAL DE COOPERATIVAS AGRO-ALIMENTARIAS DE CASTILLA-LA MANCHA

Plan de Competitividad para las cooperativas

La asamblea general de Cooperativas 
Agro-Alimentarias de Castilla-La 

Mancha ha aprobado esta semana en 
su asamblea general el Plan de 
Competitividad para que las 
cooperativas de la región (más de 400 
con 120.000 socios) converjan en 
competitividad con las europeas. Como

dato, "la facturación media de una 
cooperativa de la región es de 2,6 
millones €, mientras que en Europa esa 
media está en 7,6 millones €  o, como 
Irlanda, supera los 126 millones €". El 
presidente Barreda ha comprometido 
el apoyo de su Gobierno a este plan. En 
la foto, clausura de la asamblea. ■
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M ENORES
Denuncias por venta 
de alcohol
Agentes de la Policía Local denuncia
ron, durante el pasado fin de semana, 
a tres establecimientos comerciales 
por vender alcohol a menores. Los lo
cales se encuentran ubicados en el 
Paseo Federico García Lorca y las ca
lles Gante y Alberche. Según señala 
el Ayuntamiento en nota de prensa, 
la denuncia a estos locales se corres
ponde con una campaña de vigilancia 
y control que la Policía Local está rea
lizando sobre tiendas y bazares donde 
se ha detectado esta venta de ma
nera generalizada. Por otro lado, tam
bién durante el fin de semana, se 
denunciaron por incumplimiento en 
los horarios de cierre locales ubicados 
en la calle Mimbre y Paseo Federico 
García Lorca. En este ultimo caso, en 
colaboración con fuerzas de Policía 
Nacional, se procedió a desalojar el 
establecimiento.

P O L ÍG O N O  
Fin a los malos olores
El Ayuntamiento firmará un convenio 
con Aguas del Tajo para la aplicación de 
medidas correctoras que reduzcan los 
olores en la depuradora del Polígono, a 
través de un proyecto que costará dos 
millones de euros. Así lo anunció el al
calde, Emiliano García-Page, que pre
sentó el proyecto de actuaciones 
acompañado del concejal de Urba
nismo y Medio Ambiente, Javier Nico
lás. La intervención será financiada por 
la Confederación Hidrográfica del Tajo y 
consistirá esencialmente en la cober
tura de los espacios que generan los 
olores en la planta de tratamiento de 
aguas residuales. Nicolás describió las 
actuaciones que se llevarán a cabo em
pezando por la extracción y tratamiento 
de los gases, la modificación en la línea 
de fangos, medidas complementarlas 
para situaciones de alerta y un plan de 
seguimiento y vigilancia. El concejal dijo 
que, en el mes de agosto, espera que 
esté adjudicada la obra, aunque medi
das como la modificación en la línea de 
fangos se pondrán en marcha a partir 
del 15 de julio. En una primera fase se 
realizarán un pretratamiento a través de 
un canal de desarenado y desengra
sado, decantación primaria, cámaras 
anaerobia y anóxica, espesadores de 
fango por gravedad, tolva de acumula
ción de fangos digeridos, sistema de 
desodorización por lavado de gases y la 
elaboración de estudios olfatométricos.

C U L T U R A
Plazas y parques acogerán actividades 
culturales durante el verano

El vicealcalde y concejal de Cultura, Ángel Felpeto, presentó el programa de 
actividades culturales para el verano y señaló que se han incorporado nuevos 
escenarios como el recién remodelado Corralillo de San Miguel y el paseo del 

Miradero, que se suman a otros que ya acogieron actuaciones en ediciones pasadas 
como los Jardines del Tránsito o la plaza de Padilla. Las actividades "para que las 
plazas del Casco cobren vida y actividad cultural durante el verano" comenzaron el 
1 de julio y su finalización coincidirá con el inicio, a mediados de agosto, del Festival 
Tres Culturas, que será presentado próximamente. El dúo formado por Ángel Tey 
(soprano) y Bernardo García (guitarra) abrirá el programa con la interpretación de 
'La Añoranza de Sefarad"en los jardines del Tránsito y el día 8 será el turno del can
tautor Javier Ahijado en el Corralillo de San Miguel, mientras que la siguiente cita 
es la del grupo Black Market, un conjunto de jazz que actuará en el Paseo del Mi
radero. Con el objetivo de rendir homenaje a la figura del poeta Miguel Hernández 
en su centenario, el cantante y guitarrista Ángel Corpa (del grupo Jarcha) interpre
tará el día 22 'Vientos del Pueblo' acompañado al violonchelo por Carlos García, 
en la plaza de Padilla. El mismo lugar acogerá la zarzuela de Ferro Teatro, que ofre
cerá un recital lírico con trama teatral el día 23. El mes de julio se cerrará con 'La 
huella del Islam' a cargo de 
Ángel Tey y Bernardo García 
en la plaza de Padilla, mientras 
que agosto se abrirá el día 5 
con una noche latina a cargo 
del cuarteto de Diego Sán
chez. Todas las actuaciones 
se han programado para las 
22:00 horas y en los fines de 
semana del 9 y 10, y del 16 y 
17 de julio no se han progra
mado conciertos ya que se ce
lebrará el espectáculo de luz y 
sonido Lux El Greco.

LA B O R A L

Acuerdo para cumplir la sentencia

El alcalde, Emiliano García-Page, firmó la semana pasada -jueves 24-con los 
representantes de UGT, CCOO y CSIF el acuerdo que pone punto final al con
flicto creado por la sentencia del Tribunal Supremo que anuló parte del conve

nio laboral del Ayuntamiento para el personal funcionario. Según explico el concejal 
de Régimen Interior, Francisco Martín Cabeza, el documento no supone aumento 
de coste para las arcas municipales y resuelve los tres aspectos más controverti
dos: el horario, el complemento por incapacidad temporal y el fondo de productivi
dad. Tanto políticos como sindicalistas coinciden en que el acuerdo ha sido posible 
gracias a la "buena voluntad"de todas las partes pero también recuerdan que aún 
está pendiente de cerrar el nuevo convenio global para laborales y funcionarios que 
debe sustituir al ahora modificado. Según dijo Page, la solución para que los tribu
nales no vuelvan a reprender al Ayuntamiento de Toledo por saltarse la normativa 
ha consistido en adaptar el convenio anulado a la legislación vigente tomando como 
patrones la regulación laboral que otras instituciones tienen firmadas con sus tra

bajadores. García Page resaltó 
que el resultado final es tan po
sitivo para la Corporación como 
para los propios ciudadanos en 
la medida que se ha solventado 
"con racionalidad" un pro
blema que afectaba al personal 
que presta los servicios muni
cipales y podía generar "tensio
nes", y agradeció a los 
sindicalistas la voluntad de diá
logo y acuerdo demostrada.
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UNA UTE ENTRE SOGEOSA Y ESTRUCTURAS MARCO, HARÁ LAS DOS PASARELAS

B  T U R IS M O  

‘Verano tres culturas’, 
nueva oferta de ocío
El programa 'El Tajo envuelve las Tres 
Culturas', que presentaron el pasado 
miércoles los concejales de Cultura y 
Turismo, Angel Felpeto y Milagros 
Tolón, trata de agrupar por temas a lo 
largo de todo el año un programa en el 
que se une la oferta cultural, turística y 
gastronómica de la ciudad de Toledo 
dentro de las tres culturas (cristiana, 
musulmana y judía), para de este modo 
"conocer la herencia, el legado y la cul
tura que durante siglos tuvimos en la 
ciudad de Toledo por parte de estas 
tres culturas tan emblemáticas y que 
han sido tan importantes a lo largo de 
los siglos", señaló la concejal de Tu
rismo. Durante los meses de julio y 
agosto, será el turno de las Tres Cultu
ras con nuevos itinerarios, personajes, 
leyendas y visitas a monumentos dife
rentes. Milagros Tolón señaló que "in
tentamos poner en valor monumentos 
no tan emblemáticos como los que 
más se conocen y tan poco destaca
dos dentro de nuestro rico patrimonio, 
pero que tienen tanto valor patrimonial 
como los demás Las visitas en el tren 
o el autobús turístico con música y 
texto tematizados es otra de las nove
dades del programa en verano.

g ¡¡¡ P O L ÍG O N O

84 viviendas de la 
E M V  a concurso
El concejal de vivienda y vicepresidente 
de la Empresa Municipal de la Vivienda, 
Aurelio San Emeterio, anunció que la 
EMV sacará a concurso la construcción 
de 84 viviendas de alquiler con opción 
a compra en la parcela R4 de la Fase V 
del Polígono, situada en la Calle Valde- 
marías frente a la Escuela de Hostelería. 
El plazo para la presentación de ofertas 
concluye a principios del mes de sep
tiembre y el importe de licitación es de 
7.733.145 euros. El tiempo estimado 
para la construcción de estas viviendas 
será de 14 meses máximo, lo que sig
nifica que las viviendas se podrán entre
gar a finales del 2011, aunque el 
concejal de vivienda señaló que se 
prevé adjudicarlas con antelación para 
facilitar a los beneficiarios el desem
bolso del 20% del total del precio de la 
vivienda que deben aportar antes de la 
entrega de llaves.

miradero Estado del
A N A  N O D A L  DE 

ARCE malestar
e un tiem po a esta parte parece que hem os pasado del 
estado del bienestar al estado del malestar. Y es que ¡hay 
que ver como está el mundo! Cuando lean estas líneas se 
habrá producido la subida del Iva y del gas, m ientras ya 
han bajado los sueldos de los funcionarios y se han con
gelado las pensiones. En fin, así las cosas la vicepresi

denta del Gobierno, Teresa Fernández de la Vega, dice que todo 
volverá a la normalidad una vez se haya normalizado la situación eco
nómica, con lo cual no sé si ha transm itido tranquilidad o ha sembrado 
el pavor. Y es que, yo no sé ustedes, pero creo que en los últim os años 
asistimos a una clara involución no sólo en m uchos valores, sino en de
rechos. Por sólo citar algunos de los asuntos que me preocupan, ade
más de los detallados al principio, me parece poco acertado que los 
docentes de los centros públicos vayan a ganar menos, m ientras sus 
aulas tienen cada vez más alumnos. Y, por cierto, con un nivel educativo 
inferior a la media europea. También me alarma que en la sanidad pú
blica haya problemas para contratar médicos sustitutos este verano o 
que ya se baraje la posibilidad de que tengam os que pagar no sólo más 
por las recetas, sino incluso por ir a consulta. Así las cosas, la calle se 
moviliza: en Toledo, se han concentrado miles de delegados sindicales 
(¡con lo callados que estaban!) y trabajadores para protestar por la re
forma laboral. Ya ven, el descontento crece m ientras sólo nos queda la 
'roja'. Y toco madera para que podamos vencer a Paraguay...
El fú tbol es un desahogo colectivo, sí, pero lo cierto es que la llegada 
de julio no detiene la actividad política: ya se hacen encuestas te le fóni
cas para detectar el sentir de los toledanos acerca de la actividad m u
nicipal y sus protagonistas. La encargada es una empresa madrileña 
que al referirse al PP, pregunta a los ciudadanos su opinión acerca de 
Paloma Barredo, Arturo García Tizón, Leandro Esteban, Agustín  
Conde y Jesús Labrador. ¿Será alguno el candidato a la Alcaldía? 
Otro asunto: resulta evidente que el Debate sobre el Estado del M uni
cipio no levanta pasiones: ni siquiera los ediles se ponen de acuerdo 
sobre la fecha de una sesión que debería haberse celebrado en el pri
m er sem estre del año. La portavoz del PP, Paloma Barredo, dice que 
tiene una agenda m uy apretada. Bueno, pues com o éste es un asunto 
que causa un auténtico sinvivir entre los ciudadanos, que se preguntan 
a todas horas cuándo será el debate, propongo que se utilice la pantalla 
gigante de la plaza de toros para retransm itir la sesión en directo. Ese 
pleno sí que provocará un clamor popular, más que la 'roja'.

E1 Debate del Estado del Municipio no 
levanta pasiones ni entre los ediles, que no 
se ponen de acuerdo en la fecha
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IZQ U IER D A  U N ID A

R e c u rre  la subida  
del agua
Izquierda Unida ha presentado en el 
juzgado de lo contencioso-adminis- 
trativo de Toledo un recurso contra la 
subida del agua. El proceso cuestio
na el cambio de criterio del regla
mento del Servicio Municipal de 
Agua Potable y de la Ordenanza 
Reguladora del Suministro de Agua, 
que conllevó la subida de precio de 
este suministro en un cincuenta por 
ciento, según asegura José María 
Domínguez, coordinador local de 
esta formación política. "Durante 
más de un año y medio hemos esta
do esperando la respuesta del 
gobierno municipal sobre las razones 
que explican la subida no ajustada a 
derecho ni explicada a los ciudada
nos de un servicio básico y funda
mental", dice Domínguez, quien ha 
indicado que, en su momento, comu
nidades de propietarios y ciudadanos 
particulares hicieron llegar sus quejas 
a Izquierda Unida por esta subida. El 
equipo de gobierno, por su parte, 
mantiene que no hay incremento.

C O N V E N IO

Diputación aporta
112.000 euros

El presidente de la D iputación, 
José Manuel Tofiño, y el alcal
de José Francisco Rivas han
rubricado un convenio de colabo
ración por el que la cámara pro
vincial aportará un to ta l de
112.000 euros que se destinarán 
a actividades de ám bito  cultural 
y deportivo -se subvencionará 
parte de la M illa  Urbana y la 
media maratón y se instalará el 
césped artificial en el cam po de 
fú tbo l del Barrio de Santa María, 
aunque una pequeña cantidad - 
concretam ente  20.000 euros- se 
empleará en la prom oción de las 
fiestas de Las M ondas, que 
reciente han sido declaradas de 
Interés Turístico Nacional. Los
60.000 euros restantes servirán 
para la prom oción de iniciativas 
relacionadas con el cine y con el 
ám bito  cultural en general para 
favorecer el acceso gra tu ito  a 
ellas. Habrá o tros acuerdos con 
las áreas de Turismo y Mujer.

PARA REVITALIZAR EL SECTOR

El G o b ie rn o  re g io n a l c o n tin ú a  
d an d o  su apoyo a  los c e ra m is ta s

El delegado 
de la Junta 
en Toledo,

Fernando Mora,
y el delegado de 
la vicepresidencla 
y Consejería de 
Economía y 
Hacienda, Tomás 
Villarrubia, han 
mostrado una vez 
más el apoyo del 
Gobierno regional 
al sector artesa
no, al sector de la
cerámica de Talavera y El Puente del Arzobispo, durante la visita que han reali
zado a varios talleres de ambas poblaciones y el encuentro que han mantenido 
con Roberto Perea, presidente de la Asociación Provincial de Artesanía y 
Cerámica. Mora asegura que "esa sensibilidad que está mostrando el Gobierno 
de José María Barreda hacia la cerámica es muy importante para revitalizar un 
sector que, lógicamente, se está viendo afectado por la crisis". Esta visita ha 
permitido que el nuevo responsable provincial de artesanía, Tomás Villarrubia, 
se presentase a los artesanos de la cerámica de la comarca de Talavera y man
tuviera esta primer contacto para conocer de primera mano las inquietudes y 
situación de este importante sector. En Castilla- La Mancha se encuentran más 
de 3.000 artesanos que generan alrededor de 7.000 empleos, de los cuales el 
56 por ciento se ubican en la provincia de Toledo.

EXIGE UN  PLAN DE RECUPERACIÓN INTEGRAL

La P la ta fo rm a  q u ie re  re c u p e ra r la  
Playa de los A re n a le s  p a ra  su uso

La Plataforma en
Defensa de los ríos Tajo 
y Alberche  considera 

prioritario recuperar y revalo
rizar ambos ríos, y para ello 
trasladarán al Ministerio de 
Medio Ambiente un proyec
to de recuperación integral 
del río para el término muni
cipal de Talavera, según han 
hecho saber Miguel Ángel 
Méndez y Miguel Ángel 
Sánchez, portavoces de esta mesa -en la foto-. Así, han programado una lista
do de acciones urgentes usando un estudio sobre paisaje urbano realizado 
hace tres años por la Universidad de Harvard. Destaca la posibilidad de recu
perar y poner en uso la Playa de los Arenales, en la orilla de Talavera Ferial, 
donde estuvo enclavada hace décadas y que se encuentra entre el nuevo puen
te de la Ronda del Tajo y el Puente del Príncipe.
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SOBER, LOQUILLO Y VALDERRAMA ACTUARÁN EN LAS FERIAS DE SAN MATEO

|  FIESTAS

R eglam ento para  
crear una comisión
El pleno del Ayuntamiento ha apro
bado un reglamento para crear una 
comisión de fiestas, un órgano con
sultivo que brinda la oportunidad a 
los representantes vecinales, políti
cos y juveniles de colaborar con sus 
propuestas en la organización de las 
dos ferias, las Mondas, Navidad, y la 
festividad de la Virgen del Prado. 
Según ha informado Carlos Gil, 
delegado municipal de Festejos, los 
integrantes de dicha comisión serán 
el propio Gil, dos representantes de 
cada grupo municipal, dos más del 
Consejo Local de la Juventud, dos 
de las distintas asociaciones de veci
nos, un representante de la delega
ción de fiestas y un secretarlo, este 
último sin voto. Además, Carlos Gil 
ha apuntado que, de manera pun
tual, buscarán la aportación del sec
tor hostelero y del comercio, sobre 
todo para Navidad y Mondas, con 
voz pero sin voto, con el fin de 
ampliar el carácter participativo de la 
comisión. Dicho órgano se reunirá 
todos los años en la segunda quin
cena del mes de enero para empe
zar a elaborar el programa de fiestas, 
valorará el presupuesto y propondrá 
los pregoneros.

£  BOMBEROS

40.000 euros para  
renovar m ateria l
El consistorio está elaborando los 
correspondientes pliegos de condi
ciones para renovar el parque de 
bomberos, con la compra de vehícu
los y materiales nuevos, ¡o que 
supondrá una inversión de 40.000 
euros, tal y como ha apuntado 
Victorino González, delegado 
municipal de Seguridad y Protección 
ciudadana. Esta renovación llevará 
consigo el alta de dos vehículos, una 
bomba pesada y una plck up, equi
pos autónomos para los efectivos y 
herramientas para trabajos de excar
celación, que se utilizan para liberar 
a personas en los accidentes de trá
fico.

El Alfar buenas
E M I L I O  J I M É N E Z noticias

prieta el calor por esta Talavera de mis pecados al m ismo 
tiem po que, en la Plaza del Pan, se desarrolla el Debate 
sobre el Estado del Municipio, acto del que -por aquello 
del cierre de esta revista- tendrán cumplida información 
en el próximo número. Los que nos ganamos el jornal 

omentando la actualidad talaverana no nos podemos 
quejar, al menos por ahora, en esta época estival, ya que las noticias 
siguen fluyendo. Así, además de la aprobación definitiva del POM, los 
trabajos del Ave no se van de veraneo. Los tramos que están en fase de 
ejecución continúan con su desarrollo, lo que significa que esa paraliza
ción que anunció en su m om ento el M inisterio de Fomento sólo afecta
rá a los procedimientos de la denominada obra nueva; tal y como confir
ma que el A d if ha licitado el concurso para contratar la asistencia técnica 
de los más casi siete kilómetros que unen Cáceres y Talayuela, por un 
valor de cinco millones de euros.

Una buena noticia, sin duda, que se une a la que ha ofrecido el presi
dente Barreda: que el trasvase tiene los días contados. Algo que por 
estas tierras se lleva esperando hace más de treinta años y que se ha 
conseguido por la lucha de todos, a excepción de alguna que otra for
mación política que está en la mente de los talaveranos. Y por si fuera 
poco, el Plan Hidrológico del Tajo propiciará que la recuperación de la 
Playa de los Arenales no se quede sólo en el sueño de la Plataforma. Un 
plan, por cierto, que ha hecho que en Murcia se pongan de manos o eso 
es, al menos, lo que se desprende tras la celebración del último Consejo 
de Gobierno de la Comunidad Murciana.

María Pedro Reverte, la portavoz de este gobierno, ya ha pedido al 
M inisterio de Medio Am biente que confirme sí se ha dado el visto bueno 
a la propuesta de Castilla- La Mancha de incluir en el Plan Hidrológico del 
Tajo una lámina de agua estable en los pantanos de cabecera y un cau
dal ecológico a su paso por Aranjuez, Toledo y Talavera, y de descartar 
trasvases desde el Tajo medio, tal y como se cuenta en otra página de 
esta revista. Pero la consejera de Presidencia de Murcia ha ido más lejos 
lejos al afimar que "estamos cansados de los continuos ataques y ame
nazas del presidente de Castilla- La Mancha para buscar un enemigo  
e x te rno "y  ha acusado al Gobierno regional de mantener "un boicot con
tinuo " a Murcia que "hace que los agricultores no puedan estar tran
quilos". Habrá que rem itir a esta consejera la historia del trasvase Tajo- 
Segura para que actúe de otra manera.

H abrá que remitir a la consejera de
Presidencia de Murcia la historia del 
trasvase para que actúe de otra manera
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EL PROGRAMA CONTIENE DEPORTE, BAILE, JUEGOS, CINE Y MULTIAVENTURA

Un verano especial 
para la ju ven tu d
El consistorio de la Ciudad de la Cerámica ha destinado 44.000 euros para que los jóve
nes disfruten de un verano especial. Deporte, baile, talleres, juegos, multiaventura, cine 
y exhibición de grafitis  son algunas de las actividades que contienen un ambicioso pro
grama que desarrollarán, a lo largo del mes de ju lio, las delegaciones municipales de 
Juventud y Bienestar Social en distintos escenarios.

EMILIO JIMÉNEZ

Las delegaciones municipales de 
Juventud y Bienestar Social 
han preparado un programa de 

verano -con propuestas de ocio para 
la población comprendida entre los 
catorce y treinta años- con el Verano 
Joven 2010  y A Icazul. Una serie de 
actividades que se iniciaron el jueves 
con una fiesta, frente al CEU, que 
contó con un concierto de música en 
vivo, exhibición de baile y degusta
ción de té. Raquel Vetas y Carolina 
Cuesta, responsables de los departa
mentos de Juventud y Bienestar 
Social respectivamente, han destaca
do que estos jóvenes tienen, a lo 
largo del mes de julio, la posibilidad 
de practicar deportes como bmx,

tenis de mesa, tenis, baloncesto y 
aerobic; además de que pueden 
aprender bailes latinos, danza del 
vientre, jugar con videojuegos e ir al 
cine -los viernes de madrugada- para 
contemplar películas de estreno por 
2,5 euros la sesión.

Las encargadas de desarrollar las 
actividades serán distintas asociacio
nes juveniles, que dispondrán de 
escenarios como la C a sa  de la 
Juventud, los cinco centros cívicos 
con los que cuenta la ciudad, los poli- 
deportivos, las piscinas y algunas 
calles, lugares en los que cristalizarán 
las exhibiciones de grafitis. De todas 
formas, también se contará con la 
participación de la persona responsa

ble de Consulta Joven para informar 
sobre las conductas saludables a los 
jóvenes participantes, tal y como ha 
hecho saber Vetas.

Por su parte, Carolina Cuesta 
mantiene que A Icazul se plantea para 
participantes de entre doce y diecio
cho años, e incluye actividades como 
talleres de teatro, de autos locos, de 
creación de juguetes y de manualida- 
des, así como clases de yoga, danza, 
socorrismo y las actividades de mui- 
tiaventura que se desarrollarán en el 
término municipal de Campillo de la 
Jara. El presupuesto que se invertirá 
en estos programas de verano ascien
de a 44-000 euros, 26.000 para juven
tud y 18.000 para Bienestar Social.

Platos de cuchara 
todos los días de la

Tapas especiales 
todos los d ías 
en nuestro barsemana

C o c id o  c a s te lla n o  
F a b a d a  a stu ria n a  
F a b e s co n  a lm e ja s  

C a llo s  co n  g a r b a n zo s  
P o c h a s  co n  p e r d iz Cocina tradicional con estilo prop

(Junto a la Catedral)
c/Nuncio viejo,6 45002 Toledo 

TEL: 425 Z5 67 46 fAX.: 425 21 55 56 PALENCIAsI
asador

?A

asadorpalenciadelam.es
reservas@asadorpalenciadelara.es
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I Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica ^ B  Muebles de Bañe
Percelánites ;̂ 3  Griterías

í^B Sanitarios ^  Hid
i^B Tarimas ^ B  Materiales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION: I Q
Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera 
SONSECA (Toledo)

9 2 5  3 9 5  5 1 0  Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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TRAS LAS PROPUESTAS QUE SE INCLUYEN EN EL PLAN HIDROLÓGICO DEL TAJO

El fin del trasvase está 
cada vez más cerca
Castilla- La Mancha, en general, y Talavera de la Reina y Toledo, en particular, están de 
enhorabuena porque el Plan Hidrológico del Tajo garantizará una lámina de agua estable 
en los pantanos de cabecera y descartará cualquier proyecto de trasvase desde el Tajo 
medio. Así, lo ha dado a conocer el presidente José M aría Barreda tras recibir la 
noticia el Gobierno regional del M inisterio de Medio Ambiente.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez
Parece que las

reivindicaciones en 
materia de agua

desarrolladas en la Ciudad de la 
Cerámica y el trabajo del 
Gobierno regional están dando 
sus frutos, pues el Plan 
Hidrológico del Tajo incluirá una 
propuesta de régimen de caudal 
ecológico a su paso por Aranjuez, 
Toledo y Talavera, garantizará 
una lámina de agua estable en los 
pantanos de cabecera y descartará 
cualquier proyecto de trasvase 
desde el Tajo medio, tal y como 
ha dado a conocer José María 
Barreda, presidente de Castilla- 
La Mancha, al comentar que esta 
información se la han trasladado 
desde el Ministerio de Medio 
Ambiente a Julián Sánchez 
Pingarrón, consejero de 
Ordenación del Territorio.

Barreda ha dejado claro que el 
Ministerio ha confirmado estas 
tres cuestiones cruciales en la 
elaboración del Plan Hidrológico 
de la Cuenca del Tajo, por las que, 
ha resaltado, la región llevaba 
mucho tiempo trabajando. El 
presidente destaca que la 
propuesta que se haga, y que se 
habrá de cuantificar, será de un 
caudal ecológico a su paso por 
Aranjuez, Talavera y Toledo, y no 
de un caudal mínimo, y eso 
supondrá que tendrá que correr

José María Barreda, presidente regional.

La Plataform a en Defensa de los 
ríos Tajo y Alberche considera 

que esta "buena noticia" supone 
que "el trasvase tiene los días 
contados" y que por prim era vez 
se plasmará por escrito

más agua por el río.
Barreda, además, ha subrayado 

que se prevé la modificación de las 
normas de explotación del 
trasvase Tajo-Segura para 
garantizar una lámina de agua 
estable en los pantanos de 
cabecera -Entrepeñas y Buendia- 
aún sin cuantificar, pero 
“equivaldría a una reserva 
estratégica” . El responsable de 
ejecutivo autonómico sostiene 
que se descarta cualquier proyecto 
de derivación de agua desde el 
Tajo medio. “Este es un paso muy 
importante para el desbloqueo del 
plan y en Murcia van a entenderlo 
muy bien cuando oigan hablar de 
esto” , resalta Barreda.

Este anuncio ha sido calificado 
por la Plataforma en Defensa de los 
ríos Tajo y Alberche como “buena 
noticia” porque “por primera vez se 
pondrá por escrito que no hay 
intención de hacer un trasvase desde 

el Tajo medio y que habrá caudales 
ecológicos tanto para Aranjuez como 
para Toledo y Talavera, lo que puede 
suponer que el trasvase tiene los días 
contados” .

Así, este foro ha solicitado una 
entrevista con Sánchez Pingarrón 
para conocer los detalles de la 
postura y peticiones que sobre 
cifras concretas de caudales y otros 
asuntos mantiene la Junta de 
Comunidades.
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POR SU COMPORTAMIENTO "BRUTAL Y GROTESCO" EN EL CASO ESTACIÓN'

Rivas: "Lago busca 
difam ar por difam ar"
Algo más de siete años lleva pululando en el ambiente político el caso estación y eso que la 
Audiencia ya ha archivado la querella que el PP presentó sobre el alcalde José Francisco 
Rivas por la forma en que se realizaron las concesiones del complejo económico de la 
estación de autobuses. El último capítulo, por ahora, se escribió en la última sesión 
plenaria, en la que Rivas contestó a Lago por su comportamiento en este asunto.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E m il io  J im é n e z

El alcalde José Francisco Rivas
no está dispuesto a que desde 
el Partido Popular se dude de 

su actuación en las concesiones del 
complejo económico de la estación 
de autobuses. Así, lo ha hecho saber 
en la última sesión plenaria y en la 
que él mismo respondió a la pregunta 
realizada por Gonzalo Lago, portavoz 
de la oposición, sobre si existía un 
documento que obligaba a abonar el 
sobrecoste de la obra de construcción 
del hotel y el complejo de oficinas, 
tal y como había hecho saber el 
empresario Juan José Hidalgo, 
propietario de la entidad que explota 
estos servicios.

El presidente de la corporación 
municipal talaverana no ha dudado 
en calificar que Lago está llevando a 
efecto en estos últimos días “un 
comportamiento brutal y grotesco" en

relación con este 
asunto. Rivas sostuvo 
que el edil popular 
interroga en el pleno 
sobre “una cuestión dicha 
en la calle” y dejó claro 
que “ni me importó, ni 
me importa, ni me 
importará lo que dijo 
Hidalgo, que muy bien 
pudo ser fruto de un 
acaloramiento tras un 
pleito entre empresas” y 
preguntó si

cárcel y aún no están satisfechos” , 
recordó el primer edil a Lago antes de 
significar que el expediente completo 
del proyecto “tuvo que ser fotocopiado, 
foliado y puesto a  disposición de la 
autoridad judicial en el año 2003 por 
petición del querellante grupo municipal 
popular” .

Rivas insistió que tanto el fiscal 
anticorrupción de Madrid, como dos 
fiscales locales y provinciales y un 
auto judicial, dijeron que “no había 
nada de nada” y se dirigió a Lago para

Lago había 
realizado la misma
cuestión “a  quienes han 
de asesorar a  la
corporación municipal".

Y es que el alcalde 
acusa al PP de “no 
darse por satisfecho en 
todo lo que concierne a  
este proyecto" porque 
continúa insistiendo 
en este asunto a pesar, 
incluso, de que la 
Audiencia ha
archivado la querella 
de esta formación 
política contra Rivas 
por la forma en que se 
realizaron las
concesiones del
complejo económico de la estación 
de autobuses. “Me llevan ustedes a  los 
tribunales, buscan que me metan en la

A la izquierda, e l alcalde José Francisco Rivas, 
Debajo de estas líneas, Gonzalo Lago, portavoz del 
grupo municipal del Partido Popular.

indicarle que “usted busca difamar por 
difamar” e invitarle a Secretaría a 
recabar el expediente.
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VALLE DELTIÉTAR

Q uieren crear una 
ru ta  ecológica
La localidad abulense de Piedralaves 
ha puesto en marcha un proyecto 
para crear una senda ecológica que 
transcurrirá a lo largo del río Tiétar. El 
recorrido marcado es de ochenta 
kilómetros y comprende poblaciones 
de Ávila y Toledo, concretamente 
tres de nuestra provincia -Parrillas, 
Navalcán y Sartajada- y nueve de 
Ávila - Piedralaves, Santa María del 
Tiétar, La Adrada, Casavieja, Mijares, 
Gavilanes, Pedro Bernardo, Lanzahíta 
y Candeleda-, En los consistorios de 
estos municipios consideran que 
hacer realidad esta idea no será nada 
fácil, pues la senda transcurrirá por 
fincas privadas y habrá que edificar 
distintas pasarelas para atravesar el 
río. No obstante, el Ministerio de 
Medio Ambiente, Medio Rural y 
Marino ha acogido muy bien la ¡dea y, 
de hecho, ha instado a que se elabo
re un estudio de impacto ambiental 
que deben de presentar los gobier
nos de Castilla- La Mancha y Castilla 
y León, con la anuencia de la CHT.

VÍA VERDE DE LA JARÁ

Las estac io n es, se 
aco n d ic io n a rán
El acuerdo de cesión de las 
ochos estaciones que se 
encuentran ubicadas en el anti
guo trazado ferroviario  de la 
conocida com o Vía de l Hambre, 
que se ha rubricado entre  el 
A dm in is trador de 
In fraestructuras Ferroviarias 
(Adif) y la M ancom unidad de la 
Vía Verde de la Jara hará posible 
que se acondicionen los edific ios 
de las estaciones de Aldeanueva 
y Campillo-Sevilleja, lugares en 
los que se han instalado dos 
parejas de vagones, que func io 
narán com o alo jam iento, restau
rante y centro  de interpretación. 
Adem ás, en las otras estaciones 
que existen viviendas, éstas se 
rehabilitarán com o lugar de hos
pedaje, un proyecto que crista li
zará gracias a los recursos eco
nóm icos que procedan de fo n 
dos europeos -a través de un 
proyecto  que se ha presentado 
en ADC-ipeta- y de la aportación

A LC A U D E TE  DE LA JARA

E xh u m an  v e in tio c h o  cu erp o s  q u e  
fu e ro n  fusilados en la  G u e rra  C iv il

Ya han finaliza
do las labores 
de exhuma

ción que se han 
estado desarrollan
do en una finca de 
Alcaudete de la Jara 
y se han encontrado 
veintiocho cuerpos, 
que fueron fusila
dos por las tropas 
del ejército rebelde 
el 28 de abril de 
1939, veinticuatro 
días después de 
que finalizara la Guerra Civil. Según sostiene el grupo que ha realizado los tra
bajos, los asesinados podrían pertenecer al PSOE o, en su defecto, al sindica
to agrario la Federación de la Tierra. Tras concluir la extracción, los cuerpos han 
sido trasladados a una sala del cementerio de Talavera para establecer la edad 
de los fallecidos, que son todos varones y su edad puede varias entre los quin
ce y sesenta años. Diez cadáveres han sido encontrados en un pozo de tirador 
-que se habilitó en la contienda nacional- y los otros dieciocho en una trinchera 
que estaba al lado. Ahora se están limpiando los huesos, pero no se realizará 
la prueba de ADN a petición de los familiares, porque desean que todos los res
tos sean enterrados juntos en el cementerio de Alcaudete. El historiador y 
arqueólogo César Pacheco reitera que, además, se han descubierto meche
ros, cinturones, monedad, botones y albarcas de la época.

A LC O LEA  DEL TAJO

La D ip u ta c ió n  im p u lsa  los tra b a jo s  
de investigación  de P u e n te  P ino

La Diputación Provincial, 
el Ayuntamiento de 
Alcolea de Tajo y el 

Centro Nacional de 
Investigación sobre la 
Evolución Humana (CENIEH) 
han rubricado un convenio 
de colaboración para apoyar 
un importante proyecto de 
investigación en el yacimien
to de Puente Pino, descu
bierto hace diez años y que 
contiene algunos de los restos arqueológicos más antiguos y mejor conserva
dos del Paleolítico Inferior de Castilla- La Mancha. La institución contribuirá con 
una aportación anual de 6.000 euros -para cubrir los costos del equipo despla
zado y colaborar en la realización de las analíticas que se estimen necesarias- y 
podrá a disposición los materiales y medios técnicos que posee la Diputación. 
En la foto, José Manuel Tofiño e Ignacio Moreno, alcalde de Alcolea.
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LOS TRES EDILES DEL PSOE Y UNO DEL PP DARÁN LA ALCALDÍA A ESTE ÚLTIMO

Los socialistas eliminan 
a su alcalde en Espinoso
El socialista Samuel Gómez ostenta la alcaldía de Espinoso del Rey, una población de 
seiscientos habitantes de la comarca de La Jara, desde el año 1991, pero no podrá cumplir 
esta legislatura porque tres integrantes de su equipo de gobierno -que no están afiliados al 
partido- y un concejal del PP le han interpuesto una moción de censura, que acabará con su 
descabalgamiento de la presidencia de la corporación municipal y caerá en manos del PP.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * « ................. ...  EMILIO JIMÉNEZ

Samuel Gómez, hasta ahora alcalde de Espinoso del Rey -e l tercero por la  
Izquierda-, con otros alcaldes de la  comarca del Río Pusa en la  presentación del 
Punto de Inicio de la  Senda Ecológica del Valle del Pusa.

T res concejales del equipo de 
gobierno socialista y un edil 
del Partido Popular ha presen

tado una moción de censura -que se 
debatirá este mismo viernes, a partir 
de las doce del mediodía- contra 
Samuel Gómez, que es alcalde socia
lista de Espinoso del Rey desde hace 
diecinueve años. Todo hace indicar 
que el nuevo presidente de la corpo
ración municipal de esta población 
de la comarca de L a Ja ra  será 
Marcelo Pérez, que pertenece al PP, 
que contará con el apoyo de tres con
cejales del PSOE: Rafael Sánchez - 
actual tesorero-, Anastasio Cano - 
primer teniente de alcalde- y Laura 
Pérez.

La interposición de la moción de

censura ha hecho que el propio 
Gómez y José Luis González Durán 
-secretario de Organización de la 
Ejecutiva Provincial del PSOE- 
hayan comparecido ante los medios 
de comunicación para lamentar la 
“tergiversación de los resultados electo
rales” para desbancar al alcalde 
democráticamente elegido, cambian
do además el signo del partido en el 
gobierno.

Samuel Gómez sostiene que “la 
justificación oficial de los concejales trai
dores para presentar la moción es una 
situación de ingobernabilidad, un 
incumplimiento de acuerdos y una pará
lisis del ayuntamiento. Pero obedece a  
una venganza personal y a  intereses 
particulares y personales de cada uno de

los firmantes” . “Me he negado -apunta 
el todavía alcalde- a  ceder a  sus pre
tensiones y caprichos expresados en 
adjudicaciones de obras a empresas afi
nes o en realización de proyectos que 
buscaban el interés personal de estos 
concejales en lugar del bien general del 
pueblo, por lo que han decidido quitar
me del medio” .

Y es que Gómez considera que el 
objetivo fundamental es sacarle del 
poder porque “no es lógico que se rega
le una alcaldía a  una persona de otro 
partido político” , aunque acusa que 
“los tres concejales del P SO E  no tienen 
narices ni agallas para convertirse en 
alcaldes". También ha denunciado 
que tesorero Rafael Sánchez ha utili
zado como modo de presión su nega
tiva a firmar las autorizaciones de 
pago desde hace dos meses, por lo 
que desde abril están sin cobrar tanto 
los trabajadores municipales como 
los proveedores del consistorio.

Espinoso del Rey, un municipio de 
unos seiscientos habitantes, cuenta 
con una corporación integrada por 
cuatro ediles del PSOE, dos del PP y 
uno independiente. La moción de 
censura seguirá adelante y, además, 
no se puede aplicar el denominado 
Pacto Antitransfugismo, rubricado por 
el PSOE y el PP, porque -según mani
fiestan desde la Ejecutiva Provincial 
Socialista- los concejales del PSOE 
no están afiliados al partido. El PP ha 
dado orden a sus ediles de que no se 
materialice la moción. Pero se hará.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #773, 3/7/2010.



¡ g  SONSECA

Disco de la banda
La banda de música de Sonseca ha 
concluido la grabación de su tercer 
disco, que combina algunos de los 
coros más populares de zarzuela, con 
varias partituras institucionales y oficia
les de la localidad, incluido su himno.
El repertorio fue interpretado el pasado 
viernes en directo en la inauguración de 
sus conciertos de verano en el atrio de 
la Casa de la Cultura ante unas 300 per
sonas, con la participación de la coral de 
la Universidad de Mayores José 
Saramago de Toledo y el tenor natural 
de Ocaña Juan Antonio Montero, que 
colabora en el disco.

■  TORRIJOS

Beca2
Durante los meses de julio y agosto el 
Ayuntamiento de Torrijos organiza el 
programa Verano Beca2, del que se 
beneficiarán cuatro alumnos universita
rios empadronados en la localidad.
Estas becas están dotadas con 500 
euros por mes y estudiante.
Los interesados en beneficiarse de 
estas ayudas podrán consultar las bases 
en www.torrijos. es y en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento de Torrijos.

VILLA CA Ñ A S
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Redes de agua
La Junta de Gobierno Local de 
Villacañas ha adjudicado provisional
mente las obras que se ejecutarán 
con cargo a los planes provinciales 
de 2010. Se trata de la inversión de 
155.000 euros en la renovación de la 
red de abastecimiento de agua en las 
calles Antonio Machado, Rincón, 
Santa Catalina, San Antonio, Pozo de 
las Nieves y Castillejos, que realizará 
la empresa Aqualida Gestión Integral 
del Agua.
En la misma reunión, la Junta Local 
adjudicó dos de los chiringuitos de la 
glorieta del Prado y se volvieron a 
sacar las bases de los dos restantes 
para que los interesados presenten 
sus propuestas.

-V
“  P IA  ) Y I \ (  'h\

|  ILLESCAS

La Asociación de Hostelería y 
Turismo de Toledo ha presentado 
las III Jornadas de las Tapas que 
se celebran en colaboración con el 
Ayuntamiento, la Diputación y 
Casbega Coca-Cola. Durante los 
próximos tres fines de semana se 
podrán degustar las especialida
des de los 19 establecimientos 

hosteleros de la localidad que participan en esta edición.
El presidente de los hosteleros toledanos, Alfonso Silva, explicó que este año será 
el público quien decida el ganador de las jornadas. La más votada será considerada 
como la mejor tapa popular.
Por su parte, el alcalde de lllescas y presidente de la Diputación, José Manuel 
Tofiño, destacó la importancia que va cobrando este evento en la localidad. De 
hecho, durante 2009, participaron 15 restaurantes que sirvieron 10.200 tapas.

Tapas

¡  C A R M EN A

El obispo bendice el retablo
El obispo auxiliar de Toledo, 
Carmelo Borobia, ha bendeci
do el retablo con la Imagen de 
Jesús Nazareno de Carmena.
Al acto, celebrado en la Iglesia 
parroquial, asistieron, además 
diversos sacerdotes, el director 
general de Familia, Hugo 
Muñoz, el alcalde, Daniel 
Fernández, y el presidente de la 
Hermandad Jesús Nazareno, 
Javier Rodríguez, entre otros 
cientos de fieles.

|  Q U IN T A N A R  DE LA O RDEN

Fiestas de Moros y Cristianos
La asociación San Juan de Quintanar de la Orden ha celebrado, en colaboración con el 
Ayuntamiento y el 
grupo de teatro El 
Anzuelo las XIII fiestas 
de Moros y Cristianos.
En la localidad se insta
ló un mercadillo 
medieval y se repre
sentó la obra de Lope 
de Vega 'Honra y vida', 
entre otras activida
des. Por supuesto, no 
podían faltar los desfi
les, como el de la foto.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #773, 3/7/2010.



3 DE JULIO DE 2010 / 27

YELES

Sobre la depuradora
El concejal de la Unión de Vecinos de 
Yeles Miguel Padilla ha reiterado su 
denuncia ante la delegación de Medio 
Ambiente por la construcción de la 
depuradora de aguas residuales cuya 
promotora es la Mancomunidad de la 
Sagra Alta. La obra ha sido adjudicada a 
Sadyt, empresa dependiente de Sacyr. 
Padilla indica que existen informes que 
avalan que esta infraestructura no está 
ubicada a menos de mil metros de las 
viviendas, tal como marca la ley.
El concejal Insiste en que Medio 
Ambiente emitió informe favorable a 
esta obra en 2007, en base a los datos 
que constaban en el Informe emitido 
por la Mancomunidad. "En noviembre 
de 2009 yo denuncié ante la delegación 
de Medio Ambiente que esos informes 
eran erróneos, ya que no hay mil 
metros de distancia a las viviendas, sino 
cero metros. También he avisado a la 
empresa Sacyr de las posibles irregula
ridades. Confío en que se va a paralizar 
porque Sacyr es una empresa seria", 
afirma Padilla.
La ampliación de esta depuradora cuen
ta con un presupuesto de 103 millones 
de euros. Dará servicio no sólo a Yeles, 
sino a lllescas, Ugena y Esquivias.

D IP U TA C IÓ N

El PP se queja
El portavoz del Grupo Popular de la 
Diputación, Jaime Ramos, ha pedido 
que se paralice la reestructuración del 
personal, aprobado en Pleno extraordi
nario de la institución provincial, con los 
votos a favor del Grupo Socialista y en 
contra de su Grupo, que había propues
to la retirada del punto del orden del día, 
al plantearse "a menos de un año para 
que termine la legislatura".
Ramos ha criticado la ambigüedad de la 
denominación ('Otras medidas de ajus
tes económicos1) y que se efectúe en 
base a un supuesto ahorro que no avala 
ningún estudio económico financiero. 
Ha lamentado que la propuesta se haya 
hecho "sin tener en cuenta la valoración 
y catalogación de puestos de trabajo 
que durante años se ha estado elabo
rando".

C O N V E N IO  JU N TA -TE LE FÓ N IC A
Presidencia de

* Mancha
Banda ancha

El consejero de Presidencia y 
Administraciones Públicas, 
Santiago Moreno, aseguró que 
"en 2012, la práctica totalidad de 
los hombres y mujeres de 
Castilla-La Mancha tendrán acce
so a banda ancha y una mejor 
cobertura de telefonía móvil". 
Moreno hizo estas declaraciones 
tras la firma del protocolo de cola

boración entre el Gobierno regional y Telefónica España en materia de extensión de 
cobertura de banda ancha y telefonía móvil de tercera generación. Se trata del 
Concurso para contratar los servicios avanzados de telecomunicaciones de la Junta 
con una duración de 3 años y una inversión prevista de más de 85 millones de euros. 
El convenio incluye el servicio de telefonía fija y datos, el servicio de telefonía móvil, 
el servicio de conexión a redes externas y el de la Oficina Técnica de Control de 
Calidad para el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha. A través de esta convenio, 
Telefónica se compromete a llevar la banda ancha de al menos un mega (por medio 
de las tecnologías ADSL, Wimax y 3G) a 348 núcleos de población en los que resi
den 29.844 habitantes. También se compromete a llevar la cobertura de telefonía 
móvil a 115 municipios y, además, pasará de tecnología móvil 2G a 3G en 504 núcle
os de población donde residen 537.923 habitantes.

■  LA V ILLA  DE D O N  FADRIQ UE

jo rnadas sobre asociacionism o fem en in o
El salón de actos de la Casa de la Cultura de La Villa de Don Fadrique ha acogido la

: IX edición de las Jornadas 
'Asociacionismo femenino a deba
te', que realiza el centro de la mujer 
de Villacañas en colaboración con 
los ayuntamientos de La Villla de 
Don Fadrique, El Romeral y de la 
propia localidad de Villacañas.
La coordinadora del Instituto de la 
Mujer en Toledo, Juana López, 
habló sobre feminismo, se proyec
tó una película y se llevó a cabo una 
representación teatral.

i M  MIGUEL ESTEBAN
150 farolas para ahorrar energía

El Ayuntamiento de Miguel Esteban 
ha puesto en marcha la segunda fase 
del proyecto de ahorro energético en 
el casco urbano. Su objetivo es susti
tuir todo el alumbrado antiguo adap
tándolo a la normativa e incluyendo 
farolas de última generación, que per
miten ahorrar hasta un 30% de ener
gía. En esta fase se actuará en unas 
20 calles de la zona oeste y se instala
rán 150 farolas nuevas.
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SE PREVÉ UN AUMENTO DE DOS GRADOS DE TEMPERATURA EN LA ÉPOCA ESTIVAL

V erano  de ca lo r y  
to rm en tas
La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) prevé para este verano un aumento de dos 
grados en las temperaturas medias. La delegada de este organismo en Castilla-La 
Mancha, Delfina Gil, pide prudencia ante estas predicciones y estima que también ese 
exceso de calor generará numerosas tormentas. Las estadísticas muestran que la 
temperatura del Planeta aumenta, mientras las lluvias se mantienen sin cambios.
•  • • • • ........................ ............................................................................................................................. ... ............................... ...  »ANA NODAL

Este verano, según la previsión 
realizada por la Agencia Estatal 
de Meteorología (Aemet), las 

temperaturas superarán en uno o dos 
grados la media habitual. Además, los 
93 días de estío serán tormentosos. 
Sin embargo, no ha de cundir la 
alarma: las administraciones tienen 
dispuestos todos los dispositivos ante 
las posibles olas de calor. Y en el 
Observatorio de Toledo todo está bajo 
control.
La delegada de la Aemet en Castilla- 
La Mancha, Delfina Gil, matiza que 
“todas estas previsiones, cuando son a 
largo plazo, hay que tomarlas con mucha 
precaución y cautela. Nos sirven para 
orientarnos. C ada vez los modelos 
meteorológicos van realizando las 
predicciones con mejores datos ajustados 
y esta vez nos indican que a lo mejor 
tenemos un poquito más de calor este 
verano. En la zona de Toledo estamos 
acostumbrados a sufrir veranos 
calurosos, ya que estamos en una zona 
bastante continental. L a  memoria 
nuestra es selectiva y no nos acordamos 
de otros años, porque luego, cuando 
empiezas a ver las series, compruebas 
que ha habido épocas más húmedas, 
épocas más secas, se van alternando. Por 
otro lado, este año, como hay mucha 
humedad en el ambiente y tenemos calor, 
se pueden formar tormentas” . Y eso 
que, al parecer durante este estío , “va 
a llover poco, pero en Castilla-La  
Mancha llueve poco en verano, así que si 
esta vez lo hace un poquito menos

En los últimos trein ta años se ha observado que la 
tendencia de las tem peraturas ha sido a subir. 

Mientras, se ha m antenido el volum en de 
precipitaciones

tampoco lo vamos a notar. S í tiene 
relevancia tener una primavera seca, 
porque la agricultura, el agua para las 
ciudades... van a  depender mucho de la 
lluvia que recibamos entre el invierno y la 
primavera” .
Lo cierto es que en los últimos 30 años 
se ha producido un fenómeno

.............. , = b b — —

evidente: “la tendencia de los veranos y 
de todas las estaciones es a  que suban las 
temperaturas, no en Toledo, si no en 
todo el Planeta. En lo que se refiere a  la 
lluvia, la cantidad de precipitación anual, 
parece que no ha cambiado tanto, 
aunque sí da la impresión de que los 
episodios se están concentrando m ás. Eso
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EL HOMBRE HA INFLUIDO DECISIVAMENTE EN EL CAMBIO DEL CLIMA

tiempo que va a  hacer dentro de tres 
meses. En nuestras latitudes va asociado a  
bastante error, por lo hay que tomarlo con 
las cautelas que se debe. Según se va 
alargando el tiempo de predicción en 
nuestras latitudes, la incertidumbre va 
aumentando” .
Por otro lado, añade esta profesional, 
“una de las características que tiene 
Castilla-La Mancha, tanto Toledo como 
Ciudad Real, es que climatológicamente 
son más bien oceánicas: a  nosotros no nos 
viene el agua por el este, nos viene del 
océano y, sin embargo, Cuenca y 
Albacete son eminentemente 
mediterráneas. Y Guadalajara está entre 
medias” .
Está claro que en los cambios de clima

se está estudiando en la Aemet para ver si 
esta sensación es verdadera", añade Gil. 
El Observatorio Meteorológico de 
Toledo acoge todo un banco de datos: 
especialmente cálidos fueron los 
veranos de 2005 y 2006, con una 
temperatura media de 20,3 grados. El 
del año pasado, con 19,3 grados 
también superó los valores medios del 
periodo comprendido entre 1971 y 
2000, establecidos en 17,3 grados. Gil 
indica que “el valor normal de 
temperaturas se refiere a la media de los 
registros obtenidos durante 30 años y nos 
sirve para comparar resultados” .
En cuanto al pasado invierno, Delfina 
Gil señala que “han sido fríos algunos 
días, no todos, lo que sí ha sido es muy 
lluvioso. Lo normal es que no haya días de 
nieve y, sin embargo, entre diciembre y 
enero ha habido cinco días. Cuando 
éramos pequeños nos decían que el clima 
era fijo, pero no, el clima es muy 
variable” .
Si se cumplen las predicciones, este 
verano de 2010 podría convertirse en 
el más caluroso de lo que llevamos de 
siglo. Mientras, la primavera ha tenido 
parámetros normales en cuantro a 
temperaturas: así, durante marzo, abril 
y mayo, la media fue de 14 grados. Las 
primaveras más cálidas en Toledo 
fueron las de 1995 y 1997 (16,1 
grados). Delfina Gil explica que el 
valor normal entre 1971 y 2000 fue de 
13,6 grados.
Las lluvias sí han sido abundantes esta

primavera: se han registrado
precipitaciones de 168,2 mm., 
superiores a las medias de los últimos 
treinta años, que fueron de 111,7 mm. 
La primavera más lluviosa en Toledo, 
según los datos de los que dispone el 
Observatorio, fue la de 1946, con 
252,3 mm.
Otro dato que influye en nuestra 
climatología, según la delegada de la 
Aemet, es “la latitud donde está situada 
Castilla-La Mancha. Es una zona de 
transición. Los modelos de predicción se 
ajustan bastante bien a la zona tropical, 
donde generalmente el clima no varía, con 
lo cual se puede predecir muy bien el

que se han registrado en las últimas 
décadas ha influido de manera decisiva 
el hombre. “Muchos estudios avalan que 
el clima se ha modificado debido al 
desarrollo humano, a  todo lo que conlleva 
echar a  la atmósfera mucho C 0 2 ,  que es 
un gas de efecto invernadero. H a subido 
mucho C 0 2 ,  y muy rápido, que es lo mas 
grave, en cantidad a  la atmósfera ” .
En el Observatorio de Toledo el 
tiempo se analiza al detalle. “Hay 
personal especializado en tomar 
mediciones, tenemos datos de radiación, 
datos de precipitación, de viento, de 
temperatura máxima y mínima, de 
subsuelo, del suelo, de humedad... Es un

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #773, 3/7/2010.



30 /3  DE JULIO DE 2010

EL ANTICICLÓN DE LAS AZORES TIENE GRAN IMPORTANCIA EN EL CLIMA

El clima y la presión 
atmosférica influyen  

mucho en el ánimo de 
las personas

lugar muy adecuado, porque la 
temperatura hay que tomarla en sitios 
alejados de edificios y que sean 
representativos de la zona. Por eso el 
observatorio se trasladó en 1972 del 
edificio de Lorenzana, donde estaba 
instalado antes, a Buenavista.”
Pero si hay un fenómeno llamativo en 
meteorología, por lo que condiciona 
el clima, es el anticiclón de las Azores. 
Gil explica, en este sentido, que “las 
masas de aire van circulando, pero al 
anticiclón de las Azores se le llama así 
porque es una masa muy continua, de 
máxima presión ubicada en esa zona. 
Generalmente tenemos el anticiclón de 
las Azores y una borrasca en Islandia. Es 
un anticiclón bastante potente. En el 
caso de las lluvias de este invierno, las 
favoreció porque lo que hizo fue 
trasladarse hacia arriba, con lo cual 
dejaba pasar todos los frentes. Otro año 
se baja y es como una puerta cerrada, 
con lo que todos los frentes van por el 
norte y le cae todo el agua a  la zona de 
Inglaterra y de Dinamarca. Es un 
anticiclón que sufre, a lo largo de todo el 
año, vaivenes norte-sur. Por ejemplo, a  
Toledo y Ciudad Real nos condiciona 
todo el agua que podamos tener. La masa 
de este anticiclón en verano se baja y en 
invierno se sube” .
La información meteorológica 
despierta cada vez más interés. La 
delegada de la Aemet dice que “el 
tiempo es algo que va con nosotros: hay 
gente que necesita sol y, cuando hace mal 
tiempo, se encuentra de peor humor. La  
presión atomosférica también nos afecta 
mucho: cuando la presión es mayor, las 
personas se encuentran peor. Si hace una 
primavera agradable, la gente tiene ganas 
de comerse el mundo, en general. Este 
invierno, como estaba tan oscuro, había 
una tendencia hacia la depresión. El 
tiempo está con nosotros” . □

Días que queman
El calendario meteorológico de 2010, 
editado por la Agencia Estatal de 
Meteorología (A E M E T ), contiene 
aspectos curiosos relacionados con la 
climatología. Uno de los capítulos de 
esta publicación, firmado por C ésar 
Rodríguez Ballesteros, está dedicado 
a los días más caluroso del año.
En el texto, su autor destaca los 
periodos de siete, quince y treinta dias 
consecutivos 
con las
temperaturas 
más elevadas en 
las capitales de 
provincia.
L a  sem ana de 
los días m ás 
calurosos del 
año se registra, 
como norma 
general, en la 
segunda
quincena de 
julio en el caso 
de las zonas no 
costeras. Los 
treinta días más 
cálidos abarcan  
desde el 15 de 
julio hasta el 15 
de agosto.
En el caso de Toledo, las series 
históricas muestran que la semana 
más calurosa es la del 18 al 24 de 
julio, con una media diurna de 3 5 ,7  
grados. Las noches con temperaturas 
más altas se producen entre el 23 y el 
29 de julio, con una media de 19,7 . 
En la capital, la quincena del 19 de 
julio al 2 de agosto es la más calurosa, 
con 35 ,5  grados por el día. Del 20  de 
julio al 3 de agosto se registran por la 
noche una media de 19,6  grados.
En cuanto a  los treinta días seguidos 
con temperaturas m ás altas 
corresponde al periodo entre el 8 de 
julio al 6 de agosto, con una media 
por el día de 35,1 grados. Mientras, 
las treinta noches más cálidas se 
producen entre el 10 de julio y el 8 de 
agosto con 19,3 grados.
Oro de los capítulos del Calendario 
Meteorológico hace referencia a las

temperaturas máximas extremas, que 
se dan en regiones del sur y del centro 
peninsular. En el Observatorio de 
Toledo, ubicado en Buenavista, la 
temperatura más alta registrada fue 
de 4 2 ,4  grados, el 24 de julio de 
1995.
Com o episodios relevantes de olas de 
calor se citan los vividos en 1968, 
cuando, del 28 de junio al 1 de julio 

un total de 94 
observatorios 
españoles 
registraron 
una
temperatura 
media de 
m áxim as de 
36,1 grados. 
L a ola de calor 
de 1978 se dio 
entre los días 
15 y 19 de 
ju lio . L a  
temperatura 
media de las 
m áxim as en 
E spañ a osciló 
entre los 28 ,8  
y 36 grados. 
En el episodio 
de 1982 , la 

media de las máximas llegó hasta 
3 6 ,8  grados. En  1995 llegó una ola 
de calor entre el 18 y el 25 de julio, 
con una media de temperaturas 
superior a  los 35 grados, aunque en 
algunos puntos del sur de España se 
llegaron a  los 47 .
M ás recientemente, el verano de 
2003 fue excepcionalmente cálido y 
no porque las temperaturas fueran 
mucho más altas de lo normal, sino 
por su persistencia y escasa oscilación 
a lo largo de todo el periodo estival. El 
periodo de calor más intenso se dio 
entre el 27  de julio y el 14 de agosto, 
inclusive, durante el cual la 
temperatura media de las máximas de 
España se mantuvo entre 3 4 ,9  y 
36,1 grados. M ientras, las altas 
temperaturas de 2006 hicieron de éste 
el año más cálido desde que se tienen 
registros.
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PREPARA TU PIEL PARA EL VERANO

Poner a punto nuestra piel, 
broncearnos sin riesgos, 
eliminar la celulitis, perder 

algunos kilos de más o 
deshacernos del vello corporal son 
las principales demandas de las 
mujeres cuando llega el verano.
Todo cambia en esta estación del 
año: los días se hacen más largos, 
estamos de mejor humor, 
disfrutamos más de nuestro ocio y 
de nuestro descanso. La mayoría 
de las mujeres -y cada vez más 
hombres- deciden que es el 
momento de hacer una “ puesta a 
punto".
Objetivo: lucir con seguridad esas 
partes de nuestro cuerpo que han 
estado escondidas durante el 
invierno.
La piel del rostro, los brazos, la 
espalda, las piernas y los glúteos 
se convierten en ios grandes 
protagonistas.
Aunque hayas sido constante 
durante todo el año y hayas 
exfoliado la piel con continuidad, 
necesitas desintoxicarla y 
oxigenarla más profundamente. 
Para lograrlo hemos preparado un 
programa para que con cinco 
sencillos tratamientos pongas en 
marcha tu particular puesta a punto 
de cara al verano.
Si quieres lucir este verano una piel 
dorada sin riesgos y un bronceado 
duradero es necesario seguir estos 
pasos.
En casa: Lo primero que hay que

hacer es reforzar las defensas desde 
el interior tomando alimentos ricos 
en betacarotenos y antioxidantes, 
para conseguir un bronceado 
homogéneo, intenso y luminoso 
En nuestro centro de belleza:
Cuatro semanas antes de la 
exposición al sol preparamos tu piel y 
con el objetivo de reforzar sus

defensas evitaremos
consecuencias molestas e 
innecesarias como rojeces, 
sensibilidad, sequedad, manchas, 
etc.
La esteticista de nuestro centro te 
propone un peeling y una 
hidratación profunda de la piel de 
todo el cuerpo, favorece la 
consistencia de la piel, uniforma la 
tonalidad y maximiza la 
hidratación, que es lo que más 
pierde, sobre todo nuestro rostro, 
durante el verano. Es conveniente 
realizarlo dos semanas antes de 
tomar el sol.
Al sol: Cada vez que tu piel se 
exponga debes aplicar una crema 
de protección solar por lo menos 
30 minutos antes, con un SPF 
adecuado al tipo de piel, al tiempo 
de exposición y a la zona 
geográfica en la que te 
encuentres, son factores a tener 
en cuenta a la hora de elegir el 
nivel protección.
Caña de azúcar para los 
impacientes.
Si tienes prisa por lucir un bonito 
moreno es posible desde hoy 

mismo. En Mediestetic podemos 
realizarte un bronceado artificial 
corporal con caña de azúcar, sin 
riesgos y logrando una coloración 
uniforme, maravillosa y duradera. 
Prescinde de los riesgos este verano, 
no de un buen bronceado.
Sigue nuestros consejos y 
tratamientos, tu piel te lo agradecerá.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 

Depilación Láser - IPL - LPG Endermologie - Radifrecuencia Accent...

sM't f f *1
^ediestetic. corrí

^ ó x i m a  m e n t e

Apertura de Nuevas 
Instalaciones 
el Reino Unido

Horario ininterrumpido 9 de la mañana a 8 de la tarde

M  ediestetic
Clínicas de Medicina Estética

Clínica del Rosario Con. 210 
45005 Toledo - Tel.: 925 21 58 46
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EL PADRE DE CRISTINA DESVELA DETALLES DEL CRIMEN DE SU HIJA:

"Mi hija tardó varios días 
en morir desangrada"
Tres meses después de que su fam ilia  viese por últim a vez a la niña Cristina Martín 
de la Sierra, los padres han querido contar a la opin ión pública los detalles que 
acaban de conocer sobre la violenta muerte de su hija, presuntamente a manos de 
otra mejor (de 14 años). Fue golpeada en la cabeza, recibió un profundo corte en la 
muñeca y m urió desangrada entre dos y tres días después en el fondo de un foso.
Los hechos los conocieron, además de la agresora, otros dos menores que callaron.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ...............................  PRADO LÓPEZ GALÁN

De izda. a de ha: Pilar, I,a madre de Cristina; ia abogada de ia  familia, María 
Ponte; e i padre, Francisco, y  e i hermano de ia  joven asesinada, Miguel Ángel. 
Todos ellos comparecieron en rueda de prensa e l 30 de junio.

El pasado 30 de marzo los padres 
de Cristina Martín de la Sierra 
veían por última vez con vida a 

esta joven de 13 años. Ese día 
desaparecía de su domicilio de Seseña 
y el 3 de abril era localizada muerta, 
con signos evidentes de violencia, a 
más de tres metros de profundidad en 
un foso de una antigua fábrica de yesos 
de la localidad. Ese mismo día era 
detenida otra menor, de 14 años y 
compañera del instituto, en relación 
con los hechos.
Tres meses después los padres de 
Cristina han conocido los detalles de 
la trágica muerte de su hija (tras

levantarse el secreto de sumario) y han 
querido compartir la información con 
la opinión pública. Francisco, Pilar y 
Miguel Angel, padres y hermano de 
Cristina, acompañados de su abogada, 
han dado una rueda de prensa en el 
ayuntamiento de Seseña. Y es que la 
familia está dedicada en cuerpo y alma 
a que se haga justicia. De hecho, el 
padre ha contado que ha tenido que 
dejar su trabajo, al tiempo que se ha 
declarado “totalmente derrumbado". 
Pese a ello, sus primeras palabras han 
sido para “agradecer a la fiscalía el 
trabajo tan extraordinario que ha 
realizado”. Este es el extracto del

El arm a homicida no 
se ha encontrado, 

pero la causa de la 
m uerte fue el profundo  
corte en la muñeca 
izquierda producido  
con arm a blanca. El 
móvil del crimen se 
desconoce

sumario de la investigación que ha 
leído el padre:
“La menor, Cristina Martín de la Sierra, 
murió a consecuencia de un shock 
hipovolémico y como causa inmediata de 
la muerte: herida por arma blanca. 
Presentaba un corte profundo en la 
muñeca izquierda y diversas lesiones 
graves en la cabeza. No hay signos de 
resistencia de la víctima, luego 
descartamos la hipótesis que se ha 
mantenido en ios medios de comunicación 
de una ¡presunta pelea entre la víctima y el 
agresor. No se ha encontrado el arma 
homicida, la cual causó las heridas de la 
muñeca. Aunque no se puede afirmar la 
fecha exacta de la muerte, se puede 
aventurar que Cristina pudo estar 
inconsciente entre dos y tres días antes de 
morir". “No hay indicio alguno que
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FRANCISCO: "PIDO QUE LA QUE HA MATADO A MI HUA ESTÉ SIEMPRE PRIVADA DE LIBERTAD"

Francisco 
muestra la  foto 

de su hija 
Cristina, 

asesinada a ios 
13 años, 

presuntamente 
por otra 

adolescente de 
14. . Foros: B a r r í  ¡

r e s  m e n o r e s  e s t á n  d e t e n i d a s  e n  r e l a c i ó n  c o n  la  
m u e r t e  d e  C r i s t i n a ,  u n a  d e  e l l a s  c o m o  p r e s u n t a  

a u t o r a  d e l  c r i m e n ,  o t r o s  d o s  p o r  e n c u b r i r  l o s  h e c h o s  
c o n o c i é n d o l o s .  L o s  p a d r e s  c r e e  q u e  s i h u b i e r a n  
h a b l a d o  e n  s u  m o m e n t o  la  n i ñ a  p o d r í a  h a b e r s e  
s a l v a d o

permita asegurar que el cadáver fuese 
trasladado después de la muerte, por lo 
que también descartamos esta hipótesis". 
El padre ha desvelado, siempre según 
el sumario al que ha tenido acceso 
(que consta de 600 páginas), que hay 
tres menores detenidos en relación 
con la muerte de su hija: “ Uno de ellos 
por ser el presunto autor del vil asesinato 
de mi hija y autor de las lesiones que le 
han causado la muerte (se trata de una 
joven de 14 años), dos más por

encubrimiento. N o hay constancia 
alguna de que el asesinato fuera cometido 
por varias personas, entendemos que lo 
hizo una sola aunque el hecho fue 
conocido por las otras dos personas que 
están inculpadas por encubrimiento” . 
María Ponte, la abogada de la familia, 
que ejerce de acusación particular, ha 
anunciado que “vamos a  calificar los 
hechos como delito de asesinato y sendos 
delitos de encubrimiento, y vamos a pedir 
las penas máximas que permite la Ley del

Menor, entre catorce y dieciséis años - 
hasta cinco años de intemamiento y tres 
de libertad vigilada- y entre dieciséis y 
dieciocho años -hasta ocho años de 
intemamiento y cinco de libertad 
vigilada".
No ha trascendido ningún detalle de 
los tres detenidos, por ser menores, 
pero sí se conoce que las tres 
detenciones se practicaron al inicio de 
las investigaciones policiales. 
Tampoco se conoce el móvil del 
asesinato.
Lo que más duele a los padres es saber 
la larga agonía que tuvo Cristina: “Mi 
hija quedó inconsciente por fuertes golpes 
en la cabeza, tardó varios días en morir 
desangrada, si las presuntas encubridoras 
hubieran hablado en su momento a lo 
mejor podría haber habido un desenlace 
muy diferente y Cristina no estaría 
muerta. Son dudas que se quedan ahí” . 
Según consta en el informe, la menor 
pudo haber muerto 20 horas antes de 
ser encontrada en el fondo del foso de 
la antigua yesera de Seseña. Pudo estar 
inconsciente y desangrándose 
lentamente de dos a tres días.
La Asociación Cristina Martín de La 
Sierra quiere ahora, en palabras del 
padre, “hacer ruido y concienciar a  los 
políticos de que la Ley del Menqr está 
obsoleta, hay que cambiarla. Hay que 
parar esto (las escasas penas por 
asesinato). Ñ o  quiero la peña de 
muerte, pero s í  pido que la que ha 
matado a  mi hija haga trabajos para la 
sociedad hasta que el de arriba la 
llame, que esté siempre privada de 
libertad” . La familia confía en que 
antes de que acabe el año se haya 
hecho justicia. O

orm
La salud y el bienestar tienen nombre propio: V I T A L F O R M

Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo’

AVD. GENERAL VILLALBA, 5-Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO - Infórmate (7 AM - 11PM)
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OPERACION DE LA GUARDIA CIVIL DE ESCALONILLA

Detenido por cultivar en su casa 
■~iarinuanay venderla 

uenas dosis

E l Puesto de la Guardia Civil de 
Escalonilla (Toledo) ha culminado 

una investigación con la detención de 
una persona y la desarticulación de un 
punto de venta de droga donde 
además existía una plantación ilegal 
de marihuana. Según han relatado 
fuentes de la investigación, "la 
Guardia Civil de Escalonilla constató  
que en la localidad de Burujón había 
un aum ento  de las incautaciones de 
pequeñas dosis de droga, en concreto  
marihuana, en los servicios que  
realizaban en la dem arcación de l 
m unicipio, p o r lo que los agentes del 
Puesto sospecharon que podía ex is tir 
un pun to  de venta de droga. Los 
Guardias Civiles iniciaron una 
investigación para descubrir e l posib le

dom icilio  donde se vendía la droga y  
de tene r a los p resun tos autores del 
de lito ".

Tras un mes de investigación la 
Guardia Civil centró sus pesquisas en 
una casa donde había numerosas 
entradas y salidas de personas que no 
residían en el pueblo. Tras comprobar 
que algunos de ellos portaban drogas 
se realizó el pasado día 24 un registro, 
autorizado judicialmente, donde se 
descubrió que había una plantación 
¡legal de marihuana, incautando 14 
plantas, un laboratorio de tratamiento 
y cultivo y básculas de precisión. Por 
estos hechos fue detenido F.H.P., 
varón de 36 años, como presunto 
autor de delito contra la salud pública. 
La investigación sigue abierta. ■

J TOLEDO CONCENTRA EL MAYOR NUMERO DE CONTROLES

D e 5 .4 16 controles de alcoholemia,
133 dieron resultado positivo

urante el pasado fin de 
semana, los agentes de Tráfico 

realizaron en Castilla-La Mancha 
5.416 controles de alcoholemia en 
las carreteras de la región, con el 
resultado de 133 positivas (de las 
que 30 corresponden a jóvenes 
menores de 25 años).
El mayor número de controles se

realizó en la provincia de Toledo: 
1.781, con 60 positivos; en 
Guadalajara se efectuaron 1.258 
pruebas de alcoholemia, de las que 
21 dieron positivo; 941 en Ciudad 
Real, con 33 positivos; 824 en 
Albacete, con 9 pruebas positivas y 
612 en la provincia de Cuenca, con 
10 resultados positivos. ■

|| TALAVERA DE LA REINA

Juzgado p o r v io lar  
a  una joven tras  
d arle  caipiriñas  

y  relajantes
Esta semana ha sido juzgado en 
Toledo Patricio J.A.S., de 34 años, 
acusado de violación por una joven 
ecuatoriana. Los hechos denunciados 
ocurrieron en el domicilio del acusado 
en Talavera de la Reina, el 17 de abril 
del año pasado, Según ha informado 
la agencia Efe, " la  chica re lató que el 
día en que ocurrieron los hechos ella 
accedió a ir a casa de l procesado, al 
que había v isto  en tres ocasiones, 
pensando que iban a esta r tam bién el 
herm ano y  la cuñada de l procesado y  
que ignoraba que tuviera m u je r e hija 
y  que éstas estuvieran de 
vacaciones... se s in tió  indefensa, sin  
fuerzas, porque, previam ente, el 
acusado le dio dos caipiriñas y  una 
pastilla de m iolastán (un relajante  
muscular). La denunciante,

S.E.C.CH., de 19 años, reconoció  
durante e l ju ic io  que e l acusado, 
conocido suyo, no em p leó  la violencia  
física, pe ro  ella le suplicaba llorando  
que la dejara, pero, "no m e  podía  
defender, no m e  sentía e l cuerpo", 
dijo la joven. Por su  parte, e l acusado  
ins istió  en que ella consin tió  en 
m antener relaciones sexuales y  que 
en ningún m o m e n to  la am enazó o 
em pleó la fuerza en la cama, adonde  
la acom pañó cuando ella em pezó a 
sentirse  mareada p o r las caipiriñas.

No obstante, Patricio dijo que el 
'm io lastán ' se  lo dio después de 
m antener las relaciones sexuales y no 
antes com o sostiene la jo ve n  y  que  
se lo o frec ió  para calm arle e l do lor 
que tenía tras la ruptura de l h im en  
porque es un m ed icam ento  que tom a  
su m u je r cuando tiene la 
m enstruación. La fiscalía y la 
acusación particular piden catorce 
años de prisión por un delito de 
violación. Por su parte, el abogado 
defensor del procesado pidió su libre 
absolución. ■
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A Y U D A S  DE E M E R G E N C IA

Q u e r o  s o lid a r io

El Colegio Público Santiago Cabañas, el Ayuntam iento y la 
Parroquia de Quero se unieron en la organización de un festival bené
fico para ayuda a los países sudamericanos afectados por los terremo
tos de este año. La Casa de la cultura, que acogió el acto, el pasado 
sábado 26 de junio, se quedó pequeña para acoger a los cientos de 
vecinos que con su presencia quisieron aportar su granito de solidari
dad. Entre los voluntarios que protagonizaron la gala destacaron los 
alumnos del colegio que con los grupos de baile de sevillanas y de 
funky mostraron a sus vecinos sus aptitudes para el baile. Pusieron sus 
voces Sehila y Gloria a ritmo de pop. Y también los mayores se ani
maron a ayudar con su arte, así pasaron por el escenario la Asociación 
de Mujeres 'El salero' y la de jubilados Nuestra Señora Virgen de las 
Nieves que interpretaron bailes tradicionales (en la foto) y la bailarina 
clásica Mirian Mendoza. El Coro Virgen de las Nieves y la Coral Ciudad 
de Quero se sumaron al festival que también contó con la música de 
la Asociación Cultural Laguna Grande, germen de la actual escuela de 
Música.

C O O R D IN A D O R A  DE O N G D

‘C astilla -La  M ancha región so lidaria ’
Es el título de la exposición, que el pasado miércoles, la directora 

general de Acción Social y Cooperación Internacional, Esther Padilla, 
presentó en la Biblioteca de Castilla-La Mancha. La Muestra com 
puesta de catorce paneles informativos y de fotografías hace un repa
so a las actividades de cooperación al desarrollo que se han llevado a 
cabo en los últimos diez años con la colaboración de las ONG de la 
región y el apoyo de la Coordinadora y la administración. Las publica

ciones, el centro de documen
tación, o la feria de la solidari
dad son algunas de las activi
dades que están recogidas en 
esta m uestra que tam bién 
incluye paneles sobre las cam
pañas de sensibilización tanto 
en los medios de comunica
ción como a través de otros 
canales y que finaliza con el 
panel de los retos pendientes.

CÁRITAS

Festival en M o ra
Sw ing

Orquesta y el 
Coro del 
Cristo fueron 
los protagonis
tas, junto con 
Jesús López- 
Rey, del festi
val a beneficio 
de Cáritas que 
se celebró el 
pasado fin de 
semana en 
Mora. El padre
Jesús López-Rey, natural de 
Yébenes es m isionero en Lima 
(Perú) desde hace varios años, 
donde además de sus labores pas
torales y de evangelización, en el 
barrio del Arenal lleva a cabo un pro
yecto educativo 'Casa abierta', diri
gido a todos los m iembros de la 
comunidad, tanto los pequeños 
que reciben la educación básica, 
com o mayores a los que se les 
imparte form ación profesional y 
mujeres con las que se realizan dis
tintos talleres orientados al merca
do laboral local, y animó a colaborar 
con esta institución, f o t o : F a n

MÉDICOS SIN FRONTERAS

D e s n u tr ic ió n
Médicos Sin Fronteras insta a 

los dirigentes de los países del G20 
a que cambien radicalmente su 
forma de afrontar la desnutrición y 
que se creen nuevas fuentes de 
financiación sostenibles para com 
batir esta patología que hoy en día 
es fácilmente tratable y prevenible, 
si quieren lograr mejoras en materia 
de salud materna e infantil.

D I R E C C I O N E S
COORDINADORA REGIONAL DE ONGS

web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 

tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN

web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO
web: pobrezacero.org
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A C T O  DE G R A D U A C IÓ N  DE LO S  D IE Z  A L U M N O S  DE LA  X I I I  P R O M O C IÓ N

Fin de curso en 
Humanidades
Los diez estudiantes de la XIII Promoción de la Facultad de Humanidades de Toledo reci
bieron su beca en un acto de graduación que contó con la diputada Clem entina Diez 
de Baldeón, como madrina, y con el Presidente de la Fundación Toledo, Fernando  
Ledesma, como padrino. Fue ésta la última entrega de becas de la Universidad de 
Toledo durante el presente curso. El Palacio del Cardenal Lorenzana, antigua sede del 
Tribunal de la Inquisición, acogió este solemne acto universitario.

.. ................................ ... ............................................................................................................ ...............................• • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA

En la imagen, los diez alumnos de la XIH Promoción con la madrina, Clementina Diez 
de Baldeón. De izquierda a derecha, Cointa Esteban, Encarna Conejo, David Botica, 
Iván Dueñas, Natalia Fernández, Clementina, Juan Heine, Leticia Contreras, Raquel 
Pérez, Ángela Crespo y Samuel Palomino. Foros: barrí

L o primero que llama la aten- 
ción de la XIII Promoción de 
Humanidades de Toledo es 

que sólo sean diez estudiantes. Claro, 
cuando se retrocede hasta la etapa 
en la que estos alumnos empezaron 
el curso, se descubre la auténtica rea
lidad.
En aquellos momentos, sonaba con 
fuerza el rumor de que la carrera 
tenía todas las papeletas para desapa
recer, y eso condicionó lógicamente 
el número de matrículas. Algo de eso 
recordó el Decano de Humanidades, 
Ricardo Izquierdo, en su alocución. 
Hay que tener en cuenta, además, 
que aunque diez hayan llegado al 
final de la travesía, fueron dieciséis 
los que empezaron el camino.
Pero lo importante es que

F e r n a n d o  L e d e s m a  
d e s t a c ó  la  r e l e v a n c i a  

d e  u n a  c a r r e r a  c o m o  
H u m a n i d a d e s  e n  la  
c i u d a d  d e  T o l e d o ,  p a r a  
d e f e n d e r  e l  p a t r i m o n i o

Humanidades, para la satisfacción de 
todos, ha sobrevivido. El Presidente 
de la Fundación Toledo, Fernando 
Ledesma, padrino de la promoción, 
destacó la importancia de una carre

ra de esta naturaleza en una ciudad 
como Toledo. Y es que seguro que 
una persona que haya cursado 
Humanidades defiende con más 
argumentos y más convicción el 
patrimonio.
Por su parte, la madrina de la promo
ción, Clementina Diez de Baldeón, 
Presidenta de la Comisión del

Cultura del Congreso de los 
Diputados, destacó igualmente la 
relevancia de esta carrera, al tiempo 
que puso énfasis en la importancia de 
las familias, de las madres, de los 
padres, de las abuelas, para que los 
estudiantes puedan ir a la 
Universidad. También subrayó la 
transcendencia que ha tenido la
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H U B O  U N  R E C U E R D O  C A R IÑ O S O  PARA J O A Q U ÍN , B ED EL DE LA U N IV E R S ID A D

Arriba, de izquierda a  derecha, la vicerrectora, Evangelina Aranda, el Decano de 
Humanidades, Ricardo Izquierdo, Clementina Diez de Baideón y Fernando 
Ledesma. Abajo, tres generaciones de la misma familia. La estudiante Encarna 
Conejo con su madre y abuela.

Muchos familiares acudieron a arropar a los miembros de la promoción en un día 
tan especialmente señalado. El acto se celebró en el Palacio del Cardenal 
Lorenzana.

La Delegada de los Alumnos, Natalia  
Fernández, trazó un sím il de la 
carrera con el cine, con la diferencia 
de que en este caso el guión lo 
escriben los propios estudiantes.

Universidad para Castilla La 
Mancha.
La Vicerrectora, Evangelina Aranda, 
trazó igualmente el círculo sobre la

L a  d i p u t a d a
C l e m e n t i n a  D i e z  d e  

B a i d e ó n  p u s o  é n f a s i s  e n  
e l  e s f u e r z o  y  la  
i m p o r t a n c i a  d e  la s  
f a m i l i a s  p a r a  h a c e r  u n a  
c a r r e r a

familia, mientras que la Delegada de 
los Alumnos, Natalia Fernández, 
estableció una comparación entre los 
cinco años de carrera y el cine, con la 
diferencia de que en las películas el 
guión ya está escrito y en la carrera 
está en blanco y lo rellenan los pro
pios estudiantes. La Delegada tuvo, 
además, un recuerdo cariñoso para 
Joaquín, el bedel, que había colabo
rado mucho con ellos para que las 
cosas fueran bien.
Encarna Conejo, uno de las diez 
estudiantes que protagonizaron la 
ceremonia de graduación, reivindicó, 
en conversación con este semanario, 
la utilidad y vigencia de la carrera de 
Humanidades en los tiempos que 
vivimos. “Tiene sentido en la sociedad 
actual, porque te enseña las cosas en un 
contexto más amplio que otras carreras, 
como por ejemplo, historia del arte o

arqueología. Las Humanidades te dan 
una visión más amplia y enriquecedo- 
ra” , afirma esta alumna, que simulta
nea el estudio de la carrera con su 
trabajo como profesional de la hoste
lería en un conocido local de copas 
toledano.

Tras el acto, que coincidió parcial
mente con el partido de fútbol de la 
selección española contra Chile, los 
alumnos se marcharon a cenar al 
Hostal del Cardenal, a recordar las 
anécdotas y situaciones de estos tre
pidantes años de carrera. .Q
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Un estreno  
con g lam our
El cine Roxy, en el número 123 de la calle Fuencarral de Madrid, acogió el estreno de "Las 
sabias de la tribu", el último largometraje documental que ha dirigido Mabel Lozano. 
Muchas personajes de la vida nacional acudieron a la cita, en lo que fue un evento de 
poderoso glamour que finalizó con una ovación para el trabajo de la directora toledana, que 
retrata el machismo que han sufrido varias generaciones de mujeres en España.
................ ... ................................................................................................................................... ...  IGNACIO ARÍZAGA

M ariví Bilbao, una de las
protagonistas de “Las sabias de 
la tribu’’ , alumbró con su 

ingenio y desparpajo el estreno del 
tercer documental de Mabel Lozano. 
La actriz vasca tuvo varias ráfagas de 
humor ácido que desataron las 
carcajadas de las más de 400 personas 
que acudieron al evento.
De entrada, la intérprete de “Aquí no 
hay quien viva” , marcó rápidamente el 
territorio. Pese a que en el cine no se 
puede fumar, ella, que fuma dos 
paquetes de tabaco al día, a sus 80 
años, encendió un cigarrillo. Cuando 
le dijeron que estaba prohibido

hacerlo, respondió con su cinismo 
aplastante: “ ¿qué no se puede?, ¡pero si 
yo estoy fumando!” .
Mariví exhibió una poderosa

C a d a  e n t r a d a  e n  
e s c e n a  d e  M a r i v í  

B i lb a o ,  f a m o s a  p o r  " A q u í  
n o  h a y  q u i e n  v i v a "  e r a  
s e g u i d a  d e  c a r c a ja d a s .  
M a r i v í  t i e n e  8 0  a ñ o s  y  
f u m a  2 p a q u e t e s  d e  
t a b a c o  a l d í a

complicidad con Mabel Lozano. La 
directora, que se dirigió a los 
espectadores desde el escenario antes 
de comenzar la sesión, confesó que la 
cómica bilbaína le había estado 
llamando toda la semana para decirle: 
“ ¿Mabel, coj...cuando estrenas, cuando 
estrenas?, ¿el lunes?, pero si ese no es día 
para estrenar hombre, estrena en sábado, 
y así puedo marcharme antes” .
Marivi Bilbao, al igual que el resto de 
las protagonistas, habla a tumba 
abierta de su vida en la película. Dice 
que se casó “con un imbécil, bueno 
imbéciles fuimos los dos” , luego se 
separó, conoció más tarde al hombre
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M Á S  DE 4 0 0  P E R S O N A S  A S IS T IE R O N  A L  C IN E  R O X Y  DE M A D R ID

LA D IVA .  Carmen Lomana lució 
sus espléndidos 63 años y  redamó que 
la  sociedad sea más justa con e l 
esfuerzo de las mujeres.

de su vida, Javier, de quien quedó 
embarazada a los 40 años. La actriz, 
que viene de familia rica, recordó 
también el fallecimiento de su 
compañero. “Estaba rodando un 
capitulo de “Aquí no hay quien viva" y 
me llamaron para decirme que se había 
puesto muy enfermo. A  mi lado estaba 
Enma Penella, que me dijo: no te 
preocupes que va a  esperar a  que llegues 
antes de morirse, para hablar contigo, y 
así fue, me esperó” .
Otra de las protagonistas de “Las sabias 
de la tribu” es la exministra Carmen 
Alborch, quien, en su intervención en 
el largometraje, dice algo tan sabido 
como escalofriante. “En mi época, 
cuando te separabas, te compadecían o te 
culpabilizaban. Y si luego salías con otro 
es que eras una fresca” . Alborch 
reivindicó, además, la soledad elegida 
de las mujeres.
Una de las protagonistas del estreno 
fue la glamourosa Carmen Lomana, 
quien fue sola y manifestó sentirse 
muy identificada con la lucha de las 
mujeres. “Apoyo todo lo que hagan para 
salir del ostracismo. Nuestra opinión y 
nuestras ideas deben tener más peso en la

EL A TLETI. El Presidente del
Atlético de Madrid, Enrique Cerezo, es 
fijo en los eventos de la  directora 
toledana.

LA ESCRITORA. Carmen
Posadas, nacida en 1953, fue otra de 
las caras conocidas que acudió a l 
evento.

sociedad” , dijo la bailarina televisiva, 
quien hasta contó un chiste a la 
entrada para un programa de 
televisión.

—

LA ADM IRACIÓN, concha
García Campoy manifestó su 
admiración por lo que han tenido que 
luchar las mujeres de los años 40.

EL TELÉFONO, e i móvil de
la  protagonista ardía. Mabel, que 
llevaba un vestido de Ángel Sch/esser, 
fue a las 7 de la mañana a l cine para 
prepararlo todo. E l estreno era a las 22  
horas.
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M E  CASÉ C O N  U N  IM B É C IL " , D ICE M A R IV Í B ILB A O  EN EL L A R G O M E T R A JE

LA FAMILIA .E n  e l centro, la  madre de Mabel Lozano, Encama García, y  
otros familiares, con varios amigos de Villaluenga de !a Sagra.

Otra de las asistentes al estreno fue la que siente por las madres y las abuelas 
periodista Concha García Campoy, de España, por todo lo que han
quien puso énfasis en la admiración luchado para ganar su espacio.

roí iíd o  L U A
V U E L V E  L A  L U Z

9, 1 0 ,  1 6  y  1 7  d e  J u l i o  d e  2 0 1 0

Castilla-La Mancha

EL MARIDO .  Eduardo Campoy, 
marido de la  directora toledana, estuvo 
en e l estreno para apoyar a su mujer.

Las protagonistas del evento fueron las 
mujeres, aunque también hubo algunos 
hombres que suscitaron grandes dosis 
de atención. Es el caso del Presidente 
del Atlético de Madrid, Enrique 
Cerezo, que es un habitual de los

L a s  m u j e r e s  d e b e m o s  
t e n e r  m á s  p e s o  e n  la  

s o c i e d a d "  d i j o  C a r m e n  
L o m a n a ,  q u i e n  a ñ a d i ó  
q u e  s e  i d e n t i f i c a  c o n  
la s  m u j e r e s  q u e  l u c h a n  
p o r  s a l i r  d e l  
" o s t r a c i s m o "

eventos de Mabel Lozano y se puso 
muy contento cuanto un fotógrafo le 
dijo: “ ¡aúpa Atleti!", que a Cerezo se le 
dibujó en el rostro una sonrisa 
kilométrica.
No obstante, la gran protagonista de la 
noche fue Mabel Lozano, que lucía un 
impecable vestido de Angel Schlesser 
con escote “palabra de honor” sólo 
recomendado para mujeres que poseen 
una figura bien definida, como ella. La 
directora llevaba en el cine desde las 
siete de la mañana, junto a su
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"M A B E L LO ZA N O  N O S HA UBICA DO  A  TO D A S  M U Y  B IEN" D IJO  C A R M E N  ALBORCH

hermana, Ménica, que es la 
productora del largometraje.
La exministra Carmen Alborch elogió 
el trabajo de la directora toledana. 
“H a sabido ubicamos a  todas muy bien. 
H a sido muy interesante y agradable 
trabajar con ella” , comentó.
Marivi Bilbao ensalzó también el 
trabajo de la guapa de Villaluenga, 
dejando claro que reflejaba la dureza 
de la vida de la mujer en España y que 
incluso era “itn poco triste”.
No obstante, allí estaba ella para 
poner la guinda de humor. La actriz 
vasca se ríe hasta de su sombra. En un 
alarde de sinceridad dice al final de la 
película: “hace poco he estado muy mal 
de salud y me ingresaron un tiempo en el 
hospital. Un día pensé en suicidarme, en 
tirarme por la ventana, pero me dió 
miedo y dije: ¡pues no me tiro!” . Esto, 
dicho por otra persona puede sonar 
truculento pero dicho por Marivi 
Bilbao queda como una muestra de 
humor ácido y corrosivo. Por cierto, 
increíble que esta mujer no haya sido 
reconocida con un Goya.Q

LA A C TR IZ - M arivi Bilbao es uno 
de ios puntos fuertes de “Las sabias de ia 
tribu”.

TRES CARRERAS, tiene
Villa, que ha rehecho muy bien su vida, 
tiene tres carreras (psicología, cormMVC. 
audiovisual y  himanidades),. La ¡oven fue 
de las primeras en llegar a! estrena
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LA C A M IS E T A
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)Esa exmiss Toledo, sexy y con gran 
éxito entre los hombres, posó para sus 
amigos con la camiseta de la selección 
de EEUU. 2)¿A qué jugador del Toledo, 
que se casa con una exjugadora de 
baloncesto, le llevaron de despedida de 
soltero a San Fernando (Cádiz). 3)Diego 
Moyano y Quique Plaza, del BM Toledo, 
han sido invitados a ir a Lituania por sus 
compañeros de equipo. 4) ¿Quién es la 
modelo toledana que conoce a más 
toreros, alguno de ellos catalán? 
5)Miguel Ángel Portugal, entrenador 
del Racing de Santander, estuvo comien
do en Toledo con su hija y el novio de 
ésta, que es el futbolista toledano Jorge 
Vega. 6)Esa actriz, muy relacionada con 
Toledo, ha denunciado a una multina
cional de la comunicación por cobrarla 
de más. 7)Ese expresidente del Toledo 
hace senderismo por el río Tajo.8) Se 
casa el hijo del alcalde de Villaluenga.

EL 25 DE SEPTIEMBRE
MISS ESPAÑA,AQUÍ

Félix Ramiro, Delegado de Miss España 
en Toledo, ha informado a este semanario 
que la gran final de Miss España se celebrará 
en la plaza del Ayuntamiento, en Toledo, el 
25 de septiembre y será retransmitida por 
A n te n a -3  Neox. Por lo tanto, Alba Díaz, en la 
imagen, Miss Toledo, será la anfitriona. En 
principio, Miss España iba a celebrarae en 
Bodas París, en Yunclillos, el 17 de julio, pero 
al final será en Toledo (más información en 
www.revistaaqui.net).

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

La mano de Botín
arios e m p re sa rio s  to le d a n o s , e n tre  los que se 
encon traban  J u s tin o  Pérez, de H o te le s  Beatriz , y 
Raúl Torres, del A s  de Espadas, acud ie ron  a la 
exc lus iva  cena que dió E m ilio  B otín  en el pa tio  de 
un m o n a s te rio  de Valencia con m o tiv o  del Gran 
P rem io  de F ó rm u la -1 .

El p rop io  p re s id e n te  del Banco de Santander, acom pañado  de 
a ltos  e je c u tiv o s  de la firm a , rec ib ió  a los m ás de 300  inv ita do s  
en la puerta  del s itio  y les e s tre ch ó  la m ano in d iv id u a lm e n te , a 
to d o s  y cada uno de e llos . Entre  los e xc lu s ivo s  co m e nsa les , 
adem ás de los n u e s tro s , estaban pe rsona jes  co m o  A le jan d ro  
A gag, C arlos S á in z , el p ro m o to r te n ís tic o  Joh n  T iriac  y va rios 
p e ce s  g o rd o s  de Ferrari, que to d o s  los a s is te n te s  rec ib ie ro n  
co m o  regalo  una cazadora de Ferrari, p renda que tie n e  ese g la 
m o u r que  tan b ien ins inúan  los ita lianos.
La cena fu e  una a u té n tica  e xh ib ic ión  g a s tro n ó m ica  en la que los 
a s is te n te s  deg us ta ron  30 p la tos  m in im a lis ta s  que m uchos  
acom pañaron  con cham pán. C om o p os tre , adem ás de las m ara
v illas  del p la to , hubo una ac tuac ión  de "E l Sueño  de M o r fe o " ,  
cuya can tan te , R aquel del R osario , es la esposa del gran ca m 
peón F ernando  A lonso . Ni que d ec ir hay que los a s is te n te s  
sa lie ron  e ncan tados de es te  e ve n to  e xc lu s ivo .
A  o tra  cosa. El d ise ña do r Félix  R am iro  se e n co n tró  con A na  
G arcía  O b reg ón  en la p re sen ta c ió n  de un p e rfu m e , en una 
conoc ida  d isco te ca  m adrileña . R am iro  y la d iva del papel cou- 
ché  se cruzaron cerca de los se rv ic io s  y ésta  no le sa ludó, pese 
a que el d ise ña do r sí lo hizo. El p ro ta g o n is ta  del e ve n to  era 
E n riqu e  Ig lesias , im agen  del p e rfu m e , que el c o tille o  de la 
noche fu e  que está  dem as iado  de lgado.
Ana García O bregón  tu vo  b as ta n te  co n ta c to  con R am iro  cuando 
salía con D arek . Es m ás, co m ie ro n  y cenaron  ju n to s , en varias 
ocas iones, en M adrid . Pero se ve que la b ió loga ha se n te nc ia do  
a to d o  lo que tenga  que ve r con su a n tig uo  nov io  polaco, y pasó 
por d e lan te  del d ise ña do r com o  una exha lac ión , y se d ilu yó  en 
la noche.

V ario s em p resario s to led an o s e stu v ie ro n  en  
la  cen a  q u e  d ió  E m ilio  B o tín , en  V alen cia , 
la  n o ch e  p rev ia  a  la  F ó rm u la-1
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460 PERSONAS ASISTIERON A LA 
CENA DEL COLEGIO DE MÉDICOS

r i w s f  ■ i

? TI j  ”  1 
' *j  ,_Á A
i r W  1  t i -

460 personas asistieron a la cena del Colegio de Médicos de Toledo. 
El evento se celebró en el Hotel Hilton y coincidió con el partido de 
España frente a Chile, lo que motivó que algunos siguieran a la roja 
desde un salón (a la izquierda). Se aprovechó el acto para presentar 
la nueva página web del colegio, que facilitará la comunicación y 
los trámites con los asociados, y también se informó de las dos 
nuevas becas que pone en liza el Colegio de Médicos, la Beca Staff 
y la Beca Mir, que sufragan estancias en centros médicos de 
primera línea.
En la cena se sortearon dos ipad apple, dos maletas de viaje, un 
televisor y otros obsequios, siendo afortunado con uno de los ipad

el conocido doctor José 
Moreu. La entidad presidida 
por Luis Rodríguez Padial (a la 
izquierda) celebró una misa en 
honor a los profesionales 
fallecidos este año, que son 
José García, Rafael García, 
Hilario E. Gil, Prudencio 
Gómez, Licerio Gómez, Félix 
Martín-Aragón, Adrián Pérez 
de Vargas, César Porras, 
Jenaro Ruiz Ballestero y José 
Luis Sendito. Además se

homenajeó, como colegiados honoríficos, a Francisco Chillón, Javier González, Abel Martínez, Manuel Moreno, Miguel Muñoz, Juan 
Potenciano, Fernando de Fata, Amalio Sánchez-Dehesa, Andrés Tutor, José Antonio Vicente y Gerardo Vilar. bdtos:barrí

M a Ip
C e n v e c e n í a

E s p e c i a l i d a d e s :

Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

Buena Calidad 
a Buen Precio

amplia carta 
de vinos
POR COPA

C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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MUCHAS CARAS CONOCIDAS 
EN EL NUEVO RESTAURANTE

F IX T H IS

CONCIERTO
Dicen que la música, con una 
buena cerveza, m ultip lica sus 
virtudes. En consecuencia, la firma 
toledana de cerveza Domus, cuyo 
responsable es Fernando 
Campoy (a la izquierda) organizó 
en el Círculo de A rte  el 
denom inado Soul Domus, que 
contó con la actuación del grupo 
" Fix This", al que se le puede 
situar, siem pre con todas las 
cautelas que merecen las 
calificaciones musicales, en el soul 
e incluso con destellos de funky. 
“ Fix This", que traducido del inglés 
quiere decir algo así como "arregla 
esto", es un grupo que nació en 
Madrid allá por el verano de 2008, 
aunque varios de sus 
com ponentes proceden de
Toledo .FOTO: BARRI

SE LLEVA
Tener 9 bikinis, las fiestas de dieciséis 
horas, hacerse fan de Roberto 
Saviano, superar el miedo a volar, 
celebrar dos lunas de miel al año, 
desear que eliminen a Argentina,

NO  SE LLEVA
Los trikinis, poner voz aflautada, 
meterse con Shakira Sara Carbonero 
y todas las mujeres que triunfan, 
quejarse 190 veces al día, las 
tragicomedias, dormirse en el cine,

Muchas caras conocidas de la 
sociedad toledana acudieron a la 
inauguración del restaurante “ La Casa  

d e l C a rm en", ubicado en el kilómetro 
61, 200 de la carretera Madrid-Toledo. 
El nuevo establecimiento pertenece al 
G rupo  B o h io . En la  im a g e n , lo s  c u a tro  

s o c io s  . A la izquierda, Rodrigo 
Delgado, Pepe Rodríguez Rey, Iván 
Cerdeño y Diego Rodríguez Rey, que 
siguen tomando iniciativas en tiempos
de crisis. FOTOS: BARRI

PREMIO POR EL CONCURSO  
DE FACHADAS DEL CORPUS

La firma 
toledana
"B r ic o g a rd e n "  se ha 
apuntado un tanto 
al ganar el primer 
premio del
concurso de 
ornamentación de 
fachadas Corpus 
2010.

El trabajo de 
estos profesionales 
fue la decoración 
en planta y flor del 
capilla de la

Inmaculada, situada en la calle Trinidad número 1 de la capital regional, que había 
recibido muchos comentarios favorables.

Los autores del trabajo han sido el equipo de "Bricogarden" y Javier Antúnez de 
Flores Toledo, quien también obtuvo el segundo premio por la fachada de las Cuatro 
Calles realizado por la familia Vaquero Serrano.

En la imagen podemos ver a Margarita Barroso, Luis Orlando Colcha, Javier 
Antúnez y Jaime Ballesteros. FOTO: BARRI
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H  BIENESTAR SOCIAL

Él term aiism o s o d d  en alza

Un total de 7.924 mayores 
castellano-rmanchegos han 
participado desde el mes de 
febrero en el primer turno de la 
XI edición del Programa de 
Termalismo de Castilla-La 
Mancha 2010 que ha concluido 
el 30 de junio. En el segundo 
periodo, que ha comenzado en 
este mes de julio, participarán 
casi 6.000 mayores de las 
cinco provincias de la región. 
Esta iniciativa, que supone una 
inversión de 6,3 millones de 

euros para el presente ejercicio, se encuadra en la estrategia de envejecimiento activo 
y prevención de la dependencia que promueve el Gobierno de Castilla-La Mancha para 
facilitar la asistencia que se presta en un centro termal a los mayores que lo necesitan 
por prescripción médica y posibilitarles un tratamiento individualizado y acorde a sus 
necesidades, informa la Junta.
A lo largo del año más de 13.800 personas mayores, un 10 por ciento más que el año 
anterior, se habrán beneficiado de esta iniciativa pionera, junto al programa de turismo 
social, que es considerado líder en España por sus características e implantación, 
volumen de la oferta y calidad de los servicios que se prestan..
Los precios a abonar por los usuarios son muy asequibles y oscilan entre 170 y 214 
euros en temporada baja, y de 212 a 253 euros en temporada alta, dependiendo de las 
fechas de participación en el programa, que se desarrolla de febrero a diciembre. ■

■  EDITADA POR EL SESCAM

G uía farm acoterapéutica
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha editado una 
nueva Guía Farmacoterapéutica de 
Principios Activos para Prescripción en 
Receta que, al igual que las dos 
ediciones anteriores, tiene como 
objetivo mejorar la calidad y la 
eficiencia de la utilización de los 
medicamentos en nuestra Comunidad 
Autónoma.
En este sentido, la Guía nace con la 
intención de convertirse en una 
herramienta de apoyo para una 
prescripción razonada, favoreciendo la 
adopción de la mejor opción del 
tratamiento farmacológico en función 

de la relación beneficio-riesgo de los medicamentos disponibles.
En la elaboración de esta nueva guía, que ya está disponible en formato digital en la 
página web del SESCAM (http://sescam.jccm.es), han intervenido más de 150 
profesionales directamente implicados en la prescripción, lo que sin duda redundará 
positivamente en los resultados que se derivarán de su aplicación.
La guía pretende recoger las experiencias similares ya existentes en nuestra región, 
como las Guías Farmacoterapéutlcas de las Gerencias de Atención Primaria y 
Especializada, promovidas por las respectivas Comisiones de Uso Racional del 
Medicamento y de Farmacia y Terapéutica de los hospitales. ■

CORTES

Derechos y deberes 
de los pacientes

El pleno de las Cortes ha aprobado La 
Ley de Derechos y Deberes en Materia 
de Salud que pretende según el 
consejero de Salud y Blestar Social, 
Fernando Lamata, dar respuesta a las 
necesidades y demandas de la nueva 
sociedad con una población envejecida y 
un fuerte peso de las enfermedades 
crónicas, entre otros factores. En ese 
sentido, se promoverán como líneas 
estratégicas la desmedicalización de la 
sociedad, la autonomía del paciente, la 
gestión de su propia enfermedad, el uso 
adecuado de los servicios asistenciales y 
el respeto a los profesionales. La norma 
entrará en vigor dentro de seis meses.

■  SATSE-ENFERMERÍA

El porqué del estrés
Seis enfermeros toledanos están 
realizando un estudio para determinar 
cuáles son los factores que provocan el 
estrés entre los profesionales de 
enfermería que trabajan en los hospitales 
públicos y conocer también el nivel de 
satisfacción laboral. El estudio, que se 
titula "Estrés y satisfacción laboral en los 
profesionales de enfermería en los 
hospitales toledanos", está financiado 
por el Sindicato de Enfermería (Satse), 
con el asesoramiento del Departamento 
de Investigación de la Fundación para el 
Desarrollo de la Enfermería (Fuden).
Los profesionales entrevistados 
trabajan en las unidades de 
hospitalización, servicios centrales y 
consultas externas del Complejo 
Hospitalario de Toledo, Hospital de 
Parapléjicos, Hospital Provincial y 
Hospital Nuestra Señora del Prado de 
Talavera, según ha Informado el Satse 
en una nota de prensa.
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SALUD

C A M PA Ñ A  DE LA CO NSEJER ÍA  DE S A LU D  Y BIENESTAR SO CIAL

Consejos para prevenir 
el exceso de calor
La administración sanitaria está dispuesta a que los ciudadanos pasen un feliz verano. 
Con este objetivo se ha puesto en marcha el plan de prevención contra las altas 
temperaturas, en el que se informa sobre los peligros que puede causar un exceso de 
calor y las medidas adecudas para combatirlo. Extremar la precaución en las comidas y 
los viajes, así como conocer nuestros derechos como consumidores es imprescindible.
•  • • • • • • ........................ ... ................................................................. ...  ANA NODAL

L a s  t e m p e r a t u r a s  u m b r a l e s  q u e  h a r á n  s a l t a r  la s  
a l e r t a s  e n  la  p r o v i n c i a  d e  T o l e d o  s o n  l o s  3 8  

g r a d o s  d i u r n o s  y  lo s  2 2  n o c t u r n o s ,  e n  d ía s  
c o n s e c u t i v o s

E l consejero de Salud y 
Bienestar Social, Fernando 
Lamata, acompañado del 

director general de Consumo, Jesús 
Montalvo, y de su homologa en Salud 
Pública, Berta Hernández, ha 
presentado la tradicional campaña 
que cada año se pone en marcha con 
motivo del verano. Para informar a la 
población, objetivo básico de esta 
iniciativa, se van a invertir 10.200 
euros en 30.000 dípticos, 500 carteles 
y 9.000 bolsas reutilizables. Además, 
está previsto que los ciudadanos 
conozcan los detalles de esta campaña 
a través de publicidad en los distintos 
medios de comunicación, capítulo al 
que la Junta ha destinado 35.500 
euros.
El consejero de Salud y los 
responsables de su departamento 
tienen la intención de que los 
castellano-manchegos disfruten de 
una feliz época estival. Eso sí, 
cuidando su salud. Precisamente en 
un verano en el que se anuncian 
temperaturas por encima de la media, 
el plan de prevención puesto en 
marcha, en colaboración con Cruz 
Roja, Cáritas y los farmacéuticos, 
entre otras entidades, cobra especial 
importancia. Es preciso recordar que 
durante las jomadas de calor intenso 
el organismo ha de esforzarse más de 
lo habitual para mantener una 
temperatura corporal normal.
Una de las iniciativas que se pusieron 
en marcha con motivo de la ola de

calor de 2003, que ocasionó muchos 
fallecimientos en Francia, fue la de 
informar a la población de las 
temperaturas previstas en los días 
siguientes, en base a un umbral que 
establece la puesta en marcha de una 
alerta. Así, en la provincia de Toledo, 
estaremos en alerta amarilla cuando 
durante uno o dos días seguidos se 
superen los 38 grados por el día y los

22, por la noche. Se pasará a naranja 
en función de que la Agencia de 
Meteorología informe de que esa 
previsión de máximas, siempre 
diurnas y nocturnas, vayan a 
mantenerse durante tres o cuatro días. 
Y cuando se pronostique que 
superaremos las citadas temperaturas 
durante cinco o más jornadas 
consecutivas estaremos en alerta roja.
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HAY Q UE EVITAR LAS A C TIV ID A D E S  EN LAS HO RAS CENTRA LES DEL DÍA

n  e s t a  é p o c a  e s t i v a l  
h a y  q u e  t e n e r  

e s p e c i a l  c u i d a d o  c o n  lo s  
c o l e c t i v o s  m á s  
v u l n e r a b l e s ,  c o m o  lo s  
n i ñ o s  y  lo s  a n c i a n o s ,  
s o b r e  t o d o  lo s  q u e  
v i v e n  s o l o s

Este hecho, desde 2004, año en el que 
se puso en marcha este dispositivo, no 
se ha producido en la provincia de 
Toledo.
Las recomendaciones que desde 
Sanidad se realizan con motivo del 
verano, que se han de agudizar en 
función del calor, son las de beber al 
menos dos litros de agua al día y evitar 
el alcohol. En las horas centrales del 
día, entre las 12,00 y las 16,00 horas no 
se deben realizar trabajos ni labores de 
esfuerzo. Resfrescarse con duchas y 
baños es una buena idea, así como 
hacer comidas ligeras, con predomio 
de frutas, gazpachos, ensaladas... En 
casa, hay que bajar las persianas para 
evitar que la luz del sol entre 
directamente, mientras que las 
ventanas deben permanecer cerradas 
en las horas de más calor.
La protección solar es imprescindible 
para estar al aire libre, así como la 
utilización de ropa ligera, de tonos 
claros, y de sombreros para proteger la 
cabeza de una posible insolación. Otra 
recomendación a tener en cuenta: usar 
gafas de sol que abosorban el 100 por 
cien de las radiaciones ultravioletas.
El consejero Lamata resaltaba que hay 
que tener especial atención con los 
colectivos más vulnerables, como los 
niños o, sobre todo, los ancianos que 
viven solos. Una llamada o una 
vigilancia adecuada de nuestros 
mayores es aconsejable para 
comprobar su estado de salud.
En estas fechas, es habitual salir fuera 
de casa. No hay que olvidar, al acudir a 
bares y restaurantes, que los alimentos

expuestos han de estar debidamente 
protegidos por vitrinas. Especial 
cuidado hay que tener con las 
mayonesas y las salsas, tanto en casa 
como en establecimientos de 
hostelería. También hay que leer 
atentamente las etiquetas de los 
alimentos, respetar las fechas de 
caducidad y las normas de preparación. 
Al hacer la compra, es preciso utilizar 
bolsas isotérmicas y adquirir los 
productos congelados al final. Cuando 
se descongelen no se han de volver a 
congelar.
Hay que cuidar la salud también 
cuando se sale de viaje. Es conveniente 
informarse, al menos mes y medio 
antes de la fecha de salida, de las 
vacunas o medidas de seguridad que se 
han de tomar en un viaje 
internacional si se realiza países 
exóticos o en desarrollo. Para 
garantizar nuestros derechos como 
usuarios, antes de contratar las 
vacaciones, se aconseja comparar 
distintos precios y elegir una agencia 
que ofrezca garantías. El contrato es 
imprescindible, así como la 
información del contenido de las 
cláusulas.
Una vez que se inicien las vacaciones, 
desde la consejería de Salud se 
recomienda llevar la publicidad del 
viaje, ya que su contenido es 
vinculante, así como un teléfono de 
contacto de la agencia. En cuanto a los 
alojamientos, hay que estar bien

informados de lós .hoteles, los 
campings y los apartamentos turísticos. 
El director de Consumo señalaba que, 
a 31 de mayo, Se habían presentado en 
la región 44-000 demandas de 
información, con 25.000 consultas y 
10.000 reclamacibrí^Ládémás de 87 
denuncias.
En verano hay más tiempo para el ocio 
y la diversión. En este sentido, 
Femando Lamata recordaba el peligro 
que supone para conducir el alcohol y 
la necesidad de extremar la precaución 
en la carretera, no sólo en 
desplazamientos largos, ya 
programados, sino en trayectos más 
cortos, donde se suelen producir más 
siniestros.
Aunque han disminuido los accidentes 
de tráfico en los últimos tiempos, hay 
otra circunstancia que provoca 
numerosos ingresos en el Hospital de 
Parapléjicos: se trata de las zambullidas 
en piscinas o zonas de baño sin tomar 
las debidas precauciones.
Las piscinas públicas dispondrán de 
especialistas de salvamento y 
socorrismo durante las horas de 
apertura al público, pero el cuidado de 
los niños es exclusivamente 
responsabilidad de quienes los 
acompañen.
En cualquier caso, ante algún 
problema, el Sescam tiene a 
disposición de los ciudadanos un 
teléfono gratuito, el 900252525, 
además del 112 para urgencias. □
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LA DECANA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DEL DEPORTE TU V O  U N  PREMIIO ESPECIAL

'La roja' se coló en los 
Premios del Ejército

El partido de octavos de final del Mundial de Sudáfrica 
entre España y Portugal, com partió protagonismo (en 
ausencia y en presencia) con el resto de los deportes a 
los que este año estaban dedicados los Premios Ejército, 
que se entregaron en el Alcázar de Toledo, por primera 
vez fuera del Cuartel General en sus 48 ediciones.
•  • • • • • • • • • • • • a ................. a ........................... a  a a a a  a ISABEL ABARCA

L a sombra del partido de octa
vos de final de España en el 
Mundial de Sudafrica frente a 

Portugal planeó sobre el acto de 
entrega de los Premios Ejército 
2010, que por primera vez en sus 48 
años de trayectoria, se celebraron 
fuera de Madrid, en el Alcázar de 
Toledo. El gol de David Villa, en el 
minuto 63, se cantó y aplaudió en 
dos oportunidades, en el momento y 
en la repetición, en una gala dedica
da al deporte y a la conmemoración 
de los 90 años de la creación de la 
Escuela Central de Gimnasia.

La decana de la Facultad de 
Ciencias del Deporte de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
Susana Mendizabal Albizu, distin
guida con el premio especial, estaba 
en el uso de la palabra cuando se oyó

en la explanada norte del Alcázar el 
rumor de la celebración de alguno 
en los bares cercanos, “Creo que 
España ha m arcado", dijo y el aplau
so surgió incontenible del público 
asistente, aunque segundos después 
retomó la palabra para agradecer el 
galardón. Sin embargo, y como 
desde el principio los organizadores 
habían anunciado que se informaría 
del desarrollo del partido, antes de 
que el Jefe de Estado Mayor del 
Ejercito, Fulgencio Coll Bucher, 
cerrase el acto con su intervención, 
se proyectó la repetición de la juga
da del gol, que volvió a celebrarse 
por parte del público asistente.

La conmemoración del 90 ani
versario de la creación de la Escuela 
Central de Gimnasia fue el hilo 
conductor de la ceremonia de entre-

L o s  p r e m i o s
e s t u v i e r o n  d e d i c a d o s  

a  la  c o n m o r a c i ó n  d e l  9 0  
a n i v e r s a r i o  d e  la  
E s c u e l a  C e n t r a l  d e  
G i m n a s i a

ga de los Premios Ejército, que con
taron con figuras destacadas del 
deporte y vinculadas al ámbito mili
tar como el j inete Enrique Martínez 
Vallejo, campeón euroepeo en 
1969 y olímpico en Roma Tokio y 
Munich, y coronel retirado, o 
Alfonso Reyes, 140 veces interna
cional con la selección de balonces
to e hijo de militar, además de la 
galardonada con el Premio especial, 
Susana Mendizabal, actual decana 
de la Facultad de Ciencias del 
Deporte y cuatro veces campeona de 
España de gimnasia rítmica y meda
lla de bronce de europa en 1978 y 
también hija de militar.

“El deporte educa en valores y pro
mueve aptitudes, y el Ejército tam
bién” señaló Mendizabal, quien des
cacó como valores propios y comu
nes a la carrera militar y al deporte 
de alta competición la constancia, 
el orden, la disciplina y el compañe
rismo, “porque el grupo es importante 
y sabemos que el yo form a parte del 
nosotros. El deporte, lo mismo que el 
ejercito, fomenta y educa en estos valo
res y promueve el conocimiento de la 
propias limitaciones y el respeto al con
trario". Mendizabal dedicó el galar
dón a sus padres, presentes en el 
acto, porque “siempre han pensado 
que el deporte era algo muy positivo
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EL JEFE DE ESTADO DEL EJERCITO RECORDÓ QUE EL M U SEO  SE ABRE EL 19 DE JULIO

La organización dei acto de entrega de ios premios 
mostró ia repetición dei gol de Villa, en e i partido contra 
Portugal, pocos minutos después de producirse. La 
decana de ia Facultad de Ciencias dei Deporte destacó ia 
colaboración de este centro con ia EscueiaCentrai de 
Gimnasia. Ei internacional de baionces Alfonso Reyes 
entregó ios premios de enseñanza. Fotos m  a  s .

para la educación de sus hijos" y gra
cias a ellos consiguió ser una figura 
del deporte en España.

Sin embargo, según sus propias 
palabras, la distinción es consecuen
cia de ‘‘la vinculación y la colabora
ción bidireccional entre la Escuela 
Central de Gim nasia, con sede en la 
Academ ia de Infantería, y la 
Facu ltad” . La decana destacó la 
importancia de la Escuela Central 
de Gimnasia, como pionera de la

educación física en nuestro país, “los 
primeros documentos docentes de edu
cación física, ‘los cuadernillos de gim
nasia’ , proceden de la Escuela” , y la 
colaboración que ambos centros 
mantienen de forma habitual tanto 
a nivel docente como investigador. 
“H ay profesores militares que imparten 
clases a  los alumnos de la facultad de 
esgrima, florete o sable y profesores de 
la facultad han subido para impartir 
conferencias a  los oficiales y suboficia

les alumnos de la Escuela sobre aspec
tos psicológicos, estrategia o táctica” . 
En investigación también se está 
trabajando conjuntamente en algu
nos proyectos, entre ellos el de ren
dimiento para alta competición en 
natación.

Los premiados fueron: Antonio 
Aguilar Escobar en Investigación 
en Humanidades y Ciencias 
Sociales; el Centro Rural Asociado 
‘Las Villuercas’ de Robledollano 
(Cáceres), el Colegio Tajamar de 
Madrid y el IES ‘Beatriz Galindo’ 
en las categorias de Primaria, 
Secundaria y Bachillerato y 
Formación Profesional Grado 
Superior, respectivamente. Gustavo 
Díaz Sosa y Alberto Martín fueron 
los ganadores del premio de pintura 
en gran formato y pequeño formato, 
y el de fotografía recayó en Ángel 
Sanz Abad y Antonio Espejo. 
También se entregaron los premios 
de pintura rápida: Pedro Miguel 
García y Cristina Gómez Prado, y 
los de miniaturas militares a Luis 
Angel Ruiz, Miguel Angel Pérez, 
Aníbal Sánchez y David y Diana 
Pérez Palmer.
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ELTOLEDO PRESENTÓ 
LA CAMPAÑA DE ABONOS

El Toledo quiere recuperar a los 
a fic ionados y por ello ha 
presentado la campaña de abonos 
en una de las arterias de la ciudad, 
el Paseo de la Vega. 200 euros 
cuesta el más caro y 45 el más 
barato. También hay posibilidad de 
sacarlo un 50 por c ien to  más 
económ ico si se formaliza en julio y 
se acude con un nuevo socio. El 
alcalde, Em iliano García Page, 
acudió al evento, además de M iss 
Toledo, Alba Díaz y el diseñador
Félix Ram iro . BOTOS: SÁNCHEZ DE LA MORENA

EL CAMPUS DE
CARBALLO

El expres iden te  del Toledo, 
Em iliano Carballo.ha puesto en 
marcha el II Campus de Fútbol 
"C iudad de Toledo", que fue  
presentado en el Ayuntam iento 
por el conceja l de deportes, 
Alfonso M artín  (ambos en la 
imagen) y que contó tam bién con 
la presencia de Pepe Yuste, 
m iem bro del cuerpo técnico del 
Toledo y M axi Sánchez, 
colaborador del Campus.
A lfonso Martín descató que el 
Patronato D eportivo  M un ic ipa l 
aporta las instalaciones para "que  
la vida deportiva de la ciudad no 
se acabe en el m es de jun io  sino  
que continúe en verano".

LOS EXFUTBOLISTAS. Es un 
recurso aceptado que los medios 
contraten exfutbolistas como 
comentaristas para apoyar la 
información. Lo que pasa es que 
algunos de ellos terminan resul
tando antipáticos, más que nada 
porque se han vuelto muy exigen
tes y dicen muchas vaguedades. 
Son los casos de Zubizarreta, 

f Cañizares y Camacho, que jamás 
hicieron nada en un Mundial y no 
paran de sentar cátedra. Si acaso, 
el más legitimado para hablar, con 
razón o no, es Luis Aragonés, que 
fue quien impuso el actual estilo 
de juego y por lo menos hizo 
ganar a España una Eurocopa.

Irene Sánchez-Escribano,exatleta del San Ildefonso que ahora milita en 
el Puerto de Alicante (a la Izquierda) participa este fin de semana en el 
Campeonato de España Júnior, que se disputa en Castellón. Irene ha logrado 
varias veces durante el año la marca mínima en 1.500 para estar con las 
mejores. Por otra parte, Cheyenne Braojos participó la pasada semana en el 
Campeonato de España cadete en los 10Om lisos, llegando a semifinales.

IRENE Y CHEYANNE, BIEN
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EL O R IO L  HACE  
U N  BUEN PAPEL

El O rio l Im peria l s igue 
m ostrándose  co m p e titivo  cada 
vez que va a un cam peonato  de 
España de sa lva m e n to . Las 
ch icas y ch icos  de R o berto  
N avalón  están a la altura. Así, 
las chicas se han proclam ado 
cam peonas  de España en 
categoría in fantil y alevín, y el 
c lub  ha consegu ido , adem ás, 
o tro  títu lo  de alevín conjunto .

M a ría  Pérez, V irg in ia  
G arcía-Calvo, Á ngela M orales, 
Borja Redondo, Á ngel Sánchez  
y M ire ia  M o ró n  lograron  
m edallas.

Por o tra  parte , V irg in ia  
R odríguez y M ire ia  M orón  se
han c las ifica do  para el 
C am peona to  de España de 
natación.

EL ALBACETE. El club presidido 
por Rafael Candel ha decidido no 
renovar el contrato a David Vidal, 
pese a que ha logrado salvar a un 
equipo que estaba "muerto". El 
Albacete ha sido injusto con 
Vidal, a quien tiene mucho que 
agradecer. No hay que olvidar que

t ese vestuario se llevó por delante 
a Pepe Murcia y a Julián Rubio, 
siendo una de las pocas veces 
que se salva un equipo que ha 
tenido tres entrenadores en un 
año. Por eso, se debería haber 
renovado al entrenador gallego, 
quien tampoco exigía tanto, sólo 
lo que le correspondía por haber 
resucitado a un "cadáver".

EL TRAMPOLÍN, BIEN EN EL 
REGIONAL Y EL PROVINCIAL

i  f f r  f
■P-tf "'Mi,

El CN Trampolín ha ofrecido un 
buen rend im iento  en los 
cam peonatos provinciales y 
regionales, en los que han estado 
arriba. En benjamín femenino, por 
e jem plo, han sido cam peonas 
regionales. En el Provincial lograron 
quince medallas de oro, dieciocho de 
plata, trece  de bronce y dos 
nadadores clasificados para los 
Campeonatos de España, José Luis 
del Á lam o e Inés Ortega.

ALBERTO BUENOY LUISMI 
TORRES, CAMPEONES DE PÁDEL

A lberto  Bueno y  Luismi Torres se han proclam ado cam peones de 
pádel de Villacañas tras im ponerse en la final a C arm elo Pacheco y 
M anuel García Rom eral (este ú ltim o sustituyó  a Kiko) por 6-4 y 6-1. La 
tercera plaza fue para Fran Torres y José A lm endros, que vencieron a 
Ventura Calvo y Esteban López por 5-7, 6-4 y 7-6.

Bueno y Torres se proclaman así cam peones por segundo año 
consecutivo. La entrega de tro feos fue  presidida por el concejal de 
deportes, Fran Fernández y la Reina de las Fiestas, Inm a Fernández.
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SAMUEL BLÁZQUEZ 
CUARTO EN EL 
CAMPEONATO DE 
EUROPA EN VITORIA

El talaverano Samuel Blázquez ha
logrado la cuarta posición en el 
Campeonato de Europa de Triatlón 
de Larga Distancia, que se ha 
celebrado en Vitoria. El triatleta del 
Tritalavera, en su categoría de 30-34 
años, no pudo subir al podio, pero 
dejó estela de lo buen deportista 
que es. Así, tras los cuatro 
kilómetros de natación -que se 
disputaron en el Parque Provincial 
de Landa-, fue quinto en su grupo, 
pero perdió fuelle en el bloque de 
ciclismo y eso que aguantó hasta la 
mitad del recorrido con los mejores. 
Blázquez reaccionó en la carrera a 
pie, pero en los últimos diez 
kilómetros no pudo superar a los 
tres triatletas que subieron al podio. 
Samuel Blázquez empleó un tiempo 
total de seis horas, 43 minutos y 
ocho segundos; que -además de 
convertirle en el cuarto clasificado 
en su grupo de edad- le ha hecho 
que sea el triatleta decimoquinto de 
todos los que participaron en este 
reñido Campeonato de Europa.

B A U T IS T A  S IG U E  L U C H A N D O  C O N  
SU C L A V ÍC U L A Y  L O  P A G A  E N  EL  

C A M P E O N A T O  DE H O L A N D A
El p ilo to A lvaro Bautista no pudo superar la decim ocuarta  posición en 

. el Cam peonato del M undo  de Holanda. No ha entrado con buen pie en 
M otoG P porque su lesión de clavícula le sigue dando la lata y le 
produce ciertos dolores, tal vez por esto, el corredor de la Ciudad de la 

j Cerámica declaró nada m ás acabar la prueba que "m e  ha costado  
m ucho p ilo ta r en carrera y he in ten tado  la m áx im o  posib le. Espero que  

j en la p róxim a cita las sensaciones sean m ejores. Es m i carrera de casa.
: Sé que tengo  una sem ana para recuperarm e y espero  que pueda
• m ejora r en Barcelona, un lugar en e l que segu ram ente  esté  arropado  

p o r un buen núm ero  de ta laveranos". De todas fo rm as, A lvaro aún no
• sabe porqué su m oto  "se m ueve  p o r todas partes " y le extrañó que en 
: tie rras holandesas los "neum áticos  no cogieran tem pera tu ra ".

C IE N  A R Q U E R O S  P A R T IC IP A N  E N  
E L X  C A M P E O N A T O  R E G IO N A L

Un centenar de arqueros han 
tomado parte el X 
Campeonato Regional 
desarrollado en el Cerro 
Negro. Los ganadores han 
sido: Ángel Mora (arco 
libre), José Luis Hervás y 
Enma Méndez (recto),
Joaquín Trujillo y Elisa 
García (recurvado), Ángel 
M. Bielsa (mecánico),
Alejandro Martínez y 
Lorena Martín (arco infantil 
sin ayuda) y José María 
Pinilla y Gema González 

’ (arco infantil con ayuda).
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C A R LO S S Á N C H E Z, 
N U E V O  T É C N IC O  
D E LTA LA VER A  FS

El que fuera carismàtico jugador del 
CLM-Talavera FS, Carlos Sánchez, 
se ha convertido en el nuevo técnico 
del Talavera FS. Esta decisión le ha 
llevado a declarar que "es un sueño 
hecho realidad. Trabajaré en lo que 
más me gusta y en un lugar 
fantástico, donde el fútbol sala se 
respira en todos los sitios y a todas 
las horas". Sánchez ha dirigido como 
entrenador a equipos como Caja 
Segovia y Cartagena -a los que 
clasificó para los play-offs y fueron 
semifinalistas de Copa- y al DKV 
Zaragoza, que jugó la Copa.

L O S  F U T B O L IS T A S  J O S E  A N G E L ,  
S E R G IO  P É R E Z  Y  A N G E L  L U IS  
C R E A N  E L  C L U B  + D E P O R T E

Los jugadores del Talavera CF, José Ángel, Sergio Pérez y Ángel Luis, han 
presentado en sociedad al Club + Deporte, una entidad creada por ellos y que 
aspira a convertirse "en una referencia para los deportistas más pequeños de 
la ciudad". De momento, han puesto en marcha la Escuela Multideporte del 
Verano, un lugar en el que los niños y niñas de entre seis y doce años pueden 
aprender, disfrutar con la práctica de distintas modalidades deportivas y, de 
paso, proporcionar más horas de ocio a sus padres. Desde las nueve de la 
mañana y hasta la una y media del mediodía, los peques se ejercitarán en el 
polldeportivo José Ángel de Jesús con estos extraordinarios futbolistas del 
Talavera CF durante los meses de julio y agosto. "Los niños estarán en buenas 
manos y pedimos tranquilidad a los padres, pues practicarán su deporte 
preferido al mismo tiempo que se divierten", aseguran los jugadores.

JA V IE R  R O S A D O  R E T O R N A  C O M O  E N T R E N A D O R A  
L A  U N IÓ N  D E P O R T IV A  P A R A  B U S C A R  EL A S C E N S O
El director deportivo de la UD Talavera, Pedro Adrado, ha tomado 
su primera decisión de calado: firmar como entrenador para el 
primer equipo unionista a Javier Rosado. Rosado ya estuvo 
dirigiendo a este conjunto en la temporada 2005-2006, aunque llegó 
a mediados del campeonato, y logró que la Unión se mantuviera en 
Tercera división. Además, el nuevo técnico unionista ha regido los 
destinos del Torpedo 66, CD Toledo y Talavera CF. "Se trata del 
hombre más indicado para sacar el máximo provecho de los 
jugadores que contamos e intentamos mejorar en esta campaña lo 
que hemos hecho la anterior", asegura Adrado. Esto significa que el 
reto de Rosado será obtener el ascenso a Tercera división, una idea 
no descabellada porque en la Unión considera que "es un 
entrenador que conoce muy bien el fútbol regional, el local y toda 
nuestra cantera. También es un gran trabajador y mentaliza a la 
perfección a los futbolistas de la plantilla".
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L A R A  M A R T IN , C A M P E O N A  DE E S P A Ñ A  DE K IC K  B O X IN G , ES DE S O N S E C A

"N o soy m acarra  
ni v io len ta"
Lara Martín, una estudiante sonsecana de 20 años, ha roto todos los pronósticos y se ha 
proclamado campeona de España de kick boxing en categoría neoprofesional. Pese a que se 
enfrentaba a una luchadora imbatida, Atenea Flores, que partía como indiscutible favorita, 
Lara acalló las voces del público marcándose cinco asaltos de lujo, en los que dominó de 
principio a fin y dió muestras de su fuerza en las piernas y de la rotundidad de sus golpes. 
........................ .......................• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA

La nueva cam peona de España 
neoprofesional de kick-boxing (  de menos 
de 60 kilos) estudia 3- de Ciencias dei 
Deporte y  tiene como libros favoritos “Las 
trece rosas" y  “E i niño con e i pijam a de 
rayas”. En ia  imagen, con su entrenador, 
M iguei Range!.fotode la morena

L ara Martín sólo ha perdido un 
combate en su corta pero bri
llante carrera (7 victorias de 9 

combates). Fue en Talayera, precisa
mente en su primer enfrentamiento 
serio. Su contrincante la pegó por 
todos lados, hasta ponerla un ojo 
morado. Otra hubiera dicho adiós al 
kick boxing después de este tormen
toso y sufrido episodio, pero ella no. 
Lara Martín es una chica dura, que 
tiene el coraje de los ganadores. Su 
entrenador, Miguel Rangel, dice una 
frase esclarecedora: “cuando entreno 
con ella tengo que ponerme doble pro
tección porque tiene un fuerza tremenda 
en las piernas” .
Hay alguien que sabe esto mejor que 
nadie. Se llama Atenea Flores y lle
vaba quince victorias de quince com
bates, hasta que se cruzó con la mata
dora sonsecana. Ya se sabe que en 
kick-boxing no se hacen prisioneros. 
Se puede pegar en muchas partes del 
cuerpo y se combate sin casco. Si no

ó l o  h a  p e r d i d o  u n  
c o m b a t e ,  e l  p r i m e r o ,  

e n  T a l a v e r a .  L e  p u s i e r o n  
u n  o j o  m o r a d o ,  p e r o  n o  
s e  a m i l a n ó .  E n  A l i c a n t e  
h i z o  t r i z a s  a  la  f a v o r i t a  
c o n  e l  p ú b l i c o  e n  c o n t r a

andas espabilada, te dan hasta 
en el cielo de la boca.
Era el campeonato de España 
de kick-boxing neoprofesional, 
el paso previo a profesionales, y 
la alicantina partía como favo
rita debido a su palmarés aplas
tante: ni una sola derrota en su 
carrera. A  esto hay que añadir 
que la sonsecana tenía en con
tra el factor local. En el pabe
llón la iban a estar pitando 
desde el primer segundo. Pero 
Lara Martín es de las que no se 
deja impresionar.
Comenzó el combate y Lara se 
lanzó a por su contricante, 
pegándole en varias partes del 
cuerpo con sus poderosas pier
nas, y llegándole con facilidad 
a la cara. “N o se esperaban que el 
primer asalto fuera a s i ’, dice su 
entrenador. Cuando la alican
tina quiso meterse en la pelea,
Lara ya había ganado de calle el 
primer round. En los cuatro 
asaltos siguientes supo mante
ner la ventaja y ganar el campeonato. 
Que nadie piense que la campeona es 
ruda y prepotente. Al contrario, es 
una chica simpática y conciliadora, 
con tendencia a la sonrisa, que no 
tiene novio y que repite constante
mente la palabra “esfuerzo” . “N o soy 
ni macarra ni violenta, me gusta el 
deporte” , dice con aplomo. Comenzó 
en el kic-boxing porque se apuntó su

hermano en su pueblo, y de ahí llegó 
al gimnasio “Absolom” de Toledo 
donde entrena de dos a tres horas 
diarias.
Tras esta espectacular victoria, es 
posible que Lara salga a competir a 
algún lugar de Europa, para ir rodán
dola de cara al campeonato de 
España absoluto, su objetivo. Tiene 
alma de ganadora. □
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PRIMER LIBRO DE AN TO N IO  BALLESTEROS, 'HISTORIAS NUEVAS DE CASCO ANTIGUO"

El Casco, escenario de 
22 nuevas historias

en un curso de escritura literaria 
impartido por la escritora Espido 
Freire. “Fruto de esta colaboración es 
también una serie de relatos policíacos 
que estoy haciendo. Fue una propues- 
ta del grupo, que cada uno de nosotros 
escribiese un relato, de 15 páginas, y 
reunirlos para intentar publicar otro 
libro colectivo. Yo hice el primero en el 
mes de enero, y me resultó tan intere- 
sante que escribí otro al mes siguiente. 
El protagonista es el mismo, un detec
tive de policía bastante ‘chulo’ , que me 
ha permitido seguir con la serie y ya 
tengo siete escritos, uno por mes, que 
voy a  intentar que se publiquen” .

Además tiene varias obras más 
largas, algunas de ellas novelas, que 
también espera ver publicadas algún 
día.

Gentes normales, como un ama de casa de la te r
cera edad, un albañil en paro, un cartero, dos tra 
bajadores fabriles, un inm igrante rumano o un 
padre de fam ilia, son los protagonistas de histo
rias que tienen como argumento asuntos, tam 
bién, cotidianos, como el amor, la soledad, el 
miedo, .... El escenario común de todas ellas es el 
Casco Histórico.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ISABEL ABARCA

C ada relato surge con su propio 
estilo y lenguaje, en función de 
los personajes que lo protago

nizan. N o lo he buscado expresamente 
en cada historia, sólo en algunas, 
como la que cierra el volumen , 
‘Tatarabuelo toledano’ en el que hay 
dos historias paralelas, las dos picares
cas, pero que requieren el uso de un 
lenguaje adecuado al tiempo en el que 
se sitúan, la actualidad y mediados del 
siglo X IX ” . A sí explica el autor, 
Antonio Gil Ballesteros, los dife
rentes tipos de lenguajes que utiliza 
en su primer libro publicado en soli
tario ‘Historias nuevas del casco anti
guo de Toledo’ .

Se trata de un recopilación de 
22 relatos cortos en los que los per
sonajes que son protagonistas en 
unos, se convierten en secundarios 
en el siguiente o pasan de puntillas 
por el anterior, sin que por ello se 
pueda establecer una relación entre 
unos y otros. “Son historias indepen
dientes, en las que el único nexo de 
unión es que todas se desarrollan en el 
C asco Histórico. C ada relato tiene 
vida propia sin relación con el resto del 
libro, porque hasta que no estaban 
todos escritos no se me ocurrió la idea 
de hacer con ellos un único volumen. 
Y después surgió la posibilidad de edi
tarlo en L e d o r ia ” .

La obra, que salió a la calle coin

cidiendo con el Día del 
Libro, es fruto del traba
jo de los dos últimos 
años, “aunque no exclusi
vamente -añade
Ballesteros que trabaja 
como encuestador profe
sional- porque lo he ido 
compatibilizando con otros 
relatos para publicar con el 
colectivo A rrendajos, del 
que formó parte, y con 
apuntes y notas para otros 
textos más largos que tam
bién tengo entre m anos” .

‘Cuéntame Toledo’ y ‘Nuevas 
Leyendas toledanas’ son  las dos obras 
conjuntas que hasta ahora se han 
publicado del colectivo 
Arrendajos, integrado por casi una 
decena personas que participaron

C a d a  h i s t o r i a  t i e n e  u n  
l e n g u a j e  a c o r d e  c o n  

s u s  p e r s o n a j e s ,  q u e  s o n  
p r o t a g o n i s t a s  e n  u n o s  
r e l a t o s  y  s e c u n d a r i o s  e n  
o t r o s .  E l d e n o m i n a d o r  
c o m ú n  d e  t o d a s  e l l a s  e s  
e l  C a s c o  h i s t ó r i c o  c o m o  
e s c e n a r i o .
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EL PROGRAMA SE PONE SABADOS Y DO M IN G O S A  LAS 7'45 H DE LA M A Ñ A N A , EN LA 2

Tve emite conciertos de 
tres chelistas toledanas

A la derecha Montse Egea e 
Isabel García en un concierto 
escolaren Vitoria e l pasado 
invierno, bajo estas líneas Sofía.

Tres jóvenes chelistas toledanas, de entre 10 y 14 años, 
M ontse y Sofía Egea e Isabel García, participan en el 
programa 'Jóvenes solistas' de Televisión Española, un 
programa de quince m inutos de duración en cada una de 
sus ediciones, se emite los fines de semana, antes de 
"Los conciertos de La 2", a las 7,45 de la mañana.

U n total de 16 músicos instru
mentistas interpretarán ante 
las cámaras de televisión pie

zas clásicas de nivel, a pesar de su corta 
edad -menos de 14 años- en este 
nuevo espacio cultural, ‘Jóvenes solis
tas’ , que se emite en La 2 los fines de 
semana hasta mediados de septimebre. 
Vienen de China, Rusia, EE.UU... o 
son promesas de la música en nuestro 
país. Este es el caso de Isabel García, 
Montse y Sofía Egea, chelistas toleda
nas, las tres alumnas de María Casado, 
y la primera de ellas del Conservatorio 
Jacinto Guerrero.

Obras de Vivaldi, Samartini, 
Tchaikowski, Goltemann, Breval y 
Schubert, son las que estas tres jóvenes 
interpretan, con piezas elegidas por su 
profesora, “acordes con su nivel y sobre

•  • • • • • • • • • •  ISABEL a b a r c a

las que ya habían trabajado” , señala 
Casado quien añade que este criterio 
de selección se hizo para que los con
ciertos tuviesen calidad. María Casado 
recuerda que ya participaron en un 
programa similar que se emitió por 
Telemadrid y “la experiencia fue muy 
positiva” .

Las actuaciones, que se emiten los 
sábados y domingos entre el 26 de 
junio y 19 de septiembre, tendrán 
lugar el sábado 3 de julio Montse Egea 
e Isabel García, y por separado Montse 
actuará también el 7 de agosto, mien
tras que Isabel lo hará el 31 de julio, 8 
de agosto y 18 de septiembre; y Sofía 
Egea el 4 de julio y 14 de agosto.

La música, que llevan practicando 
desde que tenían apenas tres años, no 
les impide obtener buenas notas en sus

estudios ordinarios. Sobresaliente es la 
nota media de Montse e Isabel, que 
han terminado I a de la ESO, en el 
Colegio de Carmelitas y el Instituto 
Sefarad, respectivamente, mientras 
que Sofía, con 10 años, ha obtenido en 
4e de Primaria “todo sobresalientes 
menos un notable, en gimnasia” .

A pesar de estas brillantes califica
ciones, las tres parecen tener claro, 
según nos dicen, que les interesa la 
música más que cualquier otra profe
sión y, aunque no lo tienen claro toda
vía, les gustaría dedicarse a ello de 
forma profesional en el futuro.

El tiempo medio de dedicación a 
los ensayos no se reduce en vacacio
nes, sino que aprovechan para realizar 
más actividades relacionadas con el 
chelo. Las tres van a participar en un 
curso de verano en Torrelodones, 
entre el 5 y el 25 de julio, además de 
ensayar un par de horas diarias. 
Montse Egea quedó tercera en octubre 
en el Concurso Internacional para 
jóvenes chelistas de Dotzauer, entre 
cerca de un centenar de participantes.
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> Hipoteca Activa Joven
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Cuantos más productos contrates, 
mejores condiciones tendrás 

en tu Hipoteca.

m

511«
ío variable Euribor 1 afio + 1,15, al que se reducirán las siguientes bonificaciones: DOMICILIACIÓN NÓMINA 0,10 punti 

DOMICILIACIÓN DE 2 RECIBOS Y TARJETA DE CRÉDITO CON CONSUMO MÍNIMO ANUAL EN COMPRAS DE 600 EUROS 0,05 puntos. SEGURO MULTIRRIESGO 
HOGAR a través de CCM Multiseguros 0,15 puntos. SEGURO AMORTIZACIÓN PRÉSTAMOS de CCM Vida y Pensiones 0,15 puntos. SEGURO PROTECCIÓN DE 

PAGOS a través de CCM Multiseguros 0,10 puntos. PLAN DE PENSIONES o PPA de CCM Vida y Pensiones o Fondo de inversión, mínimo 600 euros de aportació 
anual 0,10 puntos. CLIENTES CON ANTIGÜEDAD MAYOR A 5 AÑOS 0,05 puntos. *

* TAE para un Importe de 150.000 euros a 40 años, cumpliendo los requisitos de bonificación, incluyendo comisión de apertura 1 % , importe del seguro de 
protección de pagos (1.943,40 euros para una cobertura de 60 meses) y prima anual del seguro de amortización (varón 26 años: 304,47 euros). Tipo nominal 
mínimo 1,75% y máximo 11%. Referencia para cálculos de Interés Euribor 1 año (1,225%) publicado en el BOE 4 de mayo de 2010. TAE 2,80%, en caso de 
incumplimiento de todas las condiciones para bonificación. La concesión de los préstamos estará sujeta a los habituales análisis de riesgos de la Entidad 

Condiciones vigentes junio de 2010. Información completa sobre los seguros en su Oficina de CCM. Eres tú
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Actividades
Museo de Santa Cruz
E x p o s ic ió n . H asta  ju lio
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
E x p o s ic ió n . H asta  se p tie m b re
El apostolado de El Greco.
E x p o s ic ió n . H asta  e l 15 d e ag o sto
Herencia recibida'09. 105 bienes culturales 
muebles tratados en el Centro de Restaura
ción de Castilla-La Mancha.

Palacio de Fuensalida
A ta p u e rc a  y la  e v o lu c ió n  h u m a n a .
Hasta el 25 de julio.De 11 a 14 yde 18a 21 h 
Talleres de Antropología y Paleontología. 
Sábado 3, a las 12 y 18 h, respectivamente.

Galería Ar+51
G ra b a d o s  y a c u a r e la s .  H a sta  f in a le s  
d e  a g o sto . LoiaCatalá

Centro Cultural San Marcos
H a sta  e l 25  d e  ju lio .
'El cine español, una crónica visual'.

Círculo de Arte
E s c u ltu r a . 'Ortotropias' de Jesús Llzaso 
Hasta el 31 de julio.

Parque de Safont
R e c re a c ió n  d e  la  p o s t a l 'P la y a  d e l 
T a jo  1967'. Sábado 3, a las 13 h.

Festival de Música
l a  Mancha'. Quintanar de la
Orden.
Grupo Sinfónico Dulcinea. Viernes 2 de julio  
a las 22 h. Plaza de la Constitución.
Coro de Cámara Villa de Madrid. Sábado 3, a 
las 22 h. iglesia de San Juan.
Cámara Sacra. Domingo 4, a las 22 h. Igle
sia de la Piedad.

Palacio Don Pedro. Torrijos
C in e . E s t r e n ó l a  ú lt im a  cim a'. Viernes 
2, a las 21,30 h.

Librería Hojablanca.
P o e s ía . H o m e n a je  a G a rc ía  L o rc a .
Viernes 2, a las 19 h.
P re s e n ta c ió n . Manuel Hurtado Marjalizo 
presenta su novela 'La hora del lobo gris', 
premio nacional Fernando Lara. Jueves 8, a 
las 20 h.

Cultura
. UNIVERSIDAD

i Español para 
: extranjeros

• Más de 240 estudiantes extranjeros 
asistieron el pasado lunes, en el Patio

l  del convento de San Pedro Mártir, a
• la Inauguración de la XIV edición de 
° los Cursos Internacionales de Lengua

y Cultura Española que ofrece la Uni
versidad de Castilla-La Mancha en To- 

I ledo. Junto a una importante
• representación de alumnos chinos - 

que a lo largo del curso 2009/2010
; han permanecido en la capital regio

nal-, asistieron, por primera vez, estu-
• diantes brasileños. Además, el acto 

contó con la presencia de un nutrido
I grupo de estadounidenses y universi-
• taños procedentes de países como 

Armenia, Filipinas y Corea, y estudian
tes españoles del Instituto Cervantes

¡ en pleno proceso de formación como 
profesores de español para extranje- 

l  ros. La consejera de Empleo, Igualdad
• y Juventud, y profesora de la Univer-
• sidad, María Luz Rodríguez, destacó 
« q u e  "la lengua española es un vehí-
• culo de expansión cultural" pero tam- 
l  bién un importante medio para el 
;  crecimiento económico. No en vano, 
;  recordó Rodríguez, el español enca-
• beza junto con el chino mandarín y el 

inglés los principales rankings interna-
l  cionales en materia de empresas y 
I  comunicación, incluida su incidencia 
;  en Internet. Tanto los representantes
• de la Universidad de Castilla-La Man-
• cha como la consejera, destacaron 

durante la inauguración de los cursos 
la buena elección realizada por los es-

l  tudiantes extranjeros para formarse 
;  en el aprendizaje de nuestra lengua. 

La vlcerrectora del Campus, Evange- 
lina Aranda, destacó también que la 
presencia de los 241 alumnos proce- 

l  dentes de diferentes países "contri-
• huirán no solamente a la
• internacionalización de la Universidad, 

sino también a la de toda la región."

MÚSICA.................................
Percusión en los 
cursos ‘Diego Ortiz*
Los cursos nacionales de música 
"Diego Ortiz" que se desarrollarán en 
Quintanar de la Orden del 12 al 17 de 
julio ofrecerán este año la percusión, 
que se sumará a las diez asignaturas, o 
instrumentos, que se llevan impar
tiendo desde hace años. Un centenar 
de alumnos de conservatorios y escue
las de música de España podrán parti
cipar en estos cursos que dirigidos por 
Esteban Heras (en la foto) alcanzan 
este año su XVII edición y en los que 
pueden perfeccionar sus estudios mu
sicales y, además, actuar en uno de los 
conciertos del festival que se celebra 
de manera paralela. Como novedad, en 
esta edición habrá clases de percusión 
sinfónica a cargo de Javier Benet, so
lista de la Orquesta Sinfónica de Radio 
Televisión Española, miembro de los 
grupos "Percusión Koan" y "Pro-Música" 
y premio al mejor intérprete del Festival

de Jazz de Madrid, como vibrafonista. 
Las clases de flauta las impartirán Ja
vier Castiblanque y María Alcaraz, 
las de oboe estarán a cargo de Caye
tano Castaño, y las de clarinete las 
dará Radován Caballín. El saxofón lo 
dirigirá Vicente Toldos, la trompeta co
rrerá a cargo de Manuel Cáceres, y el 
trombón lo impartirá Enrique Alberca. 
La asignatura de violín la impartirá Ma
nuel Angel Sánchez, la de violonchelo 
la dará David Peris, y las de plano so
lista y acompañamiento estarán dirigi
das por Javier Estebarán y Kayoko 
Morimoto, respectivamente. Todos 
los profesores imparten clases en dis
tintos conservatorios superiores de 
música y forman parte de orquestas, 
bandas y grupos musicales de recono
cido prestigio.
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T O L E D O  La Cultura
i

interés de todos

--------------1 s julio. Hace calor. Los humanos están m ichellneando
---------  en las piscinas. Las ranas del Tajo, sabias y lectoras,
-------- 1 nos hem os subido a Benacazón a la presentación de
-------- ' "Zocodoversos", una hermosa antología de poetas to

ledanos o relacionados con Toledo, que ha preparado 
I espléndidamente Santiago Sastre en Ediciones Trébe

des. La sombra del fú tbol no fue nada alargada y la sala tuvo su 
público y sus poemas. M i profe de Lengua española en m is pri
meros pasos toledanos, don José Carlos Gómez Menor, leyó un 
trem endo poema otoñal. Noté que los poetas andan un poco pe
sim istas. Debe de ser este tiem po convulso de ausencias, de 
emociones inconsistentes, de abulias y de ornitorrincos. El vino 
y los hojaldritos vinieron a dar consistencia al presente, pues ya 
se sabe que si el vino viene, viene la vida. Pero la verdad es que 
"Zocodoversos" se lo ventiló mi sapo en un pispas. Y es que la 
poesía es también para el verano; y ya sabemos que la buena 
poesía es una síntesis de la actividad interconectada de la ima
ginación, la sensibilidad, el conocim iento, la inteligencia, la m e
tam orfosis de la realidad y la voluntad. ¡Casi nada! Estos poetas 
con sus retratos, sus poéticas y sus versos conforman una ex
celente antología; y a fe  que son todos los que están y podrían 
estar más, pero ya habrá ocasiones en las que este Sastre, al 
que le gusta más la sombra de los pinos que remojarse en el 
agua, u otro sastre encuentren la ocasión para aventar o avientar 
-qu e  tanto monta- una nueva entrega. Am igos y amigas lectores, 
regalen versos este verano y quedarán com o Dios con sus ami
gos. Los poetas de Toledo son de primera; y el libro de Trébedes 
ha quedado pero que m uy bien. Argaya, Bravo, del Camino, Co- 
peiro, Curiel, Gómez Menor, lllán, Maroto, Martínez, Mora, Pa
checo, Palacios, Paoletti, Payo, Pino, del Puerto, Ricas, Sastre, 
Villacañas y Villamor son veinte voces excelentes para componer 
esta sinfonía que es "Zocodoversos". Vivamos pues. Sean fe li
ces, porque, en este fuego de tierra y de aire, todo es beso, todo 
es hoy y no hay tiem po donde el sol se oculte. Vaya, com o dice 
mi amiga Dustiano, rana del Pusa: "adelante con los faroles 
antes de que se te pase el arroz". Pues eso, voy a ver si me tiro 
a un renacuajo, entre verso y verso, m ientras mi sapo piensa en 
los pecios de Ferlosio.

la rana del tajo

Zocodoversos

VEGA BAJA 

Financiación del I % 
cultural
El Ministro de Fomento, José Blanco, 
suscribió, el pasado martes, un conve
nio con la consejera de Educación y 
Cultura, María Angeles García, sobre 
el 1 % cultural, en el que Castilla-La 
Mancha se ve beneficiada con una In
versión superior a los tres millones de 
euros, de los que algo más de 1,3 mi
llones los aporta el Gobierno regional y 
el resto la Administración nacional. El 
yacimiento de Vega Baja, que se en
cuentra ya en la tercera fase de sus 
obras, está presupuestado en 
1.094.556,19 euros; financiado al 50% 
entre el Gobierno regional y el Ministe
rio de Fomento. Para la campaña 2010- 
2011 se han previsto tres áreas de 
trabajo; las próximas a las calles de San 
Pedro el Verde; Mas del Ribero; y una 
tercera situada entre las calles Carlos 
III, Avenida de Méjico y cierre de la Fá
brica de Armas. Debido a la Importan
cia de los restos arqueológicos 
romanos, visigodos y pre-emlrales que 
van quedando al descubierto, se llevan 
a cabo estos trabajos arqueológicos en 
los que se acondiciona el área de en
trada y la pavimentación de la zona, se 
amplían los recorridos y zonas de visita.

SO CIEDAD

Distinción para 
Femando Ledesma
El Consejo de Ministros, el pasado 25 
de junio, concedió al presidente de la 
Real Fundación de Toledo, Fernando 
Ledesma, la Gran Cruz de la Orden 
de Isabel la Católica. A propuesta del 
Ministerio de Asuntos Exteriores y de 
Cooperación, esta distinción reconoce 
la lealtad a España y los méritos de 
ciudadanos españoles y extranjeros a 
favor de la nación, o que hayan contri
buido a favorecer sus relaciones con 
la Comunidad Internacional
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Más noticias,
Más imágenes, 
Radio Aquí on-line,

MÁS INFORMACIÓN 
MÁS CERCA DE TÍ

No dejes 
de visitarla
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Age nda
Cumpleaños
del 2 al 8 de julio

2 de julio: Pablo Tello, exalcalde 
de Talavera, 65, Pilar Soler, 33, 
Miriam Velasco, 32, Matilde 
Fernández, exconcejala del 
Ayuntamiento de Toledo, Antonio 
Losada, estanquero, 46, Sagrarlo 
Peinado Gómez, monltora, 29
3 de julio: Pedro Martín 
Gómez, portero, 35, Jesús 
Pavón, representante, 4 1 ,Jesús 
Enrique Pavón, estudiante, 14, 
Germán Sánchez Casas, 31.
4 de julio: Joaquín Gayoso, 
administrativo, Abigail Marcet, 
35, Vanessa Ortiz Alguacil, 28, 
Francisco Masa Cabrero, 52.
5 de julio:Belén Atahonero, 
Dionisio Martín, empresario,
50, María Julia Navarro Perea, 
35, Raúl Mérida Merino, 36, 
Javier Rosado, entrenador de 
fútbol, 42.
6 de julio: Vicente García 
Sanguino, estudiante, 14, José 
Antonio Torán Flernández, 22, 
Amelia Bono Rodríguez, 29, Carlos 
Moreno, empresario de comunica
ción de Sonseca, 39, Manuel 
Gómez-Manzanilia, psicólogo y 
taurino, 59, Paloma Juárez, esposa 
del alcalde de Gerindote, Fernando 
Abad, exdirector general del

Toledo, 64, Francisco Pérez Gómez, 
trabajador de gasolinera, 47.
7 de juli o: Jaime Alberto Ramos, 
portavoz del PP de la Diputación 
de Toledo, 50, Encarna Blanca, 
exconcejala del Ayuntamiento de 
Talavera, 67, Javier Carreira, estu
diante, 12, Mariano Sánchez 
Iglesias, jefe de ventas de Cabello 
Distribución, 34, Susana Garrido, 
periodista, 34.
8 de julio: María del Mar Vaquero 
Simón, 44, Antonio San Román 
Águila, Coordinador Regional del 
Sepecam, 51, Celine de la Rosa, 
empresarla y periodista, Antonia 
Sánchez, atleta, 48, Elena Moreno, 
agente inmobiliaria, María Victoria 
Fernández Salinero, exconcejala del 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina, 41.

Fallecimientos
del 22 al 29 de junio

Juana Paz Pablos 78, Enma Galán 
Recio 80, Tomás Sánchez Sánchez 
79, Ovidio Cedenilla Martín 85, 
Miguel Ayala Pérez 80, Fermín 
Batres García 81, María Teresa Díaz 
Vigil 56, Miguel Valero Romero 64, 
Emigdio Flores Ortiz 76, Filomena 
Cerda Mena 82, Juan Carlos 
Manzano Chico 43, Felisa Guerra

Gómez 94, Emilia Aranda Cerdeño 
81, Isabel Rivera Cruza 71, Santiago 
de la Fuente Vargas 97, Florentina 
Martínez Gandía 100, Araceli Nuñez 
Nuñez 80, Francisco Alonso Fuentes 
77, Miguel Alonso Moraleda 77, 
Alejandro Bodas Chico 83, Jesús 
Rosado Ramos 85, Leoncio 
Gutiérrez Arroyo 83, Eusebia 
Sánchez Fernández 95, Maximiana 
Sánchez Díaz 79, Sofía Valero Del 
Cerro 89, José Luis Lobera Álvarez 
80, Florencio López Moreno, 
Gregoria Ortiz Moreno, 91, Lorenzo 
Rubio Muñoz 86, Isabel Purificación 
Villlarrubia Esteban 85, María Calvo 
García 87, Lorenzo Menor Pérez 68, 
Vicente Escribano Saz, 61, 
Concepción López Magro 62, Emilia 
Aranda Cerdeño 81, Claudia 
Milagros Martín Díaz 90, Isabel 
Rivera Cruza 71, Santiago de la 
Fuente Bargas 97, Bernabea 
Gallego Moraleda 88, Fernando 
Rodríguez Rodríguez 94, Saturnina 
García Morales 84, Manuel Navarro 
Moreno 72, Javier Agudo López 94, 
Fidel Luis Rey Ramírez 67, Felipa 
García Pérez 85, María Antonia 
Peces PucarruII, 84, Silvina Botica 
Sánchez 79, Francisca Alkbarrán 
Isabel 93, Clemencia Pérez García 
Santa Cruz 94, José Manuel Pérez 
Cabezas de Herrera 60, Encarnación 
Arroyo Escolar,

RUBIO
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3 DE JUL I O DE 20 10  / 6 3

P O R  E L  M À G I C O  D E  T O L E D O

D e l  4  a l  1 Ù d e  j u l i o

Esta semana te notarás muy bajo de 
ánimo, sólo de ti depende el que 
subas la moral, prueba con el ejercicio, 
empezando por los paseos, te puede 
ayudar. En lo económico sabes que 
vives el día a día y que no te puedes 
permitir grandes lujos así que no de
rroches, gasta lo imprescindible. En e l! 
trabajo, de momento todo va a seguir 
como hasta ahora. En el amor te reen
contrarás muy probablemente con 
una antigua amistad, todo será como 
siempre.

m m w
tauro ^

L 21 ABRIL - 21 MAYO 2 ® ?

Deberías de aprovechar más 
esos paisajes naturales que tie 
nes tan cerca, te harán sentir 
mucho mejor y vendrás con 
energías y humor renovados. 
Entras en un período bastante 
bueno, económicamente ha
blando, empiezas a recuperarte 
de esos gastos inesperados, In
tenta ahorrar. En el amor de
mostrarás tus sentimientos a 
esas personas que aprecias, 
tanto a amigos como familia.

g e m i m s
I 22 MAYO - 21 JUNIO

Las vacaciones te sientan de ma
ravilla. Hacia mucho tiempo que 
no sabias que era descansar y 
hacer una vida normal. Aprove
cha estos momentos. En el tra 
bajo, acostumbraren a que estar 
a den todo el día no es sinónimo 
de rendir mejor y que con mas 
calma sale todo adelante Igual. 
En el terreno amoroso tenéis 
que buscar cosas que os guste 
hacer a los dos y por supuesto no 
tiene que serlo todo.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

Esta semana ten cuidado con la 
garganta, se avecina un catarro, 
intenta remediarlo que aún 
estás a tiempo. Es el momento 
de hacer tus sueños realidad, no 
te lo pienses más y pon ese ne
gocio en marcha, todo saldrá 
mejor de lo que piensas. En el 
amor las obsesiones nunca aca
ban bien, si le has echado el ojo 
a una persona es mejor acer
carse poco a poco, piensa bien 
cómo.

l i b r a
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Durante estos días que tienes 
libres aprovecharás para hacer 
todo lo que no puedes hacer, 
como leer y disfrutar del aire 
libre pero sobre todo no olv i
des proteger bien tu piel si no 
lo lamentarás. En el trabajo te 
surgirá una oportunidad de 
oro, no la desperdicies porque 
además contarás con el apoyo 
de la gente que te rodea. Si no 
tienes pareja no te preocupes, 
esta semana estás de suerte.

cáncer
, 22 JUNIO -2 2  JULIO

Tendrás una serie de problemas, 
debido a tus despistes, así que, 
empieza a mirar lo que haces en 
la cocina y en los sitios pareci
dos. Con esa labia que tienes lo 
consigues casi todo, así que 
aprovéchala para ese cambio la
boral que se avecina y no ten 
drás problemas para mejorar. 
Tendrás algún problemllla fam i
liar más fuerte de lo normal 
pero no te preocupes que se 
acabará resolviendo.

Esta semana será buena en ge
neral respecto a tu salud, debe
rías aprovecharlo para coger 
unas vacaciones y viajar un po
quito. En el terreno económico 
entras en una semana de buena 
suerte pero sobre todo no abu
ses de ella. En el trabajo tus 
quejas empiezan a dar frutos.
En el amor estas en racha, ten
drás varios candidatos a ser tu 
media naranja, pero sobre todo 
no te  precipites.

escorpio ÍQL
, 24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE C p i

Esta semana te sentirás tan bien 
que no te lo vas a creer. Tendrás 
energía para todo el mundo 
pero no te agotes en exceso que 
ya sabes cuales son las conse
cuencias. Los excesos nunca son 
buenos y llevas mucho tiempo 
pasándote en los gastos, procura 
mirar lo que necesitas. Te estás 
olvidando de que tus amigos 
están ahí, no cuentas con ellos 
para nada y se están cansando 
de tí, mímalos un poco más.

El que mucho abarca, poco 
aprieta, dice el refrán. Ya sabes 
que debes centrarte en un sólo 
objetivo para conseguir avances 
significativos. Si ahora, estás 
más interesado en los aspectos 
materiales conseguirás un buen 
trabajo y beneficios económicos 
inmediatos. Respecto a las rela
ciones no se atisban cambios 
im portantes para los próximos 
días. La calma te vendrá bien 
para tomar impulso.

Capricornio
22 DICIEMBRE - 20 ENERO

Evita comprar, pues sólo derro
chas lo que no tienes, y así no 
conseguirás salir de la crisis ni 
contribuir a que salgan los que 
te rodean. Es posible que estos 
días sientas dolores localizados 
en las extremidades, la solución 
podrás encontrarla en una se
sión de acupuntura. Si has apos
tado por una relación, no 
abandones a la primera, a la 
vuelta de la esquina puede sur
gir la pasión.

acuario
21 ENERO - 18 FEBRERO

Debes revisar tus planes futuros, 
pues es posible que no sean tan 
realizables como crees. Si quie
res que las cosas tomen la forma 
que deseas, empieza por salir al 
mundo. Si esperabas que a l
guien te acompañase en esa sa
lida y no lo ha hecho, piensa que 
no siempre se puede hacer 
aquello que se quiere. Busca la 
manera de compensar la distan
cia para que no decaiga la rela
ción y el cariño.

piscis
19 FEBRERO - 20 MARZO

El tiempo de la expansión llega, 
y lo estás dejando pasar. Hay 
que abrirse y trabajar a favor 
del viento. No puedes segur de
jando que las buenas in tencio
nes se queden sólo en eso, cuida 
tu alimentación y haz un poco 
de ejercicio, no tarás la mejoría. 
Las buenas noticias, sobre tra 
bajo o dinero, van a llegar. En el 
amor te conviene aclarar algu
nos temas para evitar que se en
quisten los malos rollos.

R ccil
Cinema (Olías)

Un sueño posible 

En pata de guerra 

Garfield y su pandilla 3D 

Scar 3D 

Eclipse

Príncipe de Persia 

La boda de mi familia 

El retrato de Dorian Gray 

La última canción 

Robín Hood 

Marmaduke 

Sexo en Nueva York

Para información sobre los 
horarios y salas, 

Teléfono 9 2 5 - 4 9  12 91

Cínesur 3D 
(Luz del Tajo)

Eclipse

Garfield y su pandilla 3D 

Scar 3D 

Robín Hood 

Madres e hijas 

En pata de guerra 

La venganza de Ira Vamp 

Un sueño posible 

Príncipe de Persia 

Marmaduke

El retrato de Dorian Gray

Para información sobre los 
horarios y sa las, 

Teléfono 92 5 - 2 3  46 58
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PELIGROSAS
El bosque y el 
fuego son
am istades 
peligrosas y 
un m ínim o 
descuido puede 
hacer que 
lo perdam os 
todo.

Si vas a l bosque, 
lo más importante es que 

respetes las reglas: 
no hagas fuego, 
no tires  co lillas, 

no hagas barbacoas 
y no dejes bote llas 

o residuos que puedan 
p roduc ir un incendio.

112 » , infocartiCûjSb'1' f°UïrKl

C a s t i l l a - L a  M a n c h a  
C u í d a l a  y  P r o t é g e l a  d e l  f u e g o . ü

Castilla-La Mancha

www.jccm.es
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #773, 3/7/2010.


